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La Sierra Madrileña se viste de otoño

ROBLEDO DE CHAVELA 
El despotismo del alcalde Fernando Casado  

merma los derechos y libertades de la Oposición 
 TORRELODONES 

La Fundación Mutua Madrileña y Antena3Noticias 
premian a Torrelodones por sus proyectos  

contra la violencia de género

GUADARRAMA 
Comienzan las clases del Aula de Humanidades  

del Campus de la Universidad de Alcalá 
 LAS ROZAS 

Constituido el Consejo Económico y Social  
por representantes del tejido asociativo,  

económico y social local 

Jornadas Micológicas en Los Molinos, 2 y 9 de noviembre
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Quien a hierro mata...
Errejón se le conoce por ser uno 
de los fundadores de Podemos, 
partido de izquierda radical que 

surgió tras las movilizaciones del 15M. 
Inicialmente cercano al Mesías Iglesias 

en la dirección de Podemos, Errejón se dis-
tanció de la línea de su colega de fumeteo 
en la Uni, defendiendo un enfoque más 
moderado para alcanzar una base más 
amplia de apoyo. Este desacuerdo culminó 
en su salida de Podemos y la fundación de 
Más País en 2019, partido con el que buscó 
representar a la izquierda ecologista y pro-
gresista. 

A lo largo de su carrera, Errejón se ha 
caracterizado por un discurso crítico hacia 
el neoliberalismo y en favor de los dere-
chos sociales y el feminismo, con la sufi-
ciencia moral que caracteriza a los 
cachorros imberbes de la nueva izquierda 
de sillón, atacando sin piedad a todo aquel 
que osara contradecir sus palabras. 

En su reciente renuncia, Íñigo Errejón 
ha dejado una carta de despedida que se 

aleja del tono habitual, adoptando un estilo 
surrealista, metafísico, enigmático y abs-
tracto que ha desconcertado tanto a alia-
dos como a críticos. La renuncia de Íñigo 
Errejón es un recordatorio de las contra-
dicciones que imperan en muchos de los 
discursos de la nueva política y muy aso-
ciados a los partidos emergentes que sur-
gieron como salvadores de la patria y que 
poco a poco se han ido escurriendo como 
pececillos fuera del agua. 

Este tipo de contradicciones no son ex-
clusivas de Errejón y revelan una tendencia 
mucho más amplia entre ciertos políticos 
que, mientras defienden valores de ética y 
justicia, se entregan a prácticas de doble 
moral en cuanto tienen oportunidad.  

Lo que esto refleja es un cinismo polí-
tico profundo, en el que el discurso de “jus-
ticia social” se convierte en una 
herramienta de marketing más que en una 
convicción real. Al final, como todo lo efí-
mero en la vida, acaba sucumbiendo a la 
tizona de hierro… 

A
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e cumplen treinta y cinco años 
de la caída del Muro de Berlín. 
Fue el 9 de noviembre de 1989 

cuando una torpeza del portavoz del 
Politburó de la RDA, Günter Scha-
bowski, desencadenó una avalancha 
de berlineses que se precipitó hacia 
los pasos fronterizos, desbordando a 
los agentes y pasando al sector occi-
dental.  

El desmantelamiento del Muro de 
la Vergüenza supuso la reunificación 
de las dos Alemanias, el fin de la Gue-
rra Fría y, poco más tarde, la desapa-
rición de la Unión Soviética. Pero, la 
destrucción de esa muralla de hormi-
gón —en contra de lo que defienden 
algunos románticos— no fue obra de 
una alegre muchachada de jóvenes 
progresistas con flores en el pelo, sino 

fruto de la actuación política de cinco 
grades personajes: el líder soviético, 
Mijaíl Gorbachov; el presidente de los 
Estados Unidos, Ronald Reagan; la 
premier británica, Margaret Thatcher; 
el líder del sindicato Solidarnosc, Lech 
Walesa; y el Papa Juan Pablo II, el po-
laco Karol Wojtyla.  

El mérito indiscutible de ese hecho 
histórico recae en las políticas de Glás-
nost y Perestroika que Gorbachov, 
consciente de la falta de libertades y la 

inoperancia del sistema comunista, 
llevó a cabo para propiciar un cambio 
de régimen. Los grandes líderes occi-
dentales no dudaron en tenderle la 
mano. Fue denostado en la URSS, 
donde le llegaron considerar un traidor, 
pero aplaudido por el mundo libre, que 
le otorgó el Premio Nobel de la Paz.  

La Unión Europea ha condenado, 
como regímenes asesinos, al nazismo 
y al comunismo. Los fascismos han de-
saparecido de la faz de la Tierra, pero 

el comunismo sigue vigente en Cuba, 
en China, en Corea del Norte y, en 
cierta medida, en Venezuela. Y hasta 
en España hay partidos que lo defien-
den, levantando el puño, cantando La 
Internacional, conservando sus siglas y 
símbolos, y justificando en sus ideales 
los crímenes terroristas de ETA.  

Ya va siendo hora de que derribemos 
ese nuevo muro, el de la intransigencia, 
el revanchismo y el negacionismo de 
una sangrienta historia. Si nadie discute 
la barbarie del holocausto nazi, tam-
poco debe justificar los cien millones de 
asesinatos de los comunistas o los crí-
menes cometidos en su nombre en gu-
lags y checas.   
 

Javier Algarra. Periodista 

S
Javier Algarra
Balcón con vistas

 El nuevo Muro de la Vergüenza

omo traca final de su mandato, 
y antes de la toma de posesión 
de su sucesora en esa versión de 

una monarquía electiva que es México, 
López Obrador volvió a agitar el fan-
tasma del orgullo patrio. No invitaron al 
Rey Felipe porque no ha pedido perdo-
nes por la llegada de Cortés al territorio 
azteca. Dejó escrito Vasconcelos, rector 
de la Universidad autónoma de México 
y ministro de cultura, que México nació 
en el momento en que Cortés desarboló 
sus naves. En efecto, en el momento en 
que decidió que aquella era su tierra y 
que ninguno de los suyos navegaría de 
regreso a casa, nació la nación cuya 
contribución al mundo ha sido el mesti-

zaje. En aquella hora, ya todo lo que ha 
sido luego México estaba en su territo-
rio: indígenas y españoles, mezclados, o 
aliados contra el bárbaro Moctezuma.  

López Obrador necesita ocultar sus 
fracasos con la viscosa hiel del odio: Es-
paña es un chivo expiatorio. En su man-
dato se cuentan doscientos mil 
asesinatos, territorios del país en manos 

de los cárteles de la droga, y un fracaso 
en la sanidad pública, que ha dejado a 
más de seis millones de niños sin vacu-
nas. No hay enemigo exterior que sea 
capaz de tapar esa quiebra. En septiem-
bre, cuando AMLO dio cuenta de su 
mandato, ocultó todo esto. Es más, dijo 
que la sanidad mexicana es superior en 
calidad y prestaciones a la de Dina-

marca. En Copenhague llevan un mes 
haciendo chistes con López Obrador, y 
esperando que Claudia Sheinbaum siga 
con la broma, ya que ha demostrado 
que es tan solo una marioneta de las ob-
sesiones de López Obrador, de sus deli-
rios, de sus malos sueños de insomne.  

La Nueva España fue el territorio 
más floreciente del imperio, el más de-
sarrollado. La decadencia empezó con la 
independencia. Y esto lo  sabe bien 
López Obrador, descendiente de asturia-
nos, español de herencia y mexicano 
mestizo, como todo mexicano.  
 

Alfredo Urdaci. Periodista

C
Alfredo Urdaci
Babel

 Crimen y perdón
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ánchez nos quiere pobres. 
Ya sé que había mil formas de 
empezar un artículo, pero creo 
que la frase anterior es la que 

mejor resume el preámbulo de cada 
una de las decisiones –sobre todo de 
índole económico– que adopta su go-
bierno socialcomunista.  

Las noticias nos dicen que el último 
sablazo es el del tasazo de Sánchez, y 
por si el lector no sabe de qué le estoy 
escribiendo, lo resumo en pocas líneas. 

El punto de partida fue la Directiva 
2008/98/CE que fijó una serie de ob-
jetivos para la reducción, reutilización 
y reciclaje de residuos municipales y 
obligó a los Estados miembros a tomar 
diferentes medidas, enumerando dis-
tintos instrumentos económicos, entre 
los que se encuentran las tasas y los 
sistemas de pago por generación de 
residuos. Dicen los socialistas que el 
Partido Popular Europeo lo aprobó, y 
es cierto, porque somos conscientes 
de que el mundo tiene un problema 
con la generación de residuos. No hay 
que ser ingenuos, nuestra sociedad 
del siglo XXI se ha convertido en una 
creciente generadora de residuos. Los 
humanos tenemos un problema, sí, 
pero existen muchas formas de afron-
tar este desafío colectivo. 

La directiva europea sobre residuos 
no se ha concebido para obligar a im-
poner una tasa específica, ni al Go-
bierno español ni a ningún gobierno 
de los demás Estados miembros.  

Así, la directiva europea, en su ar-
tículo 8, recomienda, por ejemplo, que 
los productores de residuos establez-
can medidas para la recuperación y 
reutilización de estos. Basta hacer una 
visita a Alemania para ver que la reu-
tilización de las botellas de vidrio en 
los supermercados –por las que se 
paga al usuario cuando las devuelve– 
forma parte de su vida cotidiana; lo 
mismo sucede con la reutilización de 
las latas de refresco, que también pro-

porcionan un reintegro económico a 
quien las retorna a uno de los miles de 
puntos de reciclaje. 

¿Podría España haber ejecutado 
desde el gobierno central este tipo de 
iniciativas? Sí, claramente. Pero ello 
conlleva un esfuerzo de gestión que 
son incapaces de hacer. 

El artículo 16.1 de la citada direc-
tiva europea dice que “los Estados 
miembros tomarán las medidas opor-
tunas (…) para establecer una red in-
tegrada y adecuada de instalaciones 
de eliminación de residuos y de insta-
laciones para la valorización de resi-
duos municipales mezclados recogidos 
de hogares privados”, es decir, que los 
Estados pongan en marcha “plantas 
de tratamiento” para separar y reutili-
zar los residuos, incluidos los residuos 
orgánicos, y eliminen el resto.  

También pide la directiva que los 
Estados realicen un Plan de Gestión de 
residuos propio que distinga entre 
zonas rurales y urbanas, así como pro-
gramas de prevención de residuos. 

¿Y que ha hecho el Gobierno de 
Pedro Sánchez? Pues ha aprobado una 
ley, la Ley 7/2022 que hace recaer la 
gestión de los residuos en los munici-
pios –tanto en los grandes, como en 
esos chiquititos de la España despo-
blada sin medios ni recursos suficien-
tes–, obligándoles, además, a cobrar 
una tasa a todos los vecinos, sin ex-
cepción. 

En su afán colonizador del Estado, 
Sánchez no ha reparado en boicotear 
la autonomía local, y ha irrumpido en 
la sala de mando de 8.132 ayunta-
mientos para seguir incrementando la 

presión fiscal sobre los españoles y, de 
paso, sembrar el caos jurídico. 

Al atraco hay que sumarle la cha-
puza legal – un dos por uno cortesía 
de Moncloa– que no ha tardado en 
suscitar el rechazo de los expertos, 
como es lógico. La Asociación Nacional 
de Inspectores de la Hacienda Pública 
Local ha denunciado que la regulación 
es “escasa e ineficiente” y provocará 
más incertidumbre en capítulos como 
el cálculo de la cantidad que tienen 
que abonar los contribuyentes, o la 
aplicación del pago por generación. 
Hablan, además, de un “claro ejercicio 
de desconocimiento de la realidad tri-
butaria local” por parte del legislador, 
y prevén una oleada de litigios por los 
juzgados de todo España. 

Inseguridad jurídica, conflictividad 
y, además, nula voluntad de diálogo. 
Hasta en veintidós ocasiones la presi-
denta de la Federación Española de 
Municipios y Provincias ha solicitado 
reunirse con el Gobierno de España 
para abordar este problema y hablar de 
la financiación de las entidades locales, 
sin recibir ninguna respuesta clara. 
Fuera del concierto independista, el go-
bierno ha levantado un muro genuina-
mente sanchista con relación a las 
administraciones que no controla. Así 
se explica que cuando la Federación de 
Municipios de Madrid ha llamado a la 
puerta del Ministerio de Transición Eco-
lógica buscando colaboración, haya re-
cibido silencio o –¡eso sí!–  la exigencia 
en tromba de varios alcaldes socialistas 
de arreglar esta chapuza y asumir la 
labor de homogeneizar la aplicación 
legal de la tasa, al margen de las sin-

gularidades de cada municipio. 
¿Debía el Gobierno asumir esta di-

rectiva europea? Claro que sí, como lo 
han hecho el resto de Estados miem-
bros. Estados que, a diferencia del Go-
bierno de España, no sólo liberan a los 
municipios pequeños de recaudar esta 
tasa, sino que, además, ponen los me-
dios necesarios para facilitar a sus ciu-
dadanos una mayor implicación en la 
reutilización, reducción, y reciclaje de 
los residuos. 

España podría haber recibido ya 
175.000 millones de euros de los Fon-
dos Europeos, pero, una vez más, 
arrastramos los pies por detrás de paí-
ses como Portugal, Francia, Eslovenia 
o Hungría, quienes han gestionado ya 
la totalidad de sus fondos.  

Con esos 175.000 millones de euros 
podríamos haber dotado a toda España 
de plantas de tratamientos de residuos 
–cuyo coste es difícilmente asumible 
por las entidades locales–; vehículos de 
recogida separada; o puntos limpios 
(para colchones, aceites, etc.) que les 
cuestan un riñón y medio a todos los 
alcaldes. En definitiva, una oportunidad 
perdida para proporcionar a los ciuda-
danos españoles las herramientas que 
sí disfrutan en países con una auténtica 
política de sostenibilidad. 

Desde que llegó al gobierno, Pedro 
Sánchez ha propinado 81 hachazos 
fiscales a los españoles, con un coste 
de 41.000 millones de euros para 
nuestros bolsillos, y acaba de anunciar 
que prepara nuevas subidas de im-
puestos, con las que prevé sustraer-
nos 60.000 millones más. Además, 
ahora obliga por ley –sin que Europa 
se lo pida– a que los más de 8.000 
ayuntamientos te cobren, a propósito 
de los residuos, un nuevo tasazo que 
te hará más pobre. Porque no olvides 
que Sánchez te quiere pobre.  
  
José A. Sánchez Serrano. Vicesecreta-

rio de Territorial del PP de Madrid

S
José Antonio Sánchez Serrano
Políticas y acciones

Basurazo agravado
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iene apenas 20 años y es con-
cejal de Juventud de Torrelo-
dones. Buena estudiante, 

estupenda hija, magnífica compa-
ñera. Ilusionada con Nuevas Genera-
ciones del PP. El pasado 17 de 
octubre asumió en nombre del PP la 
defensa de la moción que, en materia 
de inmigración, presentó el grupo 
VOX. Aguantó estoicamente siete mi-
nutos en que la Concejal de Servicios 
Sociales (VOX) faltaba al respeto a no 
pocos de los presentes: “Llévense a 
los inmigrantes a su casa” y no sé 
qué de machetes y violaciones, dijo 
Palacios en su exposición inicial. Dejé 
de escuchar. Violencia pura.  No sé si 
Manuela hizo lo mismo.   

Llegado su turno, la joven popular 
plantó cara y terminó su intervención 
con una pregunta dirigida a la conce-
jal de VOX: “¿Cuántos inmigrantes 
irregulares hay en Torrelodones? Si 
tiene los datos, dénoslos. Si no los 
tiene, dimita por dejación de funcio-
nes”. Es evidente, ¿verdad?  

Sonsoles Palacios, en lugar de hu-
mildemente decir que aportaría los 

datos, se enfadó. Creo que ni tan si-
quiera entendió lo que le habían pre-
guntado. Y decidió ir contra la más 
joven. “Quizás es inculta por su corta 
edad”, le espetó la concejal de VOX. 
Manuela aguantó. “Deje de hacer de-
beres en el Pleno”, soltó la cotilla del 
visillo verde. Manuela aguantó. El 
Pleno terminó. 

Lo que no sabíamos es que todo 

un portavoz nacional de VOX y su 
cuenta oficial iban a señalar en la red 
X  a una joven de 20 años. ¿Para 
tapar la incompetencia de la señora 
Palacios? Más de 150 mensajes de-
seando que sea agredida sexual-
mente o físicamente, denigrando su 
apariencia o su forma de ser fueron 
la consecuencia del señalamiento. 

Pero Manuela, que vale mucho 
más que todos sus acosadores y los 
instigadores del acoso, ha hecho lo 
que hay que hacer: presentar denun-
cia. Confiamos en la Justicia. Y que-
remos a Manuela. 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

T
Almudena Negro
Razón y palabra

  Manuela

ichael Ende describía en La 
Historia Interminable cómo la 
NADA iba devorando el mundo 

de Fantasía a su paso, convirtiendo la 
luz en tinieblas, y los lugares y perso-
najes en inexistentes sombras, dejando 
un vacío y una oscuridad en los que ni 
siquiera tenían cabida los recuerdos. 
Hoy, como aquel velo siniestro que tra-
taba de engullir el mundo mágico 
creado por Ende, una nueva DANA 
asola con furiosa virulencia los lugares 
por los que va avanzando. En la costa 
mediterránea, principalmente en Va-
lencia y Andalucía, las carreteras se 
han desgajado, hay puentes arranca-
dos, barrancos desbordados, inunda-
ciones, cultivos arrasados… En 
septiembre de 2023, numerosos pue-
blos del suroeste de Madrid padecieron 
otra DANA de la que un año más tarde 
aún se están recuperando.  

España es azotada por una dana de 
lluvias torrenciales y granizo, pero aún 
soporta un azote infinitamente más 
cruel y peligroso, un azote político que 
mantiene en jaque nuestra democracia, 
nuestras instituciones, nuestros dere-
chos y libertades como ciudadanos libres 
e iguales ante la ley, nuestra unidad te-
rritorial y nuestra forma de vida como 

sociedad.  
El aquelarre creado por Pedro Sán-

chez junto a los partidos que practican 
el comunismo más rancio e hipócrita, el 
independentismo oportunista y chanta-
jista, y los herederos de los asesinos te-
rroristas de ETA, continúa con su 
amenaza de destruir España. 

La mano siniestra de Sánchez se 
extiende como una sombra oscura por 
las instituciones con el objetivo de 
controlar el Estado: el CIS, RTVE, el 
Banco de España, el Tribunal Consti-
tucional… Esto es para él, la regene-
ración democrática.  

El presidente del Gobierno y sus mi-
nistros palmeros continúan su cacería 
generalizada contra aquellos jueces, 
periodistas y políticos que pueden su-
ponerles un contrapeso. Sin embargo, 
en su entorno, la corrupción cada vez 

aflora con más fuerza, como un río que 
no se puede contener: el caso Koldo-
Ábalos-Número 1; Delcygate y sus ma-
letas; los lingotes de oro camuflados 
como material sanitario; Aldama; Zapa-
tero; la investigación al hermanísimo 
por un presunto delito fiscal; la impu-
tación de su esposa Begoña Gómez por 
tráfico de influencias y corrupción en 
los negocios, y ahora por nuevos deli-
tos de presunta apropiación indebida e 
intrusismo… suma y sigue.  

Begoña Gómez se sabe por encima 
del bien y del mal, por encima de la ley, 
y por encima de todos los españoles a 
los que debe considerar miserables 
seres imberbes, y tiene la desfachatez 
de viajar con Sánchez a la India para 
hacer en aquel país, precisamente 
aquello por lo que la investiga la Justi-
cia en España: utilizar el cargo de su 

marido para hacer contactos de cara a 
potenciales negocios, como ya hizo en 
su día en África o en Nueva York. 

Sánchez habla del fango para dis-
traer a la opinión pública y echar balo-
nes fuera, pero él y su entorno, son 
quienes verdaderamente están de 
fango hasta el cuello.  

Jamás en toda la historia de la de-
mocracia española la mujer de un pre-
sidente del Gobierno había sido 
imputada por la Justicia, jamás el her-
mano de un presidente había estado 
investigado por la UCO, jamás una 
trama de corrupción vertebrada a gran 
escala había puesto a un presidente en 
el punto de mira como el posible “Nú-
mero 1”. 

Pero Sánchez no va a dimitir por vo-
luntad propia hasta que el cerco de la 
Justicia no le deje más salida. Los pal-
meros que ahora le tapan y le jalean 
abandonarán el barco y le negarán 
como le ha sucedido a Errejón. Espe-
remos que la Justicia actúe con celeri-
dad y contundencia. Solo es cuestión 
de tiempo, y el barco que capitanea 
Sánchez ya se halla al borde de la 
NADA. 
 

Raquel Cubero Calero, periodista

M
Raquel Cubero Calero

Rayo de Luna

 La Historia Interminable
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n este último mes habrán oído 
hablar mucho de las víctimas 
del terrorismo. Desgraciada-

mente, y como ya viene siendo más 
que habitual, no ha sido por nada 
bueno. Y es que en el mes de octubre 
de 2024 el Gobierno ha consumado 
por fin la hoja de ruta de ETA.   

La primera fase comenzó en 2018, 
cuando desde el 13/9/2018 hasta el 
31/8/2022 se aprobaron 263 traslados 
de presos a prisiones limítrofes al País 
Vasco y algunos al País Vasco y Nava-
rra. Posteriormente se llevó a cabo la 
segunda fase, cuando desde agosto de 
2022, que ya estaban todos los presos 
en prisiones del País Vasco y Navarra 
y limítrofes, hasta el 24/3/2023 (fecha 
en la que se puso fin a la política de 
dispersión), se produjeron 119 trasla-
dos a cárceles del País Vasco y Nava-
rra. En total se produjeron 382 
(correspondientes a 204 etarras).  

El 1 de octubre de 2021 pasamos 
a la penúltima fase, cuando el Go-
bierno de España cedió la gestión de 
las instituciones penitenciarias ubica-
das en su territorio. A partir de ese 
momento, y hasta octubre de 2024, el 
Gobierno Vasco ha concedido 82 ter-
ceros grados a 67 etarras.  

Y ya llegamos al momento actual, 
que es la última fase: la libertad de los 
presos. En el mes de octubre de 2024 se 
está tramitando el proyecto de Ley de 
reforma de la Ley Orgánica 7/2014, de 
12 de noviembre, sobre intercambio de 
información de antecedentes penales y 
consideración de resoluciones judiciales 
penales en la Unión Europea. O lo que 
es lo mismo: que los etarras que cum-
plieron condenas en Francia vean recor-
tadas sus penas. Y esto llega al Senado 
después de ser aprobado por unanimi-
dad en el Congreso de los Diputados.  

El Gobierno y sus socios no nos sor-
prenden en absoluto: ya somos perfec-
tamente conocedores de que gobiernan 
en contra de las víctimas y a favor de 
los terroristas. Lo que todavía no pode-
mos comprender es cómo todos esos 
que dicen que nos apoyan pudieron 
aprobar algo sin ni siquiera leerlo.  

Pero la cosa no queda ahí, tiene más 
delito todavía: en la AVT convocamos 
una rueda de prensa en 2022 en la que 
alertamos de que esto iba suceder. Es 
más, como AVT ya peleamos este 
asunto como tercer interviniente en el 
Tribunal de Estrasburgo de Derechos 
Humanos en 2018, que por cierto, nos 
dio la razón. No digan que les engaña-
ron, señores. Este Gobierno ya no en-
gaña a nadie. Les falta el verdugo. De 
hecho, ya están directamente en la fase 
en la que se ríen de todos nosotros.  

El pasado miércoles 9 de octubre, 
el presidente del Gobierno tuvo la des-
fachatez de decir que ningún etarra 
iba a ver recortada su condena. No 
hay rebaja de condena, claro que no, 
pero sí hay rebaja de tiempo efectivo 
de cumplimiento en prisión. Por tanto, 

determinados terroristas condenados 
a elevadísimas penas de prisión por 
hechos que conmocionaron a la socie-
dad española en general, y a las pro-
pias víctimas en particular, verán 
reducida su estancia en prisión al ser-
les descontado el tiempo que pasaron 
en prisión en otro país, en este caso, 

Francia, más allá que ello no implique 
reducir su condena, pero sí rebaja del 
tiempo efectivo de cumplimiento. Pre-
sos en la calle y víctimas escondidas, 
ninguneadas y ultrajadas. Lo que este 
Gobierno siempre ha querido. Y ahora 
con la bendición de todo el Congreso 
de los Diputados. 

Que desde la AVT avisáramos en 
2022 de que esto podía pasar y que 
nadie nos escuchara da buena muestra 
de lo que representamos las víctimas 
del terrorismo en este país. La nada 
más absoluta. Somos invisibles. Pero lo 
grave es que ahora también lo somos 
para aquellos a los que se les llena la 
boca diciendo que nos apoyan. Todos 
los que asisten a nuestros actos insti-
tucionales. Muchos de ellos con la Me-
dalla de la Dignidad de la AVT. ¿Dónde 
están cuando les necesitamos? ¿Dónde 
están cuando el Ministerio del Interior 
nos recorta 44 mil euros de subvención 

destinada a atención directa a víctimas 
del terrorismo? ¿Dónde están cuando 
en el Congreso de los Diputados se so-
mete a votación que los presos de ETA 
salgan a la calle? En definitiva: ¿Dónde 
están cuando les necesitamos?  

La semana anterior a la aprobación 
de la Ley, desde la AVT lo intentamos 

todo. La presidenta Maite Araluce inter-
peló en diferentes actos tanto al ministro 
Marlaska como al presidente Sánchez. 
La respuesta de ambos no pudo ser más 
altanera y chulesca. Es que les da igual, 
les da exactamente igual. Por conservar 
el poder son capaces de llevarse por de-
lante a quién sea y como sea.  

Aunque no lo quieran ver, el terro-
rismo ha golpeado mucho en este país. 
Somos un colectivo muy importante. 
ETA mató en España a casi mil perso-
nas, Madrid fue el terrible escenario del 
peor atentado terrorista de Europa. Y 
eso por no referirme a los más de 20 
grupos terroristas que han actuado en 
este país. Están haciendo mucho daño 
obviando la historia. Porque esto, se-
ñores, es historia. Es la historia de 
nuestro país les guste o no. Y flaco 
favor nos hacen obviándola, pero sobre 
todo permitiendo que ahora sean los 
malos de la película los que Gobiernen. 

Porque sí, el Congreso de los Diputados 
está en manos de nuestros verdugos. 
¿Han visto ya el vídeo de Otegi en el 
que hace unos años aseguraba que 
ellos aprobarían cualquier cosa a cam-
bio de sacar a los presos a la calle? 
Dicho y hecho. ¿De verdad nadie se es-
candaliza en este país? No puedo ima-
ginarme que esto sucediese en otro 
país. Que un terrorista dijera eso (por-
que sí, recordemos que Otegi fue con-
denado por terrorismo) y que un 
Gobierno lo cumpliese. Es un auténtico 
despropósito. 

Estos días estamos viviendo más 
que nunca lo que es la revictimización 
o victimización secundaria, que básica-
mente consiste en revivir el dolor del 
atentado… ¿Por qué? ¿Por qué tene-
mos que sufrir que los asesinos de los 
nuestros salgan a la calle? ¿Por qué te-
nemos que padecer que ellos vuelvan 
a las calles a vivir como si nada hubiera 
pasado mientras los nuestros van a 
continuar bajo tierra? 

Es justo, de todas formas, que en 
este abandono que sentimos las vícti-
mas del terrorismo, hagamos una ex-
cepción: durante los días que saltó la 
noticia de la aprobación de la Ley que 
excarcelaría etarras, en la AVT hemos 
tenido la centralita colapsada. Obvia-
mente, la mayoría de llamadas eran de 
víctimas del terrorismo con ataques de 
pánico y ansiedad ante la terrible noti-
cia. Pero también hemos recibido cien-
tos de llamadas de ciudadanos 
anónimos que querían mostrarnos su 
apoyo. Gracias. Gracias a todos los que 
nos habéis dedicado un momento de 
vuestras vidas para decirnos que no es-
tamos solas. Para nosotros ha sido muy 
importante. Sabemos que en las insti-
tuciones no tenemos apoyo, pero en la 
calle sí. Que a muchos no os han po-
dido engañar. Que no habéis comprado 
el falso relato de los terroristas. A 
todos vosotros quiero recordaros que 
también podéis formar parte de la gran 
familia de la AVT aunque no seáis víc-
timas del terrorismo. En nuestra página 
web podéis encontrar toda la informa-
ción para convertiros en Amigos de la 
AVT. Para nosotros es muy, muy impor-
tante sentir el apoyo de la sociedad. Y 
más cuando es el único que tenemos.  

Una vez más, y aunque cada vez lo 
hacemos con las fuerzas más merma-
das, os aseguro desde estas líneas 
que vamos a seguir peleando. Esta-
mos tocados, pero no hundidos. Hun-
didos jamás. No nos lo podemos 
permitir. Porque eso sería fallar a 
todos los nuestros. Permitir que toda 
la sangre derramada no haya servido 
para absolutamente nada. Pero des-
cuiden. Como les he dicho vamos a 
seguir aquí. Le pese a quien le pese. 
Nosotros no tenemos que perder. Ya lo 
perdimos todo una vez. Y lo que no 
vamos a permitir es que encima nos 
pisoteen. Vamos a luchar hasta el 
final. Por ellos, por todos.  

E
Miguel Folguera

El triunfo de ETA 
(la derrota de las 
víctimas)

 Consejero de AVT

 Este mes de octubre de 2024 el 
Gobierno ha consumado la hoja de 
ruta de ETA. Desde la AVT avisamos 
en 2022 de que esto podía pasar y 
nadie nos escuchó.

“ “
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COMUNIDAD DE MADRID

a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha 

anunciado este pasado 24 de 
octubre, la nueva marca Ma-
drid 4 AI, que nace para pre-
sentar a la región como 
referente mundial en Inteli-
gencia Artificial y fomentar la 
llegada de nuevas inversio-
nes estratégicas. “Queremos 
que atraiga talento, inversio-
nes en startups, empresas de 
primer nivel, gigantes tecno-
lógicos que sigan encon-
trando aquí el mejor lugar 
para innovar, experimentar y 
desarrollar todo su poten-
cial”, ha señalado. 

Ha sido durante la inaugu-
ración del centro de innova-
ción Digitaliza Madrid, 
ubicado en la calle Embaja-
dores de la capital, donde ha 
adelantado que el Ejecutivo 
autonómico firmará acuerdos 
de colaboración con universi-

dades como Stanford 
(EE.UU.) y Khalifa (Emiratos 
Árabes Unidos) que permiti-
rán a Madrid 4 AI “poco a 
poco ser reconocida en todas 
partes”. 

Esta iniciativa se integrará 
dentro de Digitaliza Madrid, y 
nace como una iniciativa pio-
nera en España donde ciuda-
danos, empresas y 
Administración colaborarán 
en el proceso de transforma-
ción de los servicios públicos 
madrileños. Así, servirá de la-
boratorio e incubadora de 
ideas y de impulsor de pro-
puestas disruptivas mediante 
un modelo de colaboración 
público-privada. 

Cuenta con más de 1.200 
metros cuadrados distribui-
dos en 11 áreas polivalentes 
en las que se ubica un Citizen 
Lab; un lucernario para pre-
sentaciones, eventos, poten-
cias o conferencias, y una 

Sala Invernadero diseñada 
para encuentros privados de 
alta confidencialidad. Tam-
bién dispone de dos salas de 
crisis y una de reuniones; 
zona de co-working con 21 
puestos; otra de proyectos, 
con 12, y tres showrooms: 
Inteligencia Artificial, Ciber-
seguridad y Salud Digital. 
 
Los ciudadanos en el cen-
tro de la digitalización 

Uno de los objetivos priori-
tarios de Digitaliza Madrid es 
ceder el protagonismo a los 
ciudadanos. Estos podrán 
participar activamente en 
proyectos innovadores y pro-
poner ideas para que, junto a 
las más destacadas compa-
ñías y la Administración re-
gional se puedan diseñar 
soluciones que optimicen los 
servicios públicos y contribu-
yan al bienestar de los madri-
leños.  

L

Díaz Ayuso anuncia la creación de la marca  
Madrid 4 AI para presentar la Comunidad en el 
exterior como referente mundial en Inteligencia 
Artificial

HEMEROTECA OCTUBRE 2024

La Comunidad de Madrid estrena un Plan de Seguri‐
dad Vial específico para mejorar la protección de los 
motoristas 
Tras analizar distintos tramos de las vías, incluidos los 
de mayor siniestralidad, y teniendo en cuenta las re‐
comendaciones de distintas asociaciones del sector.  

27 de octubre

La Comunidad de Madrid aprueba 21,5 millones en 
ayudas al alquiler de vivienda para jóvenes, mayores 
de 65 años y familias vulnerables

l Consejo de Go-
bierno de la Comuni-
dad de Madrid aprobó 

el pasado 23 de octubre, una 
inversión de 21,5 millones de 
euros para la convocatoria de 
ayudas al alquiler de vivienda 
para jóvenes, mayores de 65 
años y familias vulnerables. 
El plazo de solicitud para ac-
ceder a estas prestaciones 
comenzará el próximo 1 de 
noviembre y terminará el 15 

de diciembre, siendo el pe-
ríodo subvencionable del 1 de 
enero al 31 de diciembre. 

Para que más ciudadanos 
puedan optar a estas subven-
ciones, el Ejecutivo regional 
ha ampliado en esta nueva 
convocatoria de 29 a 55 los 
municipios que incluyen los 
límites máximos de renta 
susceptible de ser subvencio-
nado, de tal forma, que la 
cuantía de las ayudas será 

del 50% del precio de alqui-
ler, con un máximo de 900 
euros mensuales en el caso 
de arrendar un inmueble y de 
450 euros para aquellos que 
opten por una habitación. 

Tienen acceso a esta nueva 
convocatoria las familias nu-
merosas, monoparentales, 
personas con discapacidad o 
víctimas de terrorismo. En 
total, más de 7.000 madrile-
ños se podrán beneficiar.

E

La Comunidad de Madrid incrementa en casi 2.000 los 
nuevos alumnos beneficiarios de las becas de Educa‐
ción Infantil de 0 a 3 años 
Entre los objetivos: reforzar la libertad de elección de 
centro, uno de los pilares de la calidad del sistema, y la 
escolarización temprana para facilitar la conciliación de 
la vida laboral y familiar y la igualdad de oportunidades.

24 de octubre

Aprobadas nuevas ayudas para la contratación de me‐
nores de 30 años en desempleo 
Con una inversión de 12 millones de euros. Como no‐
vedad, por primera vez están dirigidas en exclusiva a 
entidades públicas o privadas sin ánimo de lucro.  

23 de octubre

La Comunidad de Madrid invierte 2,4 millones en uni‐
dades móviles para atender 24 horas a personas en 
situación de emergencia social 
Este contrato, que gestiona Cruz Roja Española, se 
mantendrá entre el 1 de febrero de 2025 hasta el 31 de 
enero de 2027.

20 de octubre

La Comunidad de Madrid, pionera en España en el uso 
de una terapia de Medicina Nuclear para el trata‐
miento del cáncer de piel no melanoma 
Este tratamiento, desarrollado en el Hospital público 
Universitario 12 de Octubre, es una resina que alberga 
un radiofármaco contra esta patología oncológica.

14 de octubre

La Comunidad de Madrid aumenta un 160% sus ayu‐
das para embellecer municipios de menos de 20.000 
habitantes 
Este presupuesto se suma a los 10 millones acordados 
inicialmente y alcanzar un total de 26 millones de 
euros. El objetivo es mejorar las condiciones de las 
zonas rurales, con la finalidad de mantener la pobla‐
ción residente y atraer nueva.

23 de octubre
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a presidenta de la Comuni-
dad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, mantuvo el pasado 

10 de octubre, un encuentro en la 
Asamblea regional con los alcaldes 
de los municipios más castigados 
por la DANA en septiembre del año 
pasado. Se trata de Aldea del 
Fresno, El Álamo, Navalagamella, 
Sevilla la Nueva, Valdemorillo, Villa 
del Prado, Villamanta, Villamantilla 
y Villanueva de Perales. En el trans-
curso del encuentro, Díaz Ayuso 
volvió a reclamar al Gobierno cen-
tral los fondos para sufragar el 50% 
del coste de las inversiones que le 
corresponde aportar. 

En apenas un año, la Administra-
ción autonómica ha invertido 60 mi-
llones de euros para recuperar las 
infraestructuras damnificadas en 
estas localidades, construyéndose 
tres puentes y reparando siete ca-
rreteras, entre otras actuaciones ur-
gentes. A pesar de haberse 
declarado a la región como zona 
gravemente afectada por una emer-
gencia de protección civil, la Comu-
nidad de Madrid no ha recibido 
cantidad alguna por parte del Eje-
cutivo de Pedro Sánchez.   

L

La presidenta Isabel Díaz Ayuso mantuvo un encuentro en la Asamblea de Ma‐
drid con los alcaldes de los municipios más afectados por la DANA

La Comunidad de Madrid lidera la creación 
de empleo en el comercio minorista, con un 
aumento del 4,9% el último año

a Comunidad de 
Madrid lidera la 
creación de em-

pleo en el comercio mi-
norista, con un 
incremento interanual 
del 4,9% frente al 1,9% 
del conjunto de España. 
De esta forma son más 
de 302.000 las personas 
ocupadas en este sector, 
el 15,4% del total nacio-
nal. Además, genera el 
6% del PIB regional con 
casi 60.000 estableci-
mientos. 

La consejera de Eco-
nomía, Hacienda y Em-
pleo, Rocío Albert, ha 

señalado la importancia 
que ha tenido la libertad 
de horarios comerciales, 
que ha situado a Madrid 
como el segundo mejor 
destino de europeo de 
compras y con la mayor 
ocupación. “De hecho, el 
crecimiento de los pues-
tos de trabajo ha sido del 
19,6% desde su entrada 
en vigor en 2012, mien-
tras que Cataluña tan 
sólo han experimentado 
un incremento del 2,9%”. 

“Nuestro compromiso 
con esta actividad se ha 
plasmado en el Plan de 
Revitalización del Pe-

queño Comercio 2024-
2027, dotado con 20 mi-
llones de euros, que tiene 
como objetivo mejorar la 
competitividad, la incor-
poración de nuevas tec-
nologías en sus procesos 
de negocio y su profesio-
nalización”, ha enfatizado. 
“Estamos actuando en 
otros aspectos fundamen-
tales, como la reducción 
de trabas regulatorias y la 
formación para el empleo, 
dos variables que nos de-
mandan continuamente 
las empresas para seguir 
estimulando la actividad 
económica”, ha concluido. 

L

El Gobierno regional aprueba 115 millo‐
nes para 2025 en ayudas por gestación, 
nacimiento, adopción y partos múltiples

l Consejo de Gobierno de la 
Comunidad de Madrid ha 
autorizado una inversión de 

115,1 millones de euros para 2025 
en ayudas por gestación, naci-
miento, adopción y partos múlti-
ples. Se trata de unas ayudas 
propias del Gobierno regional inclui-
das en su Estrategia de protección 
a la maternidad y paternidad y de 
fomento de la natalidad y la conci-
liación 2022/26. 

De ellos, 114,1 millones serán para 
financiar las prestaciones económicas 
de 500 euros por bebé para madres 
menores de 30 años. Éstas se reciben 
desde la semana 21 de embarazo 
hasta que el menor cumple dos años. 

En total, estas mujeres reciben a lo 
largo de esos 29 meses 14.500 euros 
por hijo. También están orientadas 
para adopciones. 

Desde su entrada en vigor el 1 de 
enero de 2022 y hasta ahora se han 
gestionado 28.000 solicitudes y ya se 
han concedido casi 20.000 ayudas. 
Además, se han destinado en todo 
este tiempo cerca de 180 millones de 
euros para favorecer y fomentar la 
natalidad en la región. 

Asimismo, el Ejecutivo autonó-
mico ha acordado invertir el pró-
ximo año un millón de euros en 
ayudas de pago único para casos de 
nacimientos o adopciones múltiples 
de 1.800 euros por hijo.  

E

La presidenta regional anuncia que Madrid 
acogerá en 2025 la Semana Europea de la  
Tecnología: “Con la demanda del sector  
podremos llegar al pleno empleo”

a presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, anun-
ció el 17 de octubre, que Madrid 

será en 2025 escenario de la Semana Eu-
ropea de la Tecnología (Tech Week), 
evento que reunirá en la capital a los líde-
res más destacados de la industria de la in-
novación.  

Durante la cuarta edición de Madrid 
Tech Show, la presidenta resaltó el primer 
puesto Madrid a nivel nacional en la cele-
bración de eventos tecnológicos, con el 

44%, el liderazgo en tecnologías 5G e IA, 
que una de cada cuatro nuevas empresas 
de alta y media tecnología de España se 
instala en la región o el 28% de las ofertas 
de trabajo digital, con más de 3.300 star-
tups que a su vez aportan 48.000 puestos 
de trabajo. “Teniendo en cuenta que en los 
últimos cuatro años la demanda de este 
sector ha crecido más del 400%, si enfo-
camos el tiro podremos conseguir llegar a 
un pleno empleo y cubrir todas las necesi-
dades del mercado laboral”, concluyó. 

L
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ALDEA DEL FRESNO

l Departamento de Formación del 
Sector de Administración Local 
de CSIF Madrid ha organizado 

este mes de octubre, el curso de 
RCP+DEA en colaboración con el Ayun-
tamiento de Aldea del Fresno. 

Durante el curso, los asistentes pudie-
ron conocer las nociones fundamentales 
de reanimación cardiopulmonar (RCP) así 
como aprender el funcionamiento de un 
desfibrilador externo automático (DEA). 

Para CSIF el objetivo de este tipo de 

acciones formativas es que los trabaja-
dores de la Administración Local pue-
dan disponer de unas pautas para 
realizar una primera atención en caso 
de urgencia ante una parada cardiorres-
piratoria, ya que en numerosos casos es 
fundamental la atención en los primeros 
minutos. 

Hay que destacar que Aldea del Fresno 
es un municipio que cuenta con un gran 
número de desfibriladores, tanto en edi-
ficios públicos como vehículos oficiales.

E

ALPEDRETE

Infraestructuras clave de Aldea del Fresno afectadas por la DANA ya han sido res‐
tituidas por la Comunidad de Madrid

ranscurrido poco más 
de un año desde que 
la DANA del pasado 3 

de septiembre de 2023 devas-
tara Aldea del Fresno y diver-
sas localidades de la comarca, 
la Comunidad de Madrid hace 
balance de las inversiones y 
trabajos ejecutados, principal-
mente, para restituir infraes-
tructuras claves en la zona y 
servicios públicos municipales, 
alcanzando una inversión de 

60 millones de euros. 
La Comunidad de Madrid ha 

llevado a cabo un total de 183 
intervenciones en las que han 
participado 100 personas y 80 
máquinas de limpieza. 

En concreto, en Aldea del 
Fresno se ha restituido el ex-
terior de la Ermita de Santa 
María del Fresno, del polide-
portivo y la piscina municipal, 
del aparcamiento de carava-
nas, el paseo fluvial junto al 

río Alberche, el área de La 
Noria y el puente de la calle 
Ginebra. Además, se han reha-
bilitado los que conectan con 
Villa del Prado, Chapinería y 
Villamanta. 
 
Transformado en un museo 
el antiguo Puente de La Pe-
drera, catalogado Bien de 
Interés Patrimonial 

La Comunidad de Madrid ha 
finalizado la consolidación y 

musealización de los restos del 
antiguo Puente de La Pedrera 
en Aldea del Fresno, declarado 
Bien de Interés Patrimonial. 
Así, una pasarela peatonal 
permitirá conocer este entorno 
y la historia de esta infraes-
tructura que data del siglo 
XVIII y que el Gobierno regio-
nal ha recuperado para los ve-
cinos de la localidad. 

El consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraestructu-

ras, Jorge Rodrigo, visitó esta 
actuación el 28 de octubre, 
junto al alcalde de la locali-
dad, Alberto Plaza, y la direc-
tora general de Carreteras, 
Natalia Quintana. Con esta 
actuación, el Ejecutivo auto-
nómico concluye las obras 
que se han llevado a cabo 
desde septiembre de 2023 
para reponer los daños oca-
sionados por la DANA en este 
municipio. 

El Puente de La Pedrera se 
ha rehabilitado para que 
“siga manteniendo una utili-
dad pública y para potenciar 
este entorno, para lo cual se 
ha conectado la infraestruc-
tura con los márgenes del río 
Alberche y se han creado es-
pacios estanciales dotados de 
arbolado, vegetación, ilumi-
nación y otros elementos de 
mobiliario urbano”, ha seña-
lado el consejero. 

Teniendo en cuenta su 
valor histórico, el Gobierno re-
gional también va a instalar 
paneles informativos que in-
corporarán un código QR para 
acceder a contenido web, ví-
deos y documentación gráfica 
que aportarán más conoci-
mientos sobre su papel en el 
pasado. Tanto la pasarela 
peatonal como las zonas ale-
dañas se cederán al Ayunta-
miento de Aldea del Fresno. 

T

l Ayuntamiento de Alpedrete, a tra-
vés del Área de Juventud, retoma 
las actividades de ocio gratuitas 

del Tardeo Joven.  Este otoño han am-
pliado la edad de participación: los chicos 
y chicas desde 5º de primaria tienen a su 
disposición estas actividades, los sábados 
de 16:30 a 19:00 horas.  

Se trata de actividades gratuitas y diri-
gidas por un equipo educativo, compuesto 
por monitores de tiempo libre titulados, 
que dinamizan el ocio de los participantes. 

También ofrecen un espacio de ocio no di-
rigido para jóvenes a partir de 1º de la 
ESO, el Espacio Joven. 

Para participar en el Tardeo Joven es nece-
sario apuntarse presencialmente en el centro, 
de lunes a jueves de 16:30 a 19:00 h, siendo 
válida la inscripción hasta junio de 2025. 

Los participantes inscritos, formarán 
parte del canal privado de Telegram (Ju-
ventud_Alpedrete) denominado Tardeo 
Joven, desde el cual se van a gestionar las 
inscripciones semanales.  

E

El Ayuntamiento de Alpedrete retoma el 
programa Tardeo Joven

SIERRA MADRID          | Octubre de 2024

Trabajadores municipales participaron en un 
curso de reanimación cardiopulmonar y uso 
de desfibrilador

Foto: CSIF
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ARROYOMOLINOS

l alcalde de Arroyomolinos, 
Luis Quiroga, ha reclamado 
al Gobierno de España que 

permita el acceso sin coste a la auto-
pista de peaje R-5 ante el inminente 
inicio de las obras de soterramiento 
de la A-5, que congestionarán aún 
más el tráfico rodado que circula por 
la autovía del Suroeste. 

"Sabemos que la A-5 es una carre-
tera que soporta una enorme densi-
dad de vehículos y que se convierte 
en una ratonera ante el más mínimo 
incidente. La apertura de la Radial 5 
es una solución que trasciende de las 
ideas políticas y que debería quedar 
fuera de cualquier debate ideológico", 
ha afirmado Quiroga. 

La R-5 es una autopista de peaje 
que gestiona de forma directa la So-
ciedad Estatal de Infraestructuras del 
Transporte Terrestre, empresa pú-
blica que se encuentra bajo el para-

guas del Ministerio de Transportes y 
Movilidad Sostenible. 

La petición de Quiroga obedece a 
la lógica preocupación de los vecinos 
que a diario se trasladan hasta la ca-
pital por carretera por asuntos labo-
rales o académicos y que desde el 
próximo 11 de octubre encontrarán 
mayores dificultades a causa de los 
citados trabajos de mejora. 

"Espero que el ministro Óscar 
Puente atienda una solicitud que es 
justa y honesta. En diciembre del año 
pasado, con el socavón que apareció 
a la altura de Móstoles, sufrimos de 
primera mano los atascos que se for-
maban por el cierre parcial de la au-
tovía. Por el bien de todos y por la 
seguridad vial de conductores y de 
usuarios del transporte público, es-
pero que el Gobierno central no caiga 
ahora en el mismo error", ha añadido 
el alcalde.  

De forma complementaria, Qui-
roga ha contactado con alcaldes de 
municipios limítrofes y cercanos a fin 
de coordinar y compartir estrategias 
en el ámbito de la movilidad. 

El Ayuntamiento de Madrid y el 
Consorcio Regional de Transporte, 
por su parte, han diseñado una estra-
tegia que recoge, entre otras accio-
nes, un refuerzo de las líneas 36, 39 
y 75 de la EMT o la mejora de la 
oferta de servicio de hasta un 9 por 
ciento en las líneas 5 y 10 de Metro, 
que dan cobertura a estaciones como 
Campamento, Cuatro Vientos o Avia-
ción Española. 

Para los itinerarios en el vehículo 
privado, se propone el acceso a la ca-
pital desde el suroeste a través del 
enlace de la A-5 con la M-40, carre-
tera de circunvalación que confluye 
con la M-503 y con la A-42, que igual-
mente conectan con la capital.  

E

El alcalde de Arroyomolinos urge al Gobierno a la apertura sin coste de la R‐5 
por las obras de la A‐5

“Espero que el ministro Óscar Puente atienda una petición que es justa, honesta y que mejoraría la 
seguridad vial de los conductores y de los usuarios del transporte público”, ha afirmado Luis Quiroga  

BECERRIL DE LA SIERRA

l Ayuntamiento de Becerril de la Sierra 
junto a la Consejería de Cultura, Tu-
rismo y Deportes de la Comunidad de 

Madrid, pone en marcha la iniciativa “Domingos 
de senderismo” dentro de la IX edición del Pro-
grama de Actividad Física y Salud. 

Una actividad gratuita, subvencionada por la 
Comunidad de Madrid, que se desarrollará los 
domingos por la mañana, y que permitirá a los 
participantes descubrir la inmensa riqueza pai-
sajística y ambiental de Becerril de la Sierra y 
sus alrededores, de la mano de guías cualifica-
dos, que realizará durante el recorrido, diferen-
tes paradas interpretativas, de una temática 
variada: ambiental, etnográfica, etc. 

Además, se realizarán rutas gymkana, rutas 
de orientación con mapa y brújula y rutas geo-
caching. 

Para cada ruta se indicará en la información su 
distancia, desnivel positivo acumulado y una ca-
tegoría de nivel, en base a la siguiente clasifica-
ción: Nivel A: personas que pueden caminar a 3,5 
km/h, máximo. Por terreno simple una distancia 
de hasta 7 kms; Nivel B: personas que pueden 
caminar a 4 km/h, máximo. Por terreno medio 
una distancia de unos 10 kms; y Nivel C: personas 
que pueden caminar a 4 km/h, máximo. Por te-
rreno desafiante distancias mayores de 10 kms. 

Toda la información está disponible en la pá-
gina web del Ayuntamiento becerrildelasierra.org 

“Domingos de senderismo” en Becerril de la 
Sierra, de octubre a junio de 2025

E

a Comunidad de Madrid ha 
anunciado la adjudicación de 
las obras para la construcción 

del instituto de enseñanza secundaria 
Torcuato Fernández Miranda en Arro-
yomolinos, en el que se invertirán 10,5 
millones de euros. 

Según ha informado el Gobierno de 
Isabel Díaz Ayuso, los trabajos se com-
pletarán en una única fase a fin de que 
el nuevo centro disponga a la mayor bre-

vedad posible de las 810 plazas educati-
vas contempladas en el proyecto. De 
ellas, 600 estarán destinadas a la educa-
ción secundaria y las 210 restantes serán 
para los alumnos de Bachillerato. 

"La persistencia y la tenacidad del 
Ayuntamiento de Arroyomolinos y de la 
comunidad educativa han dado como 
resultado que el Gobierno regional en-
tendiese que la construcción del nuevo 
instituto era una necesidad que había 

que atender cuanto antes", ha afirmado 
el alcalde, Luis Quiroga.   

Con la adjudicación de los trabajos, la 
Comunidad de Madrid da un paso más a 
la hora de completar todo el proceso bu-
rocrático y administrativo que antecede a 
la construcción de cualquier obra. 

El nuevo instituto tendrá 20 aulas de-
dicadas a la ESO, seis a Bachillerato, 12 
salas específicas, otras cuatro de pe-
queño grupo, cuatro aulas de desdoble, 

10 seminarios, biblioteca, gimnasio y 
dos pistas deportivas. 

"La inversión del Gobierno regional en 
la enseñanza pública de Arroyomolinos 
es una de las más elevadas en los mu-
nicipios de la Comunidad de Madrid, 
como se demuestra, por ejemplo, con 
las obras de ampliación del instituto 
Gonzalo Chacón o con los 500.000 euros 
destinados a la escuela de educación in-
fantil Campanilla", ha añadido Quiroga. 

L
La Comunidad de Madrid adjudica las obras del IES Torcuato Fernández Miranda
Una inversión de ejecutivo regional de 10,5 millones de euros

Abierto el plazo para participar en el Mercadillo Navideño de Artesanía y la I Feria de 
Sabores Artesanales de Becerril de la Sierra

esde el lunes 28 de octubre, el 
Ayuntamiento de Becerril de la 
Sierra abre el plazo para solici-

tar la participación en el Mercadillo Na-
videño de Artesanía y Regalos, que se 
llevará a cabo en la localidad los días 
13, 14, 15, 20, 21, 22, 23, 27, 28, 29 y 

30 de diciembre (11 días). 
Podrán solicitar su participación en 

este mercadillo los productores, elabo-
radores, transformadores y distribuido-
res de artículos de fabricación artesanal 
y regalos: complementos, decoración, 
alimentación… El plazo de entrega de 

las solicitudes será hasta el 15 de no-
viembre de 2024. 
 
I Feria de Sabores Artesanales 

También, desde el lunes 28 de octu-
bre, se abre el plazo para solicitar la 
participación en la I Feria de Sabores 

Artesanales de Becerril de la Sierra. Po-
drán solicitar su participación en este 
mercadillo los productores y distribui-
dores de alimentos y bebidas de elabo-
ración artesanal. El plazo de entrega de 
las solicitudes será hasta el 11 de no-
viembre de 2024. 

D



on el fin de mejorar la ordena-
ción del tráfico y aumentar la 
seguridad vial, el Ayuntamiento 

de Boadilla está realizando obras en la 
glorieta Alcalde Fabra, entre las calles 
Playa de Saler y Playa de Sardinero, en 
Valdecabañas.  

La actuación consiste en la sustitución 
por zona verde de los carriles que discu-
rrían por el interior de la glorieta y el cie-
rre de esta, de modo que los vehículos 
que accedan circulen por la rotonda, evi-

tando así los cuatro cruces que había 
hasta ahora en las intersecciones de 
ambas calles. Además, se integra el 
cruce del carril bici que conecta con Ma-
jadahonda. 

La actuación también prevé la amplia-
ción del ancho de la calle Playa del Saler, 
con la demolición de todo el bordillo, así 
como el cambio de pavimento, nueva 
señalización y mejoras de jardinería y 
zonas verdes. El importe de la obra as-
ciende a 224.228 euros.   

C

BOADILLA DEL MONTE
Obras en la glorieta Alcalde Fabra, 
en Valdecabañas, para mejorar la  
ordenación del tráfico y la seguridad 
vial

Abierto hasta el 5 de noviembre el plazo para solicitar las becas de escolarización y 
conciliación

l Ayuntamiento de Boadilla del 
Monte ha abierto, hasta el 5 de 
noviembre, el plazo de solici-

tud de las becas para escolarización y 
conciliación que concede cada año. Las 
pueden solicitar las familias empadro-
nadas y residentes en Boadilla que ten-
gan hijos cursando, en centros 
públicos, concertados y privados de la 
Comunidad de Madrid, alguna de las si-

guientes etapas: segundo ciclo de Edu-
cación Infantil, Educación Primaria y 
Educación Secundaria Obligatoria, Edu-
cación Especial, y Bachillerato y módu-
los de Formación Profesional Grado 
Medio (con edad inferior a 25 años en 
el momento de la matrícula). Se deberá 
acreditar la matriculación. 

Toda la información sobre los requi-
sitos y trámites puede consultarse en 

la página web del Ayuntamiento de 
Boadilla del Monte. 

Las cantidades que se perciban de-
penderán del número de solicitudes 
presentadas, con los siguientes máxi-
mos: hasta 60 euros para Educación 
Infantil, hasta 150 euros para Educa-
ción Primaria, hasta 200 euros para 
Educación Secundaria y FP Grado 
Medio de Formación Profesional y Ba-

chillerato, hasta 500 euros para los 
alumnos de altas capacidades, hasta 
900 euros para alumnos menores con 
DEA o NEES, y hasta 3000 euros para 
alumnos escolarizados en centros de 
Educación Especial.    

Estas ayudas no son compatibles con 
otras que pudieran percibirse con la 
misma finalidad, ya sean de otras enti-
dades públicas o de entidades privadas. 

E
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l Ayuntamiento de Boadilla 
está licitando el proyecto 
para la realización de las 

obras de adecuación y ordenación del 
espacio terrizo utilizado como aparca-
miento junto al centro de salud de la 
calle Gutiérrez Soto. 

La actuación pretende urbanizarlo, 
con el fin de aliviar la demanda exis-
tente en la zona, mejorar la accesibi-
lidad y evitar molestias derivadas del 
suelo de zahorra, como el polvo que 
levantan los coches en época seca y el 
barro formado como consecuencia de 
las lluvias. Se priorizará la eficiencia 

energética y la reducción del impacto 
ambiental.  

El importe de la licitación del pro-
yecto, dirección facultativa y coordina-
ción de seguridad y salud, que se 
encuentra en fase de adjudicación, as-
ciende a 60.000 euros. Se garantizará 
la conservación del arbolado exis-
tente, así como un plan de compensa-
ción en caso de afectaciones a la 
vegetación de la zona. 

Este nuevo aparcamiento forma 
parte del compromiso del Ayunta-
miento de mejorar la calidad de vida y 
la movilidad dentro del municipio. 

E

Licitado el proyecto de adecuación del 
aparcamiento terrizo ubicado junto al 
centro de salud de Gutiérrez Soto
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BRUNETE
El Ayuntamiento de Brunete presenta al Consorcio Regional de Transportes diversas 
propuestas y alegaciones al nuevo mapa concesional

ras un año de reuniones con el 
director gerente del Consorcio 
Regional de Transportes de Ma-

drid, técnicos y concesionarias, haber 
convocado la primera reunión de conce-
jales de transporte de la zona con los 
municipios colindantes, alcaldes y veci-
nos, el Ayuntamiento de Brunete ha pre-
sentado las alegaciones al nuevo mapa 
concesional propuesto por el CRTM que 
considera cubre las necesidades actua-
les y futuras del municipio de Brunete. 
 
Propuestas del Consorcio sobre el 
mapa concesional 

En el nuevo mapa concesional, el 
CRTM propone la ampliación del reco-
rrido de la línea 575 hasta Villanueva de 
la Cañada, con el objetivo de ofrecer una 
conexión directa con Boadilla del Monte, 
y reforzar la relación con Brunete. 

Asimismo, se propone el incremento 
de oferta en la línea 581 en días labo-
rables, durante todo el día; el aumento 

de oferta en la línea 626 (Valle de los 
Rosales) en días laborables, durante 
todo el día; el incremento de oferta en 
la línea 627 en días laborables, durante 
todo el día; y el incremento de oferta 
en la línea N907 las noches de fin de 
semana y vísperas de festivo. 
 
Alegaciones presentadas por el 
equipo de Gobierno de Brunete 

Tras las diversas reuniones que el 
Ayuntamiento de Brunete ha mantenido 
con el Consorcio de Transportes y los téc-
nicos competentes, en las cuales, el go-
bierno municipal de Brunete ya comentó 
las necesidades históricas de las mejoras 
en la comunicación del municipio con la 
capital, el Ayuntamiento propone una 
serie de alegaciones a la propuesta del 
nuevo mapa concesional, justificadas, 
principalmente, en el aumento significa-
tivo de la población previsto  por el desa-
rrollo en los próximos años de los 
sectores del Plan General de Ordenación 

Urbana (PGOU) del municipio. 
Entre las alegaciones, el Ayunta-

miento de Brunete propone: la solicitud 
de una parada en Brunete de la línea 
532 (Madrid-Sevilla La Nueva) en la ro-
tonda del Aldi, donde ya hay una pa-
rada de las líneas 581 y 551, que 
permita la conexión recíproca con el 
Colegio Nova en Sevilla la Nueva y el 
Instituto de Educación Secundaria de 
Brunete, y ante la “necesidad impe-
riosa” de una conexión con Colonia Jar-
dín, que permita el acceso al metro. 

También solicita la ampliación de la 
línea 580 (que actualmente tiene final 
de la parada en la calle Antonio Ma-
chado del Valle de los Rosales, prolon-
gándose hasta la avenida de España en 
Villanueva de la Cañada, por el camino 
de La Raya, calles Cardeñas y Murillo. El 
objetivo es poder conectar la totalidad 
del Valle de los Rosales con Brunete. 

Asimismo, el Consistorio solicita nue-
vas paradas de la línea 580 en la carre-

tera M-513 (tramo Boadilla del Monte-
Brunete), para una mejor conexión con 
el Hospital Puerta de Hierro y con Boa-
dilla del Monte en puntos como el centro 
y desarrollos del Pastel, Valenoso e In-
fante D. Luis. 

Además, se solicita un servicio ex-
prés para las líneas 627 y 581 en horas 
punta, para evitar el retraso provocado 
por las continuas paradas en los muni-
cipios intermedios; mayor frecuencia 
los fines de semana en la línea 581; y 
una parada de autobuses en el kilóme-
tro 33 de la carretera M-600 (líneas 
581 y 627), ante la necesidad de ac-
ceso a la zona de la urbanización exis-
tente, ya que actualmente los usuarios 
deben esplazarse caminando desde la 
última parada del pueblo (alrededor de 
1.500 metros), tanto en invierno como 
en verano, con especial preocupación 
por los niños y jóvenes que tienen que 
ir a los colegios y al instituto, y por las 
personas con movilidad reducida.   

T

l Ayuntamiento 
de Brunete tiene 
preparada una 

emocionante y terrorífica 
fiesta de Halloween para 
el próximo 31 de octubre 
en el Centro Cultural Ani-
ceto Marinas. Una cita, 
ya tradicional, con diver-
sión y buenos sustos 
para toda la familia. 

El plato fuerte de Ha-
lloween en Brunete es 
ya todo un clásico. Se 
trata de un espectacular 
pasaje del terror, dise-
ñado en dos versiones: 
una para los más peque-
ños de 18:30 a 20:00 
horas, con sustos simpá-
ticos y mucho humor; y 
otra más intensa de 

20:30 a 22:30 horas 
para los más valientes. 
Pero eso no es todo, 
porque la tarde estará 
repleta de actividades 
para todos los gustos. La 
fiesta incluirá un baile 
de Halloween a las 
18:00 horas, donde los 
asistentes podrán mos-
trar sus mejores pasos al 
ritmo de las canciones 
más monstruosas y ta-
lleres de pintacaras y ta-
toos terroríficos de 
18:30 a 22:00 horas. 

Para ir calentando el 
ambiente, en la Casa de 
la Juventud y durante 
toda la semana se están 
celebrando talleres de de-
coración fantasmal (22 de 
octubre), creación de lla-
veros monstruosos (23 de 
octubre), pegatinas pega-
josas (24 de octubre) y 
sesiones de automaqui-
llaje tenebroso (29 de oc-
tubre). Los pequeños 
podrán transformarse en 
las criaturas más espeluz-
nantes de la noche, mien-
tras los mayores también 
disfrutan de la atmósfera 
terrorífica. 

E
Brunete vive su Halloween más terrorífico
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Ante el aumento significativo de la población previsto por el desarrollo en los próximos años de los sectores del Plan General de  
Ordenación Urbana (PGOU) del municipio

on motivo del Día Internacional de 
las Personas Mayores, el pasado 1 
de octubre, el Ayuntamiento de 

Brunete rindió un emotivo homenaje a los 
mayores de la localidad, con música y 
baile en el Centro de Mayores. 

Desde el Consistorio, señalaban que 
es “un lujo tenerles a nuestro lado, ver-
les disfrutar y siempre con una sonrisa 
que nos hace saber lo importantes que 

son en nuestras vidas. Sus años son el 
reflejo de las historias vividas, de las lec-
ciones aprendidas, de sus enseñanzas y 
del amor compartido.” 

El Ayuntamiento ha querido agrade-
cer a Eduardo Lucero, vecino de Bru-
nete, su entrañable y divertida actuación 
musical, y a la Asociación de Mayores y 
a su equipo directivo, la gran labor que 
realizan cada día.  

C

Emotivo homenaje a los mayores de Brunete 
en su día
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CADALSO DE LOS VIDRIOS
Nuevos equipamientos para el polideportivo 
de Cadalso de los Vidrios

a Comunidad de Ma-
drid mejora las insta-
laciones deportivas 

del municipio de Cadalso de 
los Vidrios gracias a una in-
versión de más de 58.000 
euros con cargo al Programa 
de Inversión Regional (PIR) 
2022/26. En concreto, se 
han adquirido equipos para 
el gimnasio del polideportivo 
municipal, como maquinaria 
de musculación, cintas de 

correr, bicicletas elípticas, 
de spinning o pesas, entre 
otros dispositivos. 

El viceconsejero de Presi-
dencia y Administración 
Local, José Antonio Sán-
chez, acompañado de la al-
caldesa de la localidad, 
Verónica Muñoz, visitó el 
pasado 15 de octubre, este 
espacio dedicado al entre-
namiento y al ejercicio fí-
sico. Allí, el viceconsejero 

resaltó la importancia de 
“brindar a los vecinos los 
mejores servicios, también 
los deportivos, que son fun-
damentales para generar 
hábitos de vida saludables 
en los pueblos y revitalizar 
los municipios”. “Nuestro 
objetivo es que los madrile-
ños puedan contar con op-
ciones de ocio que mejoren 
su calidad de vida”, señaló 
el viceconsejero. 

L

CHAPINERÍA

Nuevo vehículo para servicios municipales financiado 
por Comunidad de Madrid

a localidad de Chapinería 
cuenta con un nuevo vehí-
culo destinado a servicios 

municipales, financiado al cien por 
cien por la Comunidad de Madrid, 
con cargo al Plan de Inversión Re-
gional (PIR) 2022-2026, por un im-

porte de 28.281,33 euros.  
El Ayuntamiento de Chapinería 

consideró necesario incluir en la 
flota de vehículos un pick-up, soli-
citándolo a la Comunidad de Ma-
drid y que ya ha sido recepcionado 
por el Consistorio.  

“Estamos seguros de que esta 
nueva pick-up nos servirá para me-
jorar los servicios municipales, ha-
ciéndolos de una manera más 
eficiente y óptima para todos los 
vecinos y vecinas de Chapinería” 
afirman desde el Ayuntamiento. 

L

CENICIENTOS
Sabor y tradición en la Fiesta de la Vendimia de Cenicientos

os días 18 y 19 de octubre, la lo-
calidad de Cenicientos, celebró 
su Fiesta de la Vendimia, con el 

vino y la recogida de la uva como prota-
gonistas de una celebración cargada de 
tradición. Así, numerosos vecinos, visi-
tantes y profesionales vinculados al 
mundo de la viticultura, se dieron cita en 
este homenaje al vino y a la vendimia, 
inspirada en la tradicional cosecha de la 
uva que servirá para elaborar los más 
exquisitos caldos. 

La Feria comenzó el viernes 18, con el 
Pregón de Fiestas y Chupinazo a cargo de 
la peña Atalajacalarreja en la Plaza de la 
Constitución. Y a la 01.00 horas, las peñas 
celebraron su Fiesta, a cargo de los DJs 
locales: AJ Deejay, Adrián D. y Álvaro F. 

El sábado 19, a las 12.00 horas, la Bo-
dega San Esteban Protomártir acogió una 

cata de vinos, en la que participaron las 
Bodegas: Virgen de la Poveda (Villa del 
Prado), Cristo del Humilladero (Cadalso 
de los Vidrios), Fuentegalana (Navahon-
dilla), Aumesquet Garrido (Cadalso de los 
Vidrios), Luis Saavedra (Cenicientos), Val-
denoches (Pelayos de la Presa) y San Es-
teban Protomártir (Cenicientos). 

Por la tarde se llevó a cabo el tradicio-
nal acto de la vendimia, con pasacalles 
con dulzaineros, grupos y peñas, bailes 
tradicionales por los grupos folkóricos 
Huelearromero y Raíces, nombramiento 
como Padrino de la Vendimia a don Luis 
Ramos Jiménez, concurso de pisada de la 
uva y reparto de los bollos y limonada. 
A las 00.00 horas se prendió la Mascletá 
de fin de fiestas. La noche terminó con 
discoteca móvil a cargo de Sonido FK en 
la Plaza de España. 

L
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Una inversión de 58.000 euros a cargo del Programa de Inversión  
Regional de la Comunidad de Madrid

Visita guiada por Chapinería: 
“Leyendas y tradiciones de  
Halloween”

os acercamos a la 
noche más escalo-
friante del año: Ha-

lloween. Y la misma tarde 
del día 31 de octubre, el 
Ayuntamiento de Chapine-
ría propone una visita 
guiada bajo el título “Le-
yendas y tradiciones de Ha-
lloweeen”. 

Los participantes podrán 

conocer cuál es el origen de 
esta festividad, cómo se ce-
lebra en el resto del mundo 
y compartir y conocer al-
guna anécdota local.  

Para quienes no puedan 
asistir el jueves 31 por la 
tarde, el Ayuntamiento ha 
previsto repetir la misma vi-
sita el sábado 2 de noviem-
bre por la mañana.

N
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COLMENAR DEL ARROYO

Colmenar del Arroyo reafirma su com‐
promiso como administración cercana y 
accesible para todos sus vecinos

l pasado lunes 21 de octubre, 
la alcaldesa de Colmenar del 
Arroyo, Belén Barbero Martín, 

asistió al acto de la firma del convenio 
entre la Comunidad de Madrid y la Fe-
deración de Municipios de Madrid 
(FMM), cuyo objetivo es mejorar la 
atención a los vecinos en los trámites 
administrativos.  

Este acuerdo seguirá impulsando la 
creación de Oficinas Conjuntas de Aten-

ción al Ciudadano (OCAC), facilitando 
trámites sin tener que desplazarse. Sin 
duda, un gran paso para seguir mejo-
rando los servicios a los vecinos. 

En el evento se hizo entrega de una 
placa conmemorativa a los municipios 
participantes, reafirmando el compro-
miso de Colmenar del Arroyo con ofre-
cer a sus vecinos una atención más 
personalizada, cercana y accesible 
para todos.  

E

El Ayuntamiento de Colmenar del Arroyo 
anuncia su programación cultural para el 
mes de noviembre

l Ayuntamiento de Colmenar del 
Arroyo ha anunciado su progra-
mación cultural para el mes de 

noviembre, que llega cargada de activi-
dades para todos los públicos, que se 
desarrollarán en el Centro Deportivo Cul-
tural El Corralizo.  

El terror será protagonista el sábado 
2 de noviembre, con el Pasaje del Terror, 
en el contexto de la Festividad de todos 
los santos y de la celebración de Hallo-
ween. Desde las 18.30 horas. 

El sábado 9 de noviembre, en el 
marco de la red de Teatros de la Comu-
nidad de Madrid, se representará la obra 
“Se alquila”, a las 19.00 horas. 

Los días 12 y 14 de noviembre, se lle-
varán a cabo dos talleres “Lenguas de 
España” y “Taller de jabón”, respectiva-
mente, ambos a las 17.30 horas. Tam-

bién habrá un taller destinado a las per-
sonas mayores, sobre digitalización, el 
día 20 de noviembre, a las 10.30 horas. 

El domingo 17, llegará una cita con los 
cortometrajes, con motivo de la 26 Se-
mana del Cortometraje de la Comunidad 
de Madrid. La cita será a las 17.30 horas. 

Especialmente dirigido a jóvenes y 
adultos, se ha programado la charla-co-
loquio “El Camino de Santiago”, el martes 
19 de noviembre, a las 18.00 horas. 

En el apartado musical, destaca el 
concierto “Amor fino”, el 23 de noviem-
bre a las 19.00 horas. 

Los más pequeños también contarán 
con programación especial para ellos, 
como los cuentacuentos “Cuenta Eu-
ropa” y “Legendaria”, los días 26 y 28 
de noviembre, respectivamente, a las 
17.30 horas. 

E
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COLLADO VILLALBA
Abre sus puertas en Collado Villalba el nuevo Centro de Rehabilitación para me‐
nores con daño cerebral adquirido de la Fundación Pita López, único en España

a está en funciona-
miento el nuevo 
Centro de Rehabili-

tación para menores con 
daño cerebral adquirido de 
la Fundación Pita López, que 
tiene como misión mejorar 
la calidad de vida de las per-
sonas con daño cerebral ad-
quirido y sus familias, un 
proyecto que ha sido posible 
gracias a la cesión, por 
parte del Ayuntamiento de 
Collado Villalba, de las insta-
laciones, en la segunda 
planta del antiguo edificio 
de Radio Villalba. 

El acto oficial de inaugu-
ración celebrado el pasado 
21 de octubre, contó con la 
presencia de la alcaldesa de 
Collado Villalba, Mariola Var-
gas; la directora general de 
Atención a las personas con 
discapacidad de la Comuni-
dad de Madrid, Alejandra 
Serrano; y el presidente de 
la Fundación Pita López, 
José Manuel Pita. 

Tratamiento para 25 
niños con daño cerebral 
en fase aguda 

La Fundación pone en 
marcha un servicio de reha-
bilitación ambulatoria infantil, 
único en España, ofreciendo 
un tratamiento especializado 
e intensivo a 25 niños y niñas 
que sufren daño cerebral ad-
quirido en fase aguda y que, 
una vez dados de alta en el 
Hospital, necesitan continuar 
el tratamiento para su recu-
peración. Cuatro profesionales 
se encargarán de prestarles 
servicio. 

La alcaldesa de Collado 
Villalba, Mariola Vargas, ha 
querido recordar, durante el 
acto, que el daño cerebral 
adquirido “es una de las en-
fermedades más invalidan-
tes, además de constituir la 
primera causa de dependen-
cia tanto en niños como en 
adultos”.   

La regidora municipal ha 
destacado que los vecinos 

de Collado Villalba “son los 
únicos en todo el país que 
vamos a tener un Centro de 
Rehabilitación para meno-
res, de estas características, 
para atender daño cerebral 
adquirido”, agradeciendo la 
encomiable labor que presta 
la Fundación.  

De esta forma se amplía 
el Centro de Rehabilitación 
para personas con daño ce-
rebral adquirido, que hasta 
ahora prestaba servicio úni-
camente a personas adultas, 
en la primera planta del edi-
ficio, ubicado en la calle Pie-
drahita 42.  

Un espacio municipal 
donde se ha creado el Centro 
de Atención a personas con 
daño cerebral, que presta los 
servicios de rehabilitación in-
tensiva y especializada de 
carácter ambulatorio, Centro 
de Día para personas con 
daño cerebral en situación 
dependencia y apoyo a las 
familias.

Y
En las instalaciones cedidas por el Ayuntamiento de Collado Villalba, prestará servicio a 25 niños, atendidos por cuatro profesionales

COLLADO MEDIANO
Collado Mediano pone en marcha su 
nueva Escuela de Jotas
l Ayuntamiento de Collado Me-
diano anuncia el lanzamiento de 
una Escuela de Jotas, donde ve-

cinos de todas las edades y niveles po-
drán aprender y disfrutar de este baile 
tradicional. Las clases se impartirán en 
la Sala de Juventud, ofreciendo una 
oportunidad única para conectar con las 
raíces culturales locales y mantener viva 
la tradición de la jota castellana. En par-
ticular, se hará hincapié en el tradicional 

baile del "Rondón", tan arraigado en el 
municipio. 

La escuela está abierta a todos: tanto 
para aquellos que quieran iniciarse en 
este baile como para quienes deseen per-
feccionar sus pasos. No importa la edad 
ni el nivel de experiencia, solo se necesi-
tan ganas de aprender y pasarlo bien. 

Todos aquellos interesados en formar 
parte de esta iniciativa, pueden ponerse 
en contacto con el Ayuntamiento.

E
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COLMENAREJO

a localidad de Colmenarejo 
ha estrenado nuevo graderío 
y pavimentación en el Pabe-

llón Cubierto y también césped nuevo 
en las pistas 1 y 3 de pádel, mediante 
una subvención de la Comunidad de 
Madrid con cargo al Plan de Inversión 
Regional. 

Respecto al graderío, se han insta-
lado 450 asientos con los colores de 
la bandera de España, con una inver-
sión de 6.418 euros.  

El nuevo césped de las pistas de 
pádel ha supuesto un coste de 
10.696 euros, habiéndose cambiado 
el antiguo césped de las pistas 1 y 3 
que hacen un total de 400m2.  

El domingo 20 de octubre se celebró 

la inauguración de estas instalaciones, 
tras las obras, con la celebración de la 
segunda edición del torneo de Basket 
3x3 solidario. El objetivo, colaborar en 
la ayuda a familias vulnerables con una 
aportación en especie (alimento no pe-
recedero) y fomentar la práctica del 
deporte saludable e integrador. Todos 
los alimentos han sido donados a Soli-
darios por Colmenarejo. 

Al acto de inauguración asistió el di-
rector general de Deportes de la Co-
munidad de Madrid, Alberto Tomé 
González, junto con el alcalde de Col-
menarejo, Fernando Juanas Cerrada, la 
concejal de Deportes, Elisa de Pedraza 
y el presidente del club Roble y orga-
nizador del Torneo, Moisés Martínez. 

L

Colmenarejo estrena nueva pavimen‐
tación y graderío del Pabellón cubierto 
y césped en las pistas de pádel



EL ÁLAMO
Inaugurada la nueva temporada cultural de otoño en El Álamo

l alcalde de El 
Álamo, Alberto 
Cabezas, y el 

concejal de Cultura, Juan 
Carlos Orgaz Rufo, inau-
guraron el pasado 20 de 
octubre, la temporada de 
otoño en el Teatro Muni-
cipal “Las Catalinas”. 

En su discurso inaugu-
ral, el alcalde anunció 
que el Gobierno Munici-
pal llevará a cabo un 
nuevo proyecto de am-
pliación del patio de bu-
tacas del teatro, 
aumentando el aforo 
hasta los 200 espectado-

res, dando así respuesta 
a la demanda solicitada 
por los vecinos en los úl-
timos años. 

Con “El Piano de Pan-
dora” de Jorge Bedoya y 
una sala con el cartel de 
“no hay localidades” se 
dio por inaugurada la 
temporada cultural, que 
contempla un amplio pro-
grama de actividades 
para todos los gustos, 
con especial protago-
nismo del teatro. 

Entre la oferta cultu-
ral, destaca el Primer 
Ciclo Monologando, con 

“Esto es una ruina” (8 de 
noviembre), “Domini-
caña” (15 de noviem-
bre), “El arte de nacer 
sin duende” (22 de no-
viembre), y “Riendo se 
vive mejor” (29 de no-
viembre).  

Dentro del XXXI Cer-
tamen de Teatro Villa de 
El Álamo, a lo largo del 
mes de noviembre se re-
presentarán las obras: 
“Clásicas envidiosas” 
(sábado 9); “El Trastero” 
(sábado 16); “La Celes-
tina 1905” (sábado 23); 
y “Memos” (sábado 30). 

La gala de clausura y en-
trega de premios será el 
sábado 14 de diciembre 
con la representación de 
la obra “El Celoso” de 
Miguel de Cervantes. 

Además, los más pe-
queños cuentan con un 
programa de actividades 
específicas para ellos, y 
del 13 de noviembre al 3 
de diciembre, se podrá 
visitar la exposición de la 
RedItiner de la Comuni-
dad de Madrid “Región. 
Paisaje, fotografía y pa-
trimonio”, en el Centro 
Sociocultural. 

E
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ste mes de oc-
tubre, el alcalde 
de El Álamo, Al-

berto Cabezas, y el con-
cejal de Transportes, 
Ángel Sánchez, mantu-
vieron una reunión con el 
director gerente del Con-
sorcio Regional de Trans-
portes de la Comunidad 
de Madrid, Pablo Rodri-
guez, para analizar la si-
tuación del transporte 

público en la localidad. 
Desde el Ayunta-

miento, se ha solicitado 
más frecuencia de auto-
buses en hora punta a 
Madrid (7:15 y 7:45 
horas, directos a Ma-
drid); un incremento de 
autobuses con maletero; 
refuerzo del transporte 
en las horas de salida del 
instituto; aumento del 
espacio para carros de 

bebés y personas con 
discapacidad; y expedi-
ciones que conecten con 
la zona Sur. También se 
ha solicitado más fre-
cuencia de autobuses 
nocturnos “Búho”. 

“Desde el equipo de 
Gobierno confiamos en 
poder dar buenas noti-
cias en esta materia pró-
ximamente” ha señalado 
el alcalde. 

E

Reunión del alcalde con el gerente del  
Consorcio Regional de Transportes para  
solicitar mejoras para los alameños
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EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO
Gran éxito de organización y participación en la IV edición del Otoño Visigodo 
de El Boalo

urante los días 19 y 20 
de octubre, la localidad 
de El Boalo ha cele-

brado la cuarta edición de su 
Otoño Visigodo, un evento cultu-
ral que ya se ha convertido en 

todo un referente en la Comuni-
dad de Madrid y en el que se han 
dado cita cientos de visitantes.   

Las jornadas comenzaron el 
sábado 19, con la Ruta Gastro-
botánica “Historia y Naturaleza: 

Rastros de Memoria en la Tierra”, 
durante toda la mañana, en la 
Plaza de la Constitución.  

Desde las 11.30 hasta las 
15:00h. pudo visitarse el Mer-
cado artesano, con los mejores 
productos hechos a mano por los 
artesanos de la Sierra de Guada-
rrama. También a las 11.30h. se 
organizó una visita guiada al Ya-
cimiento El Rebollar.  

Las actividades de la mañana 
se completaron con el taller de 
antropología infantil “Desente-
rrando lo que somos”; y el taller 
de antropología para adultos; 
ambos talleres a cargo del 
equipo de Antropología UAM. 

La tarde del sábado estuvo 
repleta de actividades: la yin-
cana arqueológica juvenil: “Bus-
cando las huellas del pasado”, a 
cargo del equipo Arqueológico 
El Rebollar, en el yacimiento; un 
taller familiar titulado “Objetos 

del pasado: conexiones interge-
neracionales a través del patri-
monio”, por el equipo 
Arqueológico El Rebollar; y el 
Concierto La Rúa del Folk. 

La jornada del domingo co-
menzó con una visita guiada al 
Yacimiento El Rebollar. Durante 
toda la mañana se pudo disfru-
tar del Mercado artesano, y a 
las 12.00h se llevó a cabo un 
taller familiar en el que elabora-
ron cuencos visigodos con 
hojas y arcilla blanca. 

A esa misma hora, se celebró 
la conferencia “Diálogo entre 
las Monedas y la Arqueología: 
resultados de las campañas de 
excavación en El Rebollar (El 
Boalo), con los ponentes del 
Equipo arqueológico de El Re-
bollar y Rubén-Lot García Lerga 
(arqueólogo y especialista en 
numismática). 

A continuación, el salón de 

plenos del Ayuntamiento acogió 
un acto de homenaje a la familia 
Cid Sánchez por la donación de 
materiales del yacimiento ar-
queológico de El Rebollar. 

Al mediodía, disfrute abso-
luto de la cocina en época vi-
sigoda, con la degustación de 
guiso visigodo a cargo del Chef 
Juan Leiro. 

Además, el próximo sábado 
16 noviembre, en el marco de 
la Semana de la Ciencia de la 
Comunidad de Madrid, se ha 
programado una visita guiada 
al yacimiento de El Rebollar (El 
Boalo), a las 16.30 horas, a 
cargo de Javier Salido Domín-
guez, profesor de Arqueología, 
UAM. 

Y a las 18.00h. se celebrará 
una Eucaristía según el anti-
guo rito Hispano Visigodo, en 
la Iglesia de San Sebastián 
Mártir de El Boalo. 

D

l Escorial acaba de es-
cribir un nuevo capítulo 
en su tradición cultural 

y gastronómica con la creación 
de su propio dulce tradicional. 
Bajo el nombre “El Pastel de la 
Casita del Príncipe”, sale a la luz 
este delicado manjar diseñado 
por Lucas González y que pre-
tende sumar un nuevo símbolo 
al legado histórico y cultural de 
la localidad. Entre sus principa-
les ingredientes: nuez, almen-
dra, bizcocho, fresas silvestres y 
yema de huevo.  

El director creativo de la re-
conocida pastelería Paco Pastel 
ha utilizado los mejores ingre-
dientes que la naturaleza del 
entorno de El Escorial le ofrece, 

para crear este pastel que es, 
en sí mismo, una pequeña obra 
de arte gastronómica, llena de 
sabor y fragancia. Esta crea-
ción, honra el lugar con el que 
su autor mantiene su profundo 
vínculo desde la infancia. 

Este pastel recibe su nombre 
del emblemático pabellón de 
recreo que el futuro Carlos IV 
mandó construir en el siglo 
XVIII bajo la dirección del ar-
quitecto Juan de Villanueva. 
Además, el pastel se presenta 
en una caja ilustrada por la pin-
tora, Cuca Arsuaga y, en su in-
terior se incluye una tarjeta que 
narra la historia de El Escorial, 
con dibujos de José Ignacio Co-
tillo y textos de Amparo Ruiz 

Palazuelos. 
Esta iniciativa beneficiará el 

desarrollo del turismo y la dina-
mización del comercio local, ya 
que permitirá a obradores y a 
artesanos reposteros, colaborar 
en su elaboración y comerciali-
zación. 

Antonio Vicente, alcalde de El 
Escorial, anima a vecinos y visi-
tantes a descubrir y disfrutar 
este dulce, señalando que 
“Hemos puesto en esta iniciativa 
mucha ilusión y cariño y espera-
mos que sea mucho más que un 
deleite para el paladar, sino que 
se convierta en un símbolo que 
refleje todo el encanto que en-
vuelve a un municipio como El 
Escorial”. 

El Escorial endulza su historia presentando su pastel típico

E

EL ESCORIAL

Acaba de crear su propio dulce tradicional, que bajo el nombre “El Pastel de la Casita del Príncipe” pretende convertirse en 
un símbolo de identidad del municipio

Reconocimiento al Ayuntamiento de 
El Escorial por su labor de atención al 
ciudadano

l alcalde ha recogido la 
placa identificativa por 
disponer de ventanilla 

única y garantizar siempre un 
gestión cómoda y eficaz a los ve-
cinos del municipio. 

El Ayuntamiento de El Escorial, 
representado por su alcalde, An-
tonio Vicente, recibió el pasado 
22 de octubre, una placa de reco-
nocimiento por la labor diaria del 
Consistorio escurialense en mate-
ria de atención al ciudadano. Se 
trata de una placa identificativa 
por disponer de ventanilla única, 

que se ha entregado en un acto 
de firma entre la Comunidad de 
Madrid y la Federación de Muni-
cipios de Madrid. 

El regidor ha expresado su 
agradecimiento por este recono-
cimiento, reiterando además que 
“este acto ha servido para reafir-
mar el compromiso de nuestro 
gobierno con todos los vecinos de 
El Escorial, trabajando siempre 
por lograr una atención cercana, 
ágil, transparente y facilitando 
con ello el día a día de los ciuda-
danos”. 

E
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GALAPAGAR
El Ayuntamiento de Galapagar se moviliza contra la situación de la red de Cercanías

os vecinos de Galapa-
gar se enfrentan cada 
mañana al dilema de 

no saber si llegarán a tiempo a 
su trabajo ya que la Red de Cer-
canías sufre cada vez más inci-
dencias y retrasos. A ello se 
suma una estación de cercanías 
como la de La Navata, total-
mente abandonada, inaccesible 
y que necesita una remodela-
ción urgente. Ante esta situa-
ción, muchos vecinos han 
optado por dejar de utilizar el 
transporte público y volver a su 
vehículo privado, lo que ha ge-
nerado un mayor colapso en las 
vías de acceso a Madrid y mayo-
res atascos en las horas punta. 

Por todo ello, la alcaldesa de 
Galapagar ha decidido ser la voz 
de todos los vecinos y comenzar 
una serie de iniciativas para, 

entre todos, hacer llegar al mi-
nistro de Transportes, Óscar 
Puente “nuestro malestar e in-
dignación por el problema de 
transporte que sufren los gala-
pagueños en su día a día”. 

Para ello, el Ayuntamiento ha 
elegido el lema “el transporte 
público también se defiende”, 
recordando que al igual que lu-
chamos y defendemos una sani-
dad o una escuela pública de 
calidad, también tenemos que 
exigir la calidad que nos mere-
cemos en el transporte público”.  

La primera medida ha sido la 
recogida de firmas, que el pro-
pio Ayuntamiento hará llegar al 
Ministerio de Fomento, para de-
mostrar que son muchos los ve-
cinos afectados por esta 
situación y que todos los que 
quieran sumarse pueden hacerlo 

a través de este enlace: https:// 
www.change.org/MEJORA_RED-
CERCANÍAS 

Así mismo, el Ayuntamiento 
ha solicitado por escrito una 
reunión urgente con el minis-
tro para trasladarle su males-
tar e indignación y solicitar 
medidas urgentes.  

La alcaldesa de Galapagar, 
Carla Greciano, recuerda que 
“ha sido elegida por los vecinos 
para defender sus intereses y 
mejorar su calidad de vida, y 
ello pasa por algo tan básico y 
fundamental como poder llegar 
a tiempo cada día a cumplir con 
su jornada y no es justo que 
por el hecho de que el ministro 
de Fomento no haga bien su 
trabajo, los vecinos de Galapa-
gar puedan poner en riesgo el 
suyo propio”. 

L

HUMANES DE MADRID
El alcalde de Humanes de Madrid eleva al ministro de Transportes la queja de los 
vecinos de Humanes de Madrid por el mal funcionamiento de la Red de Cercanías

l pasado martes 22 
de octubre, el alcalde 
de Humanes de Ma-

drid, Óscar Lalanne, dirigió 
una carta al ministro de Trans-
portes y Movilidad Sostenible, 
Óscar Puente, denunciando la 
deplorable situación del servi-
cio de Cercanías Renfe que 
sufren los más de 20.000 ha-
bitantes del municipio. 

Tras años de reclamaciones 
sobre este asunto, las exigen-
cias son cada vez más duras, 
y menos diplomáticas. Es así, 
que todo el Equipo de Go-
bierno se ha estado movili-
zando a través de una 
campaña de recogida de fir-
mas, además de denunciar la 
situación con diversas accio-
nes vía redes sociales. 

Entre las medidas que se re-
claman: Humanes de Madrid 

como cabecera real de la línea 
C-5. Los vecinos de Humanes 
de Madrid, son obligados a in-
terrumpir su trayecto en múlti-
ples ocasiones y bajarse una 
parada antes, pese a que todos 
los trenes finalizan en el muni-
cipio, ya que es donde se en-
cuentran las cocheras. 

“¿Para cuándo lograremos 
ser oficialmente cabecera real 
de la línea C-5, Sr. Puente? Lo 
eficiente sería aprovechar 
esos trayectos y no interrum-
pirlos a una parada de finali-
zar, pese a llegar a Humanes 
de Madrid de todas formas” 
expone Óscar Lalanne. 

También se reclama mayor 
frecuencia de trenes. La po-
blación en Humanes de Ma-
drid se ha incrementado en 
los últimos años, pero Cerca-
nías sigue prestando el mismo 

número de servicios. 
A esta situación, se le 

suman los constantes retrasos 
en la línea, debido a averías 
rutinarias y que suponen un 
problema añadido a los usua-
rios: ausencias en sus puestos 
de trabajo, citas médicas, 
exámenes… 

Además, se exige el apan-
tallamiento acústico en Man-
comunidades próximas a la 
estación. Pese a estar con-
templado en el Plan de Acción 
contra el ruido correspon-
diente a los M.E.R de los ejes 
ferroviarios, los propietarios 
de las Mancomunidades de 
Parque Tebas y Parque Tebas 
Norte continúan viviendo un 
calvario por la falta de este 
apantallamiento, que lejos de 
ser un capricho, es una nece-
sidad real que le suma calidad 

de vida a los vecinos. 
En definitiva, el equipo de 

Gobierno, recalca la extrema 
urgencia de la puesta en mar-
cha del Plan Integral de Me-
jora de los Servicios de 
Cercanías de Madrid 2018 – 
2025: “En nuestro caso, el ser-
vicio de Cercanías es vital para 
la movilidad de los residentes 
debido a que es la alternativa 
principal y más rápida para co-
municarnos hasta la Capital” 
añade el alcalde. 

La carta finaliza con la pe-
tición de una reunión urgente 
para tratar estas cuestiones 
que el Ministerio ha dejado 
pasar durante todos estos 
años de reclamaciones. 

El alcalde, Óscar Lalanne  
concluye su carta “esperando, 
que esta vez sí nos citen a 
una reunión”. 

E

Bajo el lema “El transporte público también se defiende”, Galapagar inicia una serie de iniciativas para instar al Ministerio de 
Transportes o a adoptar medidas urgentes

El 9 de noviembre arranca la Feria Gastronómica de Otoño de Galapagar

alapagar acogerá los 
fines de semana del 9 
al 10 y del 14 al 17 

de noviembre, la Feria Gastro-
nómica “Otoño Gastronó-
mico”, en la que un total de 
26 establecimientos ofrecerán 
sus mejores tapas para el de-
leite de vecinos y visitantes: 
crujiente de bacalao, callos de 
buey, pulpo con cachelos, ca-
llos con garbanzos o carrillera 
con crema de castañas. Tapas 
también que tendrán su varie-
dad dulce con la participación 
de reposteros del municipio. 

El objetivo, una vez más, 

será reactivar el sector de la 
hostelería, mediante el im-
pulso de la gastronomía local 
y, en general, la reactivación 
económica del municipio ya 
que un evento de esta tipo-
logía siempre reúne compo-
nentes culturales, sociales y 
turísticos. 
 
Premios por elegir la 
mejor tapa y para los es-
tablecimientos seleccio-
nados 

Serán los propios clientes 
los que valoren las diferentes 
tapas y depositen su voto en 

una urna. El sorteo entre las 
papeletas depositadas se ce-
lebrará el 26 de noviembre, 
en el Ayuntamiento. 

Se otorgarán 2 premios a 
los establecimientos ganado-
res, consistentes en una 
cesta con productos gourmet 
de la Comunidad de Madrid 
valorada en 300 euros. 

Los clientes participantes 
también tendrán su premio, 
papeleta seleccionada reci-
birá una cesta de productos 
derivados del olivo en su ca-
tegoría virgen extra, valorada 
en 250 euros. 

G
Crujiente de bacalao, callos de buey o pulpo con cachelos, las tapas más exquisitas de Galapagar por 3 euros
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as clases del Aula de 
Humanidades de Gua-
darrama comenzaron el 

pasado martes 15 de octubre, 
tras el acto oficial de inaugura-
ción celebrado el día anterior. 
Desde las 16.45 horas y hasta 
las 20.00 horas los alumnos del 
Aula de Humanidades de Guada-
rrama volverán a sus clases 
todos los lunes y martes, hasta 
junio de 2025.  

El nuevo curso celebró el 14 
de octubre, su inauguración ofi-
cial presidida por el alcalde de 
Guadarrama, Diosdado Soto, 
quien estuvo acompañado por la 
concejala de Educación y Cul-
tura, Laura Carrasco, el codirec-
tor del curso, el Doctor Daniel 
Justel Vicente, profesor de la 
Universidad de Alcalá y el coor-
dinador del aula, el Doctor Jesús 

Carrasco Vázquez. 
La jornada comenzó con las 

palabras de bienvenida de la 
concejala, Laura Carrasco, quien 
agradeció el respaldo de los 
alumnos “un año más, habéis 
respaldado la propuesta reali-
zada por el Aula de Humanida-
des, mostrando vuestro 
compromiso con su desarrollo.” 
Por su parte, el alcalde destacó 
el esfuerzo continuo que durante 
los dieciséis años de existencia 
del Aula vienen demostrando los 
alumnos y alumnas participantes 
“Ustedes, los alumnos, nos de-
muestran que a pesar del es-
fuerzo que supone el 
compromiso de las clases, si-
guen respaldando el conoci-
miento para entender y mejorar 
la sociedad que construimos 
entre todos”. 

Quiso terminar su interven-
ción, expresando su deseo de 
que los alumnos disfruten de 
cada una de las clases del nuevo 
curso, “que aprovechen cada 

ocasión para seguir creciendo in-
telectualmente y les reitero mi 
enhorabuena y mi más sincera 
felicitación por su esfuerzo y 
compromiso con el Aula y con el 

Ayuntamiento de Guadarrama”.  
La sesión inaugural contó con 

la participación del profesor de la 
Universidad de Alcalá, Lauro 
Olmo Enciso. 

L

Comienzan las clases del Aula de Humanidades de Guadarrama perteneciente al Cam‐
pus de la Universidad de Alcalá 

GUADARRAMA

El alcalde de Guadarrama, Diosdado Soto, y el codirector del curso, Daniel Justel, presidieron el acto de inauguración del curso

La construcción del Centro de Salud de  
Guadarrama avanza con la firma del acta de 
inicio de la obra 

a construcción del Centro de 
Salud de Guadarrama avanza 
con la firma, el pasado 11 de 

octubre, del acta de inicio de la obra 
por parte de los responsables de la Di-
rección General de Infraestructuras Sa-
nitarias de la Comunidad de Madrid y 
los representantes de EDHINOR S.A., 
empresa constructora. 

La firma se celebró en la misma par-
cela en la que se comenzará de forma in-
mediata la obra de construcción de la 
nueva instalación sanitaria de Guada-
rrama que ha sido adjudicada por un 
total de 8.524.661,04 euros, a los que 
hay que unir los 150.000 euros de la di-
rección de obra adjudicada a la UTE 
constituida por Estudio Norniella, S.L.P. y 
Enne Gestión Activa de Proyectos, S.L.P. 

La inversión en el Centro de Salud de 
Guadarrama se ha convertido en la más 
importante realizada en la localidad por la 
Comunidad de Madrid. El contrato de lici-
tación partió de un precio base de 
10.375.682,86 euros. En el concurso han 

participado 17 empresas, adjudicándose 
finalmente a la empresa EDHINOR, S.A.  

El contrato se enmarca dentro del 
Plan de Acción de Atención Primaria y 
Comunitaria financiable con fondos del 
presupuesto nacional para la construc-
ción del nuevo Centro de Salud de Gua-
darrama, dependiente de la Gerencia 
Asistencial de Atención Primaria del Ser-
vicio Madrileño de Salud. 

El nuevo centro de salud de Guada-
rrama contará con 10 consultas de Me-
dicina de Familia, 14 de Enfermería y 
cuatro dedicadas a Pediatría. Además de 
una sala de atención polivalente, zonas 
de extracciones y una unidad de psico-
profilaxis obstétrica. En cuanto al edifi-
cio, contará con equipamiento de última 
generación en espacios versátiles que se 
adecuan a las necesidades de usuarios 
y trabajadores del centro. 

El plazo para la ejecución de las 
obras, desde el inicio de las mismas, es 
decir, una vez que se ha firmado el con-
trato de inicio es de 18 meses. 

L

Guadarrama conoce ya los ganadores de los 
Premios Torre de Guadarrama que recono‐
cen a los triunfadores de la Feria Taurina     
La entrega a los premiados se llevará a cabo el próximo día 8 de  
noviembre en el Centro Cultural La Torre

l jurado de los premios “La 
Torre de Guadarrama” ha ele-
gido ya a los triunfadores de la 

Feria Taurina 2024 que se celebró du-
rante las Fiestas patronales en Honor 
a San Miguel y San Francisco.  

Cuatro festejos taurinos con los que 
tanto las ganaderías, ganaderos y no-
villeros persiguieron el objetivo de 
ofrecer la mejor tarde a los aficionados 
a los toros. 

Los premios “Torre de Guadarrama” 
reconocen el esfuerzo, el valor, la profe-
sionalidad y, por supuesto, el triunfo de 
cuantos han participado en la Feria Tau-
rina de Guadarrama durante 2024, des-
tacando el talento y la entrega que 
ganaderías, ganaderos, novilleros y cua-
drillas han exhibido en cada festejo.  
 
Premiados 

En la edición 2024, el premio a Mejor 
Ganadería y el Premio al Mejor Novillo del 
Concurso se han quedado desierto.  

• Premio al Triunfador de la Feria para 
Kevin Alcolado, por su participación en 
el Desafío Ganadero celebrado el 3 de 
octubre, tras su actuación con el nú-
mero 42, de nombre Perdigón, de la ga-
nadería El Retamar. 

• Premio al Novillo Mejor para el Nº 
42, de nombre Perdigón, de la ganade-
ría de El Retamar, lidiado en 3º lugar en 
la tarde del 3 de octubre de 2024. 

• Mejor Ganadería del Desafío de Ga-
naderías para El Retamar. Un desafío ce-
lebrado el 3 de octubre de 2024.  

• Mejor Faena para Bruno Aloi por su 
faena con el Nº 53 de la ganadería El 
Retamar, lidiado en quinto lugar.  

• Mejor Peón de Brega para Cristian 

Expósito por su actuación durante el De-
safío Ganadero del 3 de octubre, con el 
nº 42 de El Retamar. 

• Mejor Puyazo para Félix Majada, por 
su actuación con el novillo Nº 62 de la ga-
nadería Hermanos Sandoval.  

• Mejor Par de Banderillas para Rubén 
Sánchez por su actuación frente al novillo 
Nº 38 de la ganadería Guadalest. 

• Mejor Estocada de la feria para Jesús 
de la Calzada por la realizada al Nº 22 de 
la ganadería Guadalest. 

• Novillo Mejor presentado para el 
Nº 38, de nombre Bandolero, de la ga-
nadería Guadalest. 

Los galardones serán entregados el 
próximo viernes 8 de noviembre, a las 
19:00 horas, en el Centro Cultural La 
Torre.  

El acto comenzará con la exposición 
y entrega de premios de los ganado-
res del XXIII Concurso de Fotografía 
Taurina, organizado por la Peña Los 
Bucardos con la colaboración del 
Ayuntamiento de Guadarrama. Un 
certamen que premia las mejores imá-
genes de los festejos tanto en la plaza 
como en el recorrido del encierro.  

E

Los responsables de la Dirección General de Infraestructuras Sanitarias 
de la Comunidad de Madrid visitaron la parcela junto al alcalde 

Los premios reconocen el esfuerzo, el valor y la profesionalidad de 
quienes hacen brillar la fiesta de los toros
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LAS ROZAS

l Ayuntamiento de Las Rozas 
ha puesto en marcha, el pa-
sado mes de septiembre, las 

obras de rehabilitación de la Urbaniza-
ción El Encinar, con el objetivo de llevar 
a cabo una reforma y mejora en todas 
sus infraestructuras. “Seguimos invir-
tiendo en todos los barrios y urbani-
zaciones del municipio. Además, 
gracias al Plan de Mejora y Embelleci-
miento de la ciudad, que supondrá 
una inversión de 30 millones de euros 
para los próximos dos años, podremos 
ampliar y mejorar estos trabajos tan 
demandados por nuestros vecinos”, ha 
señalado el alcalde, José de la Uz, du-
rante su visita a los trabajos de re-
forma, en la que estuvo acompañado 
por el concejal de Infraestructuras, 
José Cabrera, y la concejal del Distrito 
Norte, Mónica Paraíso. 

Así, entre las actuaciones previstas 
se incluye el asfaltado de las calles 
Monte Abantos, El Encinar y la glo-
rieta que vincula ambas calles, en las 
que se realizará un fresado y exten-

dido posterior de aglomerado. Ade-
más, se ampliarán las aceras de la 
calle El Encinar, con la ejecución de 
nuevos pasos de peatones elevados y 
vados de vehículos de acceso a las vi-
viendas unifamiliares. 

Por otro lado, se procederá a la re-
modelación y embellecimiento de la 
glorieta e isletas situadas en la en-
trada de la calle El Encinar, con la in-
corporación de nuevas luminarias y la 
plantación de nuevo arbolado; mien-
tras que se mejorará la pavimenta-
ción de las aceras pertenecientes a la 
calle Monte Abantos. 

Finalmente, también se sustituirá 
toda la señalización horizontal y ver-
tical de las calles afectadas por esta 
reforma. 

Esta importante intervención, que 
se ejecuta desde la concejalía de In-
fraestructuras que dirige José Ca-
brera, supondrá una inversión de 
868.169 euros más IVA; y se ha pre-
visto un plazo de ejecución de la obra 
de 6 meses. 

E
Más de 1 millón de euros de inversión en la Urbanización El Encinar 

Constituido el Consejo Económico y Social de Las Rozas compuesto por representantes 
del tejido asociativo, económico y social

l alcalde de Las Rozas, José de 
la Uz, presidió el pasado 2 de 
octubre, la primera sesión del 

Consejo Económico y Social del munici-
pio en la que se ha constituido este ór-
gano, según lo establecido en el artículo 
131 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Re-
guladora de Bases de Régimen Local. 

“Las Rozas cuenta desde hoy con un 
nuevo órgano de participación integrado 
por representantes del tejido asociativo 
económico y social que, de manera al-
truista, participarán en compartir su vi-
sión del municipio, asesorando e 
inspirando nuevas políticas y proyectos 
tanto al equipo de Gobierno como al 
resto de grupos y partidos políticos. 
Analizará la situación de la ciudad con el 
objetivo de impulsar y avanzar en la me-
jora de la ciudad y la calidad de vida de 
nuestros vecinos”, ha señalado el al-

calde, José de la Uz. 
Tras la aprobación en 2019 del régi-

men de Gran Ciudad para el municipio 
de Las Rozas, se está llevando a cabo un 
cambio en la estructura y organización 
del Ayuntamiento que permite a la loca-
lidad contar con una estructura mucho 
más ágil y eficaz, con el fin de facilitar 
las relaciones del ciudadano con la Cor-
poración. Fruto de esa nueva organiza-
ción nace este Consejo Económico y 
Social. Un órgano consultivo, que se 
reunirá cada 6 meses (sin retribución 
económica), y cuyas propuestas no 
serán preceptivas, previas o vinculantes 
para la actuación de la Administración 
Municipal. Tiene entre sus funciones la 
emisión de informes, estudios y pro-
puestas en materia de desarrollo econó-
mico local, planificación estratégica de 
la ciudad y grandes proyectos urbanos.  

E
José de la Uz: “Nuestro objetivo es impulsar y avanzar en la mejora de la ciudad y la calidad de vida de sus vecinos”

Más de 2.000 personas participaron en la 
Gran Plantación Familiar llevada a cabo 
en octubre

ste mes de octubre el Centro 
del Medioambiente La Talave-
rona fue escenario de la IV edi-

ción de la Gran Plantación Familiar de 
Las Rozas, en la que más de 2.000 per-
sonas quisieron participar en las dife-
rentes actividades programadas. Así, los 
asistentes pudieron poner su granito de 
arena en la estrategia municipal para 
seguir ampliando y consolidando las 
zonas verdes de la ciudad con la plan-
tación de 1.500 ejemplares de encinas, 
quejigos o especies arbustivas autócto-
nas, Además, como novedad este año, 
muchos de los vecinos que se acercaron 
pudieron realizar plantaciones de horta-
lizas y verduras de temporada en los 
huertos del centro ambiental. 

La Fundación LifeTerra y los volunta-
rios del Club Joven Ambientum de Las 

Rozas, fueron los encargados de ayudar 
a los participantes en la plantación. La 
jornada también estuvo amenizada con 
las demostraciones de baile de la Es-
cuela Municipal de Danza Pilar López, 
clases de relajación, talleres infantiles, 
música en directo y limonada para 
todos los asistentes. 

“En Las Rozas tenemos un plan de 
reducción de la huella de carbono para 
ser neutros en emisiones antes de 
2030. Y además de nuestra estrategia 
de sostenibilidad para el municipio y 
todos los edificios municipales, organi-
zamos actividades, como esta cuarta 
plantación, que nos han permitido plan-
tar 16.000 árboles en los últimos años 
gracias a la ayuda y al compromiso de 
los vecinos” señaló el alcalde, José de 
la Uz durante la jornada.

E
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Jornadas Micológicas en Los Molinos, los días 2 
y 9 de noviembre

l Ayuntamiento de 
Los Molinos orga-
niza unas más que 

apetecibles Jornadas Mico-
lógicas que tendrán lugar 
los días 2 y 9 de noviembre. 

Los participantes realiza-
rán una salida micológica 
por la Sierra de Guadarrama 
donde aprenderán acerca 
de las diferentes especies 

de setas, conociendo las es-
pecies micológicas que cre-
cen en la Sierra de Madrid. 
A los participantes se les 
obsequiará con una guía de 
setas. 

Posteriormente a la ruta, 
se podrá disfrutar de una 
Ruta Micológica (se entre-
gará un mapa de la ruta), por 
los establecimientos adheri-

dos a las jornadas, en los 
que se degustarán las tapas 
elaboradas con las setas 
como producto protagonista. 

Una oportunidad magnífica 
para disfrutar del otoño, las 
setas y del entorno natural 
privilegiado de la Sierra de 
Guadarrama. Inscripciones: 
ttps://sierradelguadarrama.co
m/micologicas-los-molinos

E

Nuevo equipamiento en la sala de ciclo 
con una inversión de 16.300 euros

sta nueva temporada, los 
usuarios del Polideportivo 
Majalastablas de Los Moli-

nos tendrán nuevas bicicletas In-
door en la sala de ciclo gracias a la 
inversión que ha realizado la em-
presa concesionaria en base a las 
condiciones de los pliegos de lici-
tación del Ayuntamiento. 

Se han invertido 16.300 euros en 
15 unidades de BH Duke Magnetic, 
bicicletas estáticas de alta gama 
que ofrecen un entrenamiento in-
comparable. Equipadas con un sis-
tema de resistencia magnética 
silencioso y preciso, garantizan un 
pedaleo suave y fluido ideal para 

todos los niveles. Incluyen pantalla 
LCD de fácil lectura con información 
de velocidad, distancia recorrida, 
calorías quemadas y más. 

La sala de ciclo y el gimnasio en 
general se verán beneficiados por 
esta nueva adquisición que garan-
tiza calidad y eficiencia en los en-
trenamientos. 

“Esta inversión nos permite mejo-
rar día a día la calidad del servicio 
que ofrece el Polideportivo de Los 
Molinos. Si no mantuviéramos y re-
nováramos el equipamiento de estos 
espacios, no tendrían la aceptación 
social que generan actualmente”, se-
ñalan desde el Consistorio municipal. 

E

Finalizan las obras de cambio de pavimentos en 
el polideportivo municipal “Majalastablas”

l Ayuntamiento de 
Los Molinos ha in-
vertido más de 

26.000 euros en renovar 
los suelos de varias zonas 
polideportivo municipal Ma-
jalastablas. 

Se ha cambiado el pavi-
mento de la entrada princi-
pal y los pasillos de acceso, 
sala de cristal, así como la 
sala de ciclo y zona de car-
dio del gimnasio. 

Estas mejoras han consis-
tido en la renovación com-
pleta de los pavimentos de 
la entrada principal y los pa-
sillos, colocando suelo viní-
lico con acabado en madera. 
Además, se ha sustituido el 
pavimento de la sala cristal 
instalando pavimento depor-
tivo para reducir el impacto 
en la práctica del ejercicio. 

Asimismo, también se ha 
sustituido el pavimento de la 
sala de ciclo y zona de car-
dio de gimnasio instalando 

suelo de caucho igual al 
existente, en la zona de 
gimnasio que fue renovada 
en 2022. 

En palabras del concejal 
de Deportes, Pedro Ignacio 
Martínez. “estas inversiones 

responden al compromiso 
del equipo de Gobierno en 
apoyar al deporte y mante-
ner en las mejores condi-
ciones las instalaciones y 
recursos deportivos del mu-
nicipio”. 

E
Esta Navidad vuelve el Mercado  
Navideño a Los Molinos

e acerca la Navidad, una 
época llena de magia e 
ilusión, por ello, desde el 

Ayuntamiento de Los Molinos 
quieren llenar el pueblo de ese 
espíritu navideño, y este año 
vuelve a organizar la segunda 
edición del Mercado de Navidad, 
donde los visitantes encontrarán 
puestos de artesanía y muchas 

más sorpresas. 
Estará ubicado en la Plaza del 

antiguo colegio, todos los fines de 
semana, desde el puente de di-
ciembre, hasta el 5 de enero, en 
horario de 12.00 a 20.00 horas. 

Los artesanos interesados en 
participar pueden inscríbete en 
el Registro del Ayuntamiento 
hasta el 29 de noviembre. 

S
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El Polideportivo de Los Molinos inicia temporada adquiriendo 
nuevas y modernas bicicletas Indoor 
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or primera vez en su larga 
trayectoria, las Fiestas Patro-
nales de Moralzarzal han su-

perado la barrera de los 2.000 
abonos, en total han sido 2.073 abo-
nados. Este logro sin precedentes re-
fleja el gran apoyo popular y 
mantienen a las celebraciones de Mo-
ralzarzal en un lugar de privilegio den-
tro de la Comunidad de Madrid. 

Como señalaba el alcalde de la lo-
calidad, José María Moreno, en su 
saluda de fiestas, «desde siempre 
hemos sentido un profundo arraigo 
por nuestras fiestas. Su rica historia 
y la participación de todos los veci-
nos han forjado una celebración 
única». Esta cifra récord de abona-
dos demuestra el arraigo profundo 
de los vecinos a sus tradiciones y el 
deseo de compartir momentos espe-
ciales con familiares y amigos. 

De los 2.073 abonados, 1.490 han 
sido abonados a nuestra feria taurina 
y 583 abonos gastronómicos. La po-
lítica de precios asequibles, especial-
mente para los jóvenes y los 
mayores, ha facilitado el acceso a las 
fiestas para todos los bolsillos. 847 

del total de los abonos han sido de 
precio reducido para menores de 18 
y mayores de 65 años. 

Las ventas de entradas a los fes-
tejos taurinos también han arrojado 
unos números extraordinarios con 

más de 2.000 entradas vendidas en 
estos días. 

Según señalan desde el Ayunta-
miento: “El impacto desde el punto 
de vista turístico y de economía 
local ha sido enorme.” 

P

MORALZARZAL
Récord en Moralzarzal con 2.073 abonados en las Fiestas 
Patronales por primera vez en su historia

MAJADAHONDA

l hostelero Lucio de Frutos, 
fundador del mítico restau-
rante As de Bastos de Majada-

honda —pionero en cocina sin gluten, 
apta para celíacos— ha sido galardo-
nado con el Premio Platino que otorga 
la asociación Hostelería Madrid, en re-
conocimiento a los establecimientos 
que llevan más de 25 años de ejercicio 
profesional.  

En una gala celebrada en la galería 
de cristal del Palacio de Cibeles, sede 
del Ayuntamiento de Madrid, el al-
calde de la capital, José Luis Martínez 
Almeida, entregó los galardones a los 
premiados, a los que dio la bienvenida 
al Consistorio, al igual que los hoste-
leros nos reciben en sus bares y res-
taurantes a todos nosotros. 

Los establecimientos galardonados 
fueron, además del As de Bastos —con 

dos locales en Majadahonda y uno en 
la calle Castilla de la capital—, El An-
ciano rey de los Vinos, el restaurante 
Flora Barragán, el Manolo 1934, el res-
taurante El Cierzo, el Grupo La Muñoza, 
la Cervecería Alemana, la taberna La 
Bola, Casa Amadeo “Los Caracoles”, 
Bar El Pescador, restaurante Mafi, Cer-
vecería Santa Ana, Hermanos Casado, 
La Mallorquina, Mejillonera El Pasaje, el 
Maestro Churrero, el Restaurante Anto-
nio y, como Premio Verde a la Sosteni-
bilidad, los restaurantes Brizna y 
Lamucca.  

El As de Bastos de Majadahonda abrió 
sus puertas hace 27 años en la calle 
Doctor Bastos de la localidad y, desde 
hace un cuarto de siglo, otorga el Reco-
nocimiento del As de Bastos, un galar-
dón que, coincidiendo con las fiestas 
patronales en honor al Santísimo Cristo 

de los Remedios, ha entregado a entida-
des y personajes destacados como los 
actores Josema Yuste, Santiago Urrialde, 
Andoni Ferreño, Gabino Diego y Jorge 
Sanz; los periodistas Victoria Prego y Ja-
vier Algarra; la artista Carmen Sevilla; el 
escritor Francisco Umbral —recogido por 
su viuda, María España—; la deportista 
Blanca Fernández Ochoa; el presentador 
Alonso Caparrós, la Asociación Española 
contra el Cáncer; y el Club de Fútbol 
Rayo Majadahonda. 

En esta última edición, la vigésimo 
quinta de estos premios, los galardones 
fueron entregados por la alcaldesa de 
Majadahonda, Dolores Moreno, a Protec-
ción Civil —recogido por los agentes Félix 
Sáinz y Jorge Soto— y a la Policia Local 
—representada por el Comisario Jefe Is-
mael Illán y uno de los comisarios más 
veteranos en el destino, Arturo Yáñez.  

E

El As de Bastos de Majadahonda, premio Platino de Hostelería 
Madrid en reconocimiento a sus más de 25 años de actividad

En la Plaza de toros de la localidad,  
de 9.30 a 14.30 horas

l Ayuntamiento 
y la THAM or-
ganizan la 

Feria de Emprendedo-
ras de la THAM, que 
tendrá lugar el do-
mingo 1 de diciembre 
de 9:30 a 14:30 horas 
en la Plaza de Toros de 
Moralzarzal. El objetivo 
de esta Feria es la 
puesta en valor del ta-
lento femenino con que 
cuenta la localidad, por 
lo que el Ayuntamiento 
pone a disposición de 
las emprendedoras lo-
cales un espacio donde 
puedan mostrar y ven-
der sus productos o 

servicios, realizar exhi-
biciones, talleres, etc.  

La participación es 
totalmente gratuita ya 
que el evento forma 
parte de un programa 
de apoyo al empleo fe-
menino de la Comuni-
dad de Madrid y el 
Fondo Social Europeo. 
Las interesadas sólo 
tendrán que aportar su 
puesto, es decir, la 
mesa y los complemen-
tos que quieran aportar 
para su decoración. 

Es necesario inscri-
birse previamente en el 
Ayuntamiento hasta el 
15 de noviembre.  

E

Moralzarzal celebra el 
próximo 1 de diciembre la 
Feria de Emprendedoras 
de la THAM

Majadahonda incrementará más de un 8% su Presu‐
puesto Municipal para 2025, manteniendo su baja 
presión fiscal y asegurando la estabilidad financiera

l equipo de gobierno de 
la alcaldesa de Majada-
honda, Lola Moreno, 

tiene listo el Proyecto de Presu-
puesto Municipal para 2025 que 
presentará para su aprobación 
inicial en un Pleno Extraordinario 
que se celebrará a finales del 
mes de octubre. De esta forma, 
tras el plazo de alegaciones y la 
aprobación definitiva, los nuevos 
presupuestos podrán entrar pre-

visiblemente en vigor el 1 de 
enero de 2025 para atender las 
necesidades del municipio desde 
el inicio del año. 

Según el proyecto, Majada-
honda dispondrá de un Presu-
puesto para el próximo año de 
algo más de 93,8 millones de 
euros, con un incremento de más 
del 8%, en concreto 7,1 millones 
de euros adicionales de ingresos 
respecto al Presupuesto de 2024. 

Estas nuevas cuentas prevén 
también un aumento del gasto, 
en los mismos términos que los 
ingresos, con lo que se asegura 
el equilibrio presupuestario. 

Estas cuentas respetan las lí-
neas fundamentales de política 
económica de anteriores ejerci-
cios, incrementando las inversio-
nes y manteniendo la estabilidad 
financiera y la moderada presión 
fiscal. 

E
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NAVALAGAMELLA

l alcalde de Navala-
gamella, Andrés 
Samperio, y la conce-

jal, Cristina Velasco, han man-
tenido este mes de octubre, 
una reunión con el consejero 
de Presidencia, Justicia y Ad-
ministración Local de la Co-
munidad de Madrid, Miguel 

Ángel García Martín. 
Durante el encuentro, se 

abordaron varios temas de re-
levancia para el municipio. 
Entre ellos, se informó que ya 
se encuentran en proceso de 
licitación las obras del nuevo 
Centro Cultural, la instalación 
de nuevos puntos de conte-

nedores soterrados y la cons-
trucción de la nueva pista de 
pádel en el polideportivo. 

El consejero, reafirmó el 
compromiso de la Comunidad 
de Madrid para continuar 
apoyando a Navalagamella y 
seguir atendiendo las necesi-
dades de sus vecinos. 

E

El consejero de Presidencia reafirma su 
compromiso con Navalagamella durante  
una reunión con el alcalde de la localidad

NAVACERRADA
Última representación del montaje popular de 
teatro “La tejedora de sueños”

uienes no pudieron asistir al es-
treno de la representación de la 
obra “La tejedora de sueños” tie-

nen la oportunidad de disfrutar de ella el 
próximo domingo 10 de noviembre, en su 
última representación. Será en el Teatro de 
Navacerrada a las 18.00 horas.  

“La tejedora de sueños” es un montaje 
popular “hecho con mucha ilusión por las 
gentes de Navacerrada y otros pueblos 

cercanos, en homenaje a Antonio Buero 
Vallejo. 

La obra transporta al público a la antigua 
Grecia, recordando la historia de Penélope 
y Ulises en una adaptación muy especial de 
la obra original de Buero Vallejo.  

El precio de la entrada general es de 5 
euros y de 3 euros para mayores de 65 
años. Venta de entradas en www.aytonava-
cerrada.org 

Q
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a Concejalía de Deportes del Ayunta-
miento de Navalcarnero organiza la 
“XIV San Silvestre” que se celebrará 

el domingo, 29 de diciembre de 2024 a partir 
de las 17.00h. en circuito urbano de la locali-
dad con salida y meta en la Plaza Segovia. 

Las inscripciones pueden realizarse hasta el 
lunes 23 de diciembre a las 14.00h en la Con-
cejalía de Deportes; a través de la plataforma 
https://www.rockthesport.com/es/evento/xiv-
san-silvestre-navalcarnero-24 hasta el 25 de di-
ciembre a las 12.00h.; y de la web https:// 
navalcarnero.es/navalcarnero/deportes.  

La entrega de dorsales y de la bolsa de co-
rredor se efectuará en el polideportivo El Pijo-
rro, los días: 26, 27, 28 y 29 de diciembre.  

La prueba está limitada a 700 corredores, y 

la entrega de premios se realizará al finalizar 
la prueba.  
 
Premios y trofeos 

Habrá medallas para todos los participan-
tes que finalicen la prueba. Trofeo para el 1º, 
2º y 3º clasificado/a de categoría Benjamín 
a Juvenil (masculino y femenino); Trofeo 
para el 1º, 2º y 3º clasificado/a Senior y Ve-
teranos (m y f); Trofeo al campeón/a abso-
lutos de la Carrera (primer masculino y 
femenino que entren en meta independien-
temente de su categoría). Material Deportivo 
valorado en 300, 200 y 100 euros para los 
tres clubes que más participantes inscritos fi-
nalicen la prueba. Los premios no son acu-
mulativos.

L

Abierto el plazo de inscripción para la XIV 
San Silvestre de Navalcarnero
Hasta las 12.00 del 25 de diciembre

NAVALCARNERO

Fructífera reunión con el presidente 
de la Real Federación de Fútbol de 
Madrid en su visita a Navalagamella

l pasado lunes 14 de 
octubre, Navalagamella 
recibió la visita del pre-

sidente de la Real Federación 
de Fútbol de Madrid, Paco Díez. 

El máximo dirigente de la 
RFFM mantuvo una fructífera 

reunión con el alcalde, Andrés 
Samperio, y con el concejal de 
Deportes, Javier Jiménez, en la 
que se pusieron los cimientos 
de nuevos proyectos para be-
neficio del deporte en el muni-
cipio.

E
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NAVAS DEL REY

l programa de 
actividades co-
menzaba el 

viernes 18 de octubre a 
las 20.00 horas, con la 
inauguración del En-
cuentro, con salida de la 
Ronda Enamorada, en la 
Placituela del Cuartel. 

Durante toda la jor-
nada del sábado 19 se 
llevó a cabo un intenso 
programa de activida-
des, que se iniciaba a las 
10.00 horas con una 
ruta senderista organi-
zada por el Centro de 
Educación Ambiental El 
Águila de Chapinería.  

A las 11.00h., comen-
zaba el Pasacalles con la 
Asociación de Gigantes y 

Cabezudos de San Lo-
renzo de El Escorial, 
acompañado de dulzai-
nas. A continuación, se 
recibió a los grupos par-
ticipantes en la Plaza de 
España y se inició una 
Ronda Sonantañera por 
las calles del municipio.  

A partir de las 
12.00h., comenzaron las 
actuaciones de los gru-
pos en diversos rincones 
del pueblo con sorpresas 
para quienes asistieron. 

También hubo un ta-
ller de instrumentos mu-
sicales para familias 
organizado por el CEA El 
Águila en la Plaza de Es-
paña y un taller y expo-
sición de encaje de 

bolillos, organizado por 
Carmen Aragón en la 
Placituela del Cuartel. 
Al mediodía, con la 
Ronda Sonantañera ya 
de vuelta en la Plaza de 
España, se celebró una 
comida solidaria a favor 
de la Asociación Espa-
ñola contra el Cáncer de 
Mama.  

Por la tarde, un es-
pectacular Pasacalles 
con todos los grupos 
participantes, recorrió 
las calles de Navas del 
Rey.  Se continuó con 
Rondón en la Plaza de 
España y actuación mu-
sical Vigüela. 

A las 21.00 horas se 
clausuró el encuentro 

E
Gran éxito de la III edición del Encuentro de música y danza tradicional Navas Folk

Foto: Sones de Antaño

El Ayuntamiento de Navas del Rey ofrece un Programa de Asistencia Material Básica 
para personas desfavorecidas con menores a su cargo

l Ayuntamiento de Navas del 
Rey, a través de sus Servicios 
Sociales propios, ofrece el 

Programa de Asistencia Material Bá-
sica, cofinanciado al 90%por el Fondo 
Social Europeo Plus (2021-2027). 

Este Programa tiene por objeto ga-
rantizar el derecho a la cobertura de 
necesidades materiales básicas, me-
diante la entrega a personas desfavo-

recidas con menores a cargo, de una 
tarjeta monedero con la que podrán 
comprar alimentos y otros productos 
básicos (como artículos de higiene 
tales como jabón, champú y pasta de 
dientes, de higiene menstrual y paña-
les infantiles), en establecimientos de-
signados, además de contar con 
medidas de acompañamiento que apo-
yen su inclusión social. 

Beneficiarios de este programa 
Para poder ser destinatario de este 

Programa, se deberán reunir los si-
guientes requisitos: tener cumplidos 
18 años o más, excepto si se trata de 
un menor emancipado, y formar parte 
de una unidad familiar con, al menos, 
un menor a su cargo en primer grado 
de consanguinidad o afinidad; o vivir 
en hogares cuyos ingresos por unidad 

de consumo sean inferiores al 40% de 
la renta mediana nacional. 

Además, deben estar empadrona-
dos todos los miembros de la unidad 
familiar en un municipio de la Comu-
nidad de Madrid o encontrarse en al-
guna de las situaciones reguladas en 
el artículo 4 de la Ley 12/2022, de 21 
de diciembre, de Servicios Sociales de 
la Comunidad de Madrid. 

E
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POZUELO DE ALARCÓN
Un centenar de inversores acudieron a la presentación del Palacio de Congresos 
de Pozuelo de Alarcón 

l Ayuntamiento de  
Pozuelo de Alarcón 
presentó el 31 de sep-

tiembre a un centenar de inver-
sores el proyecto del Palacio de 
Congresos de la ciudad. La pre-
sidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, in-
tervino en esta presentación, 
organizada por el Consistorio, y 
en la que también participaron 
la alcaldesa, Paloma Tejero, y el 
arquitecto Alberto Martín Caba-
llero, ganador del concurso de 
ideas para este importante pro-
yecto. El encuentro, al que tam-
bién asistieron la consejera de 
Economía, Rocío Albert, el con-
sejero de Cultura, Mariano de 
Paco, y el director ejecutivo de 
Invest in Madrid, Luis Socías, 
entre otros, tuvo lugar en la 
parcela del recinto ferial muni-
cipal, ubicado en la M-508 con 
calle Canadá. 

La presidenta de la Comuni-
dad de Madrid presentó el futuro 
Palacio de Congresos de Pozuelo 
de Alarcón, con una inversión de 
50 millones de euros, y de cola-
boración público-privada que 
será el más importante del mu-

nicipio pozuelero durante los 
próximos años. Díaz Ayuso des-
tacó “Abrimos las puertas a la in-
novación, a ir cada vez a más y 
mejor y también a los contrastes 
entre tradiciones y vanguardias 
donde caben todos estos proyec-
tos y todo el mundo cuenta 
como uno más”, enfatizó. 

Durante su intervención, la 
alcaldesa, Paloma Tejero, re-
cordó que “este es el proyecto 
más ambicioso e importante 
que vamos a abordar esta le-
gislatura”. “Un proyecto de los 
que “hacen ciudad”, aseguró la 
regidora.  
 
Nuevo Palacio de Congresos  

Ubicado en terrenos entre la 
antigua carretera M-508 y la M-
503, tendrá una superficie de 
casi 18.000 metros cuadrados, 
a lo que se suman más de 
3.000 en un espacio abierto 
para celebrar eventos al aire 
libre. El edificio principal dis-
pondrá de una zona de aparca-
miento para 550 vehículos, 
espacios polivalentes, área de 
exposiciones, salas de ensayo y 
dos modernos auditorios, idea-

dos para utilizarse de manera 
conjunta e independiente hasta 
alcanzar un aforo para 2.000 
espectadores. 

La versatilidad de la cons-
trucción, coronada por una sin-
gular cubierta dorada, la hará 
atractiva para eventos de todo 
tipo –conferencias, congresos, 

teatro, conciertos, danza, es-
pectáculos musicales o deporti-
vos- gracias a su capacidad 
para modular el espacio en fun-
ción de cada necesidad con-
creta. Está previsto que esta 
nueva infraestructura cuente 
también en sus inmediaciones 
con un espacio hotelero para 

cubrir las necesidades de aloja-
miento de los visitantes. 

De forma paralela, el Ayun-
tamiento de Pozuelo de Alar-
cón trabaja ya para construir 
un nuevo recinto ferial de 
15.000 metros cuadrados en 
una parcela próxima al Palacio 
de Congresos.

E
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Pelayos de la Presa manifiesta su oposición a la 
construcción de una depuradora en el municipio

l pasado jueves 10 de sep-
tiembre, el Ayuntamiento 
de Pelayos de la Presa ha 

remitido a la Comisión de Urba-
nismo de la Comunidad de Madrid 
un informe en el que manifiesta su 
total desacuerdo al proyecto pre-
sentado por el Canal de Isabel II 
para la construcción de la depura-
dora junto a la estación de trata-
miento de agua potable (frente a 
la gasolinera) en la localidad. Este 
documento detalla las preocupa-
ciones del Ayuntamiento y vecinos, 
y los posibles impactos negativos 
que podría tener en el medio am-
biente y la calidad de vida en la 
zona. 

Según ha explicado el alcalde de 

Pelayos de la Presa, Antonio Sin: 
“Desde el primer momento el 
Ayuntamiento se ha opuesto a esta 
idea ya que creemos que sería per-
judicial para nuestro pueblo.” 

“Con el apoyo de todas las fuer-
zas políticas y la impagable cola-
boración de algunos vecinos, 
hemos enviado un informe a la Co-
munidad de Madrid explicando por 
qué esta ubicación no es ade-
cuada. Además, estamos prepa-
rando un documento de 
alegaciones que presentaremos 
antes del 31 de octubre” señala el 
regidor, quien explica que “para 
respaldar nuestras alegaciones es-
tamos recogiendo firmas de todos 
los vecinos, visitantes y amigos de 

Pelayos.”  
El alcalde anima a los vecinos a 

colaborar son sus firmas, que 
están siendo recogidas en el Ayun-
tamiento, edificios municipales, co-
mercios y mesas que vecinos 
están sacando a las calles los fines 
de semana: “Como alcalde y ve-
cino te animo a firmar estas alega-
ciones. Con la fuerza de todos 
podemos hacer que reconsideren 
el proyecto y busquen una solu-
ción que no afecte a nuestra co-
munidad.” 

“Estoy convenido de que juntos 
encontraremos una alternativa be-
neficiosa para nuestra gente y 
para nuestro pueblo” concluye el 
regidor, Antonio Sin. 

E

PELAYOS DE LA PRESA

El alcalde anima a los vecinos a firmar para respaldar el documento de alegaciones 
en el que está trabajando el Ayuntamiento

El acto contó con la participación de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, la alcaldesa de Pozuelo, Paloma  
Tejero, y el arquitecto Alberto Martín Caballero, ganador del concurso de ideas para este importante proyecto.

La alcaldesa reivindica la cultura como una expresión que no tiene ideología ni dueño
El Ayuntamiento conmemora el 20 cumpleaños del Teatro MIRA con una programación especial que trae a sus tablas a artistas de renombre  
nacional como José Sacristán, Aitana Sánchez Gijón, Javier Cámara o Andrés Suárez, entre otros.

l Teatro MIRA de Pozuelo de 
Alarcón está de celebración y es 
que el martes 15 de octubre tuvo 

lugar su 20 aniversario con una gran 
gala que llenó de nuevo el patio de bu-
tacas. Por este motivo, el Ayuntamiento 
organizó esta gala aniversario, abierta a 
los vecinos, para compartir con ellos 

estos 20 años de cultura y por augurar 
otros tantos de más y buenos espectá-
culos. La alcaldesa de la ciudad, Paloma 
Tejero, intervino en esta celebración a la 
que también asistieron el director gene-
ral de Cultura e Industrias Creativas de 
la Comunidad de Madrid, Gonzalo Ca-
brera, la tercer teniente de alcalde y con-

cejal de Cultura, Macarena Lora, y con-
cejales de la Corporación. 

Tras la proyección de un video insti-
tucional, la alcaldesa repasó algunos de 
los grandes momentos y artistas que 
han pasado por este teatro municipal. 
“Las artes no nos uniforman. Las artes 
nos unen. Nos unen en la belleza y en la 

verdad. Por mucho que lo que busquen 
algunos en la cultura sea división y en-
frentamiento. La cultura no tiene ideolo-
gía, no tiene dueño, la cultura se siente, 
se ama y se cuida”, subrayó la regidora.” 
También tuvo palabras de reconoci-
miento para quienes “apostaron fuerte 
por la escena cultural de Pozuelo”.

E



a “tiranía” con la que el alcalde de 
Robledo de Chavela, Fernando Ca-
sado, maneja los plenos mantiene 

atada de pies y manos a la oposición, que 
ve mermado el ejercicio de sus derechos 
y libertades en cada reunión. 

El pasado jueves 3 de octubre se cele-
bró sesión de Pleno en el Ayuntamiento 
de Robledo de Chavela y, una vez más, la 
receta de la prepotencia que el alcalde, 
Fernando Casado, aplica en los plenos, 
volvió a transformar este órgano de má-
xima representación política de los ciuda-
danos en el gobierno municipal, en un 
auténtico espectáculo de esperpento.  

Por parte del equipo de gobierno solo 
se presentaron dos mociones al orden del 
día: la aprobación definitiva de la cuenta 
general y la dación de cuenta del período 
medio de pago a proveedores en el tercer 
trimestre del año. 

En este sentido, y a pesar del voto en 
contra del Partido Popular, se aprobó una 
cuenta general a la que tanto en la Comi-
sión de Cuentas como en los plenos su-
cesivos el PP había votado que no a su 
aprobación, al observar un error en el ca-
pítulo 6 correspondiente a Inversiones 

Reales, nada menos que de 2.000.000 de 
euros, “lo que viene a suponer un error 
de cálculo total de gastos y de capacidad 
de financiación ajustada y su correspon-
diente porcentaje” según explican los po-
pulares. 

Por otro lado, siguiendo la norma ge-
neral que rige todos los plenos, el equipo 
de Gobierno que preside Fernando Ca-
sado, rechazó sistemáticamente, una de-
trás de otra, todas las mociones 
presentadas por el Partido Popular. 

El grupo municipal del Partido Popular 
había llevado al Pleno las siguientes mo-
ciones: dos relativas a los numerosos pro-
blemas de inseguridad que hay en la 
localidad: creación de una Comisión In-
formativa de Seguridad y ampliación de la 
plantilla de Policía Local con tres nuevos 
agentes; otras dos mociones que afectan 
a todos los robledanos por extensión de 
la política del Gobierno central: sobre la 
situación de la red de Cercanías y sobre 
el sistema de financiación de las comuni-
dades autónomas con los consabidos be-
neficios para Cataluña y perjuicio para el 
resto de comunidades; y una última mo-
ción para promover la modificación del 

Reglamento Orgánico de funcionamiento 
del pleno para unas mayores garantías en 
el debate. 

Las cinco, fueron rechazadas sistemá-
ticamente por el Gobierno de Fernando 
Casado. 

Especialmente preocupante resultó la 
negativa a la modificación del reglamento 
del Pleno, que buscaba garantizar un 
mayor debate entre los miembros de la 
Corporación, ya que como explican los 
populares: “con el reglamento actual 
vemos muy limitadas nuestras facultades 
de control, ya que como pudieron obser-
var los presentes y los espectadores, los 
miembros del equipo de gobierno nos 
contestan con respuestas escuetas y que 
no tienen que ver con la pregunta reali-
zada, sin que nosotros les podamos vol-
ver a interpelar. Sobre esto el señor 
alcalde cargó contra el número de pre-
guntas que llevábamos al pleno y propuso 
una limitación de las mismas; desde el PP 
de Robledo estamos abiertos a hablar de 
este tema, pero no vamos a permitir que 
se mermen nuestros derechos a la hora 
de preguntar a los miembros del equipo 
de gobierno, esto supondría aún más re-

troceso ya que sin mociones y con pre-
guntas a las que no nos contestan, la 
poca transparencia que queda sería nula.” 

Los concejales del Partido Popular acu-
san al gobierno de Casado de “hacer 
oídos sordos a cualquier propuesta que 
tenga que ver con la seguridad en nuestro 
municipio tampoco se acordó la creación 
de una comisión informativa de seguridad 
en la que tengamos participación todos 
los miembros del Ayuntamiento.”

L

El despotismo tiránico que el alcalde de Robledo de Chavela practica en los 
Plenos merma el ejercicio de la oposición
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QUIJORNA

l Ayuntamiento de Quijorna ha 
puesto en marcha en el Centro del 
Mayor y de Servicios Sociales Eulalia 

Serrano, un Punto de Inclusión Digital en el 
marco del plan de Reequilibrio Territorial en 
Madrid con Inclusión Digital RETOMadrID, 
para que los vecinos, ya sean mujeres en si-
tuación de vulnerabilidad, personas desem-
pleadas, adultos mayores de 65 años, 
minorías étnicas y culturales, y, en general, 
ciudadanos sin habilidades informáticas pre-
vias que les conviertan en víctimas de ex-
clusión digital, puedan aprender a manejar 
un ordenador desde cero. 

Se trata de un proyecto de la Comunidad 
de Madrid junto con la Universidad Politéc-
nica de Madrid que busca formar a la pobla-
ción con menos conocimientos para ser 
autónomos y estar capacitados para interac-
tuar en un mundo cada vez más digital. 
También forma parte del objetivo de recu-
peración, transformación y resiliencia del 
plan nacional de capacidades digitales. 

La iniciativa RetoMadrID busca reducir la 
brecha digital mediante la formación indivi-
dual en habilidades tecnológicas básicas. 

Más información en el Ayuntamiento de 
Quijorna. 

E

En marcha un punto de inclusión digital RETOMadrID que ofrece formación 
para manejar un ordenador desde cero
La iniciativa busca reducir la brecha digital mediante la formación individual 

ROZAS DE PUERTO REAL
Mejora de las instalaciones deportivas municipales de Rozas de Puerto Real

a Comunidad de Madrid ha 
invertido 108.790 euros 
para mejorar las instalacio-

nes deportivas de Rozas de Puerto 
Real. El consejero de Presidencia, 
Justicia y Administración Local, Mi-
guel Ángel García Martín, visitó el 
pasado 4 de octubre los nuevos 
equipamientos de este municipio, 
junto con su alcalde, y el vicecon-
sejero de Presidencia y Administra-
ción Local, José Antonio Sánchez.  

García Martín destacó que “su 
pequeño tamaño no impide a 
Rozas de Puerto Real llevar años 
apostando por disponer de unas 
dotaciones de calidad que permitan 
a sus vecinos practicar deporte”. 

“Como no podía ser de otra ma-
nera, apoyamos todas estas inicia-
tivas en beneficio de los 
madrileños”, añadió. 

Las actuaciones han sido finan-
ciadas con cargo al Programa de 
Inversión Regional (PIR), para 
equipar el gimnasio con modernas 
máquinas de musculación, bicicle-
tas de spinning, cintas de correr y 
otros aparatos repartidos en dos 
salas para uso de los vecinos. An-
teriormente el Consistorio utilizó 
fondos de este plan autonómico 
para construir una nueva pista de 
tenis y dos de pádel, estas últimas 
cubiertas, por un importe de 
173.890 euros. El polideportivo 

cuenta, además, con pabellón mul-
tiusos, campo de fútbol de césped 
artificial y piscina. 

Gracias al PIR ya se han acome-
tido 115 obras en este tipo de ins-
talaciones, repartidas en 67 
municipios, con una inversión de 
50 millones de euros.  

Por otro lado, en Rozas de 
Puerto Real comenzó a primeros de 
octubre, con cargo al PIR 2022/26 
las obras de urbanización en una 
parcela de 30.000 metros cuadra-
dos en que la que está prevista la 
construcción de 54 viviendas. El 
Ejecutivo autonómico destinará a 
esta localidad casi 2 millones de 
euros dentro de este programa. 

L
Una inversión de 108.790 euros financiados por la Comunidad de Madrid
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SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS
La alcaldesa de San Martín de Valdeiglesias participó en el acto de la firma del convenio 
de Atención al Ciudadano en las Entidades Locales 

a alcaldesa de San 
Martín de Valdeigle-
sias, Aránzazu Pove-

dano Fraguela, participó el 
pasado 22 de octubre, en la 
firma del Convenio para la 
coordinación, impulso y desa-
rrollo de actuaciones conjun-
tas en materia de Atención al 
Ciudadano en las Entidades 
Locales. 

El consejero de Presidencia, 
Justicia y Administración Local, 
Miguel Ángel García Martín, y 
la presidenta de la FMM, Ju-
dith Piquet, rubricaron en la 

Real Casa de Correos, sede del 
Ejecutivo autonómico, este 
acuerdo que tendrá una vigen-
cia de cuatro años. 

Entre las novedades, se 
aumenta el número de ofici-
nas de 36 Ayuntamientos a 
43 ya que el número de usua-
rios que se han atendido du-
rante el año 2023 han sido 
más de 150.000; y se creará 
un teléfono para que todos 
los madrileños puedan man-
tener una relación directa y 
fluida con la Administración, 
independientemente del ta-

maño del municipio o su ubi-
cación. 

Además, se implantará un 
servicio de banca móvil para 
aquellos municipios más pe-
queños que no disponen de 
entidades bancarias, para que 
puedan realizar todas sus 
gestiones. 

También se incorporará un 
servicio de traducción en len-
gua de signos para personas 
con discapacidad auditiva y 
otro acompañamiento para 
personas con discapacidad in-
telectual o sensorial. 

L
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SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
La Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de San Lorenzo colaborarán en la pro‐
moción y mejora de la oferta turística y hostelera del municipio

l consejero de Cultura, 
Turismo y Deporte, 
Mariano de Paco Se-

rrano, y la alcaldesa de la San 
Lorenzo, Carlota López Este-
ban, firmaron el pasado 1 de 
octubre, un protocolo de cola-
boración para avanzar en la 
digitalización en el sector hos-
telero y promover los produc-
tos de proximidad y el turismo 
de este enclave Patrimonio de 
la Humanidad.  

El objetivo del acuerdo, con 
una vigencia de cuatro años, 
es desarrollar actuaciones 
conjuntas en beneficio del 
sector turístico y hostelero de 
San Lorenzo de El Escorial 

para mejorar la competitividad 
de la hostelería con acciones 
como el impulso a la digitali-
zación del sector o la apuesta 
por la sostenibilidad y por los 
productos de proximidad, en-
tendida como una mejora en 
la calidad de la oferta y un ele-
mento de atracción turística. 

En palabras de la alcaldesa, 
Carlota López, “la Comunidad 
de Madrid y el Ayuntamiento 
de San Lorenzo de El Escorial 
comparten vínculos históricos, 
económicos y culturales, que 
facilitan la realización de pro-
gramas y actuaciones comu-
nes en beneficio de nuestros 
vecinos y de los madrileños en 

general, vínculos que se van a 
ver reforzados con este 
acuerdo, una declaración de 
intenciones para trabajar en 
objetivos comunes”. 

“La participación de las en-
tidades locales resulta clave 
en la revitalización del turismo 
a través de acciones dirigidas 
a la modernización del sector 
hostelero”, destacó De Paco, 
quien recordó que esta inicia-
tiva forma parte de la Estrate-
gia Turística de la región, en la 
que el Ejecutivo Autonómico 
invierte 1 millón de euros para 
la puesta en marcha de inicia-
tivas con la Asociación Hoste-
lería Madrid.

E

Sustitución del alumbrado del perímetro de las pistas 
de tenis y multipista mediante una subvención de la  
Comunidad de Madrid 

l Ayuntamiento de San 
Martín de Valdeiglesias 
ha recibido por parte de 

la Consejería de Cultura, Turismo 
y Deporte de la Comunidad de 
Madrid una subvención para el 
mantenimiento y mejora de las 
instalaciones deportivas munici-

pales 2024, que ha permitido re-
alizar la renovación del cerra-
miento de las pistas de tenis y 
pista multiusos. 

Gracias, en gran medida, a la di-
solución del PMD, ha sido posible 
optar a esta subvención, por la 
cual, se ha procedido a sustituir el 

alambrado del perímetro de las pis-
tas exteriores de tenis y multipista.  

Se trata de la primera de las 
medidas a adoptar, después de la 
posibilidad de recepción de más 
subvenciones por parte de la Con-
cejalía de Deportes, tras la disolu-
ción del anterior patronato. 

E

El Centro de Agua y Salud de San Lorenzo de El Escorial 
moderniza sus instalaciones con importantes mejoras

l Centro de Agua y Salud 
de San Lorenzo de El Es-
corial ha reabierto ya sus 

puertas tras las actuaciones de 
mejora y modernización de sus 
instalaciones, dirigidas a incre-
mentar la comodidad y calidad de 
sus servicios para los usuarios, 
proyecto que ha sido ejecutado 
por Aqualia, con una inversión 
total de 26.309,55 euros. 

Entre las mejoras se encuentra 
la reparación completa de las 
camas calefactables en el área de 

las termas; la reparación y rejun-
tado completo de los gresites en 
los tres vasos de las piscinas, du-
chas, baño turco y la terma ro-
mana. Se ha aplicado una nueva 
lechada, asegurando un revesti-
miento duradero y una limpieza 
profunda.  

Además, se han sustituido los 
desagües de las termas y duchas, 
cambiado los cantos rodados en 
el pediluvio, e instalado un sis-
tema de aire acondicionado en la 
sala de control, entre otras actua-

ciones. 
En breve, además, se va a susti-
tuir la Terma Romana por un 
nuevo modelo de 8,4 kW, lo que 
permitirá una mejor regulación de 
la temperatura en las zonas de 
spa y baño turco. 

Estas mejoras responden a la 
necesidad de mantener las insta-
laciones en condiciones óptimas, 
garantizando la seguridad y el 
bienestar de los usuarios, así 
como la eficiencia en el uso de los 
recursos.  

E
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SEVILLA LA NUEVA
Sevilla la Nueva presenta ante el Consorcio Regional de Transportes alegaciones 
al nuevo mapa concesional de transportes

l Ayuntamiento de Se-
villa la Nueva ha pre-
sentado una serie de 

alegaciones al anteproyecto 
del nuevo mapa concesional 
de transportes, impulsado por 
la Comunidad de Madrid, en 
las que se destacan mejoras 
clave en diversas líneas de au-
tobús que afectan directa-
mente a la movilidad de los 
vecinos del municipio. 
 
Línea L-532 

Se ha solicitado un aumento 
de las expediciones de la L-532, 
especialmente durante los fines 
de semana y a última hora en 
días laborables. Aunque el ante-
proyecto contempla un incre-
mento de frecuencias en días 
laborables, desde el Ayunta-
miento se ha pedido una expe-
dición adicional a las 23:45h 
desde Colonia Jardín y a las 
22:45h desde Sevilla la Nueva. 

Además, se reitera la necesi-
dad de incrementar las expedi-
ciones los fines de semana, una 
demanda constante por parte 
de los usuarios del municipio 
que no ha sido contemplada. 
Asimismo, se ha solicitado una 
parada en la rotonda de Bru-

nete (M-600, parada 08926), 
que actualmente ya sirve a las 
líneas L-581 y L-551, para faci-
litar la conectividad con las ex-
pediciones que paran en la 
Universidad Europea. También 
se pide que las líneas que ope-
ran en Brunete (L-575, L-580, L-
581, L-626, L-627) incluyan 
dicha parada en sus recorridos. 
 
Línea N505 

El Ayuntamiento ha solicitado 
también clarificaciones sobre las 
mejoras previstas para la línea 
N505, dado que, debido a erra-
tas en los horarios, no queda 
claro si el servicio alcanzará Se-
villa la Nueva o si, como hasta 
ahora, se quedará en Navalcar-
nero o El Álamo. Se plantean 
dudas sobre las paradas previs-
tas a las 2:00h y 6:00h en Sevilla 
la Nueva, y si se suprimirá la pa-
rada de las 3:10h. Asimismo, se 
pide un aumento de frecuencias 
tanto de salida como de regreso 
con parada en el municipio. 
 
Línea L-530 

En cuanto a la Línea 530 (Na-
valcarnero-Sevilla la Nueva-Villa-
nueva de la Cañada), se ha 
solicitado un aumento de fre-

cuencias en días laborables, es-
pecialmente en los horarios de 
7:15h y 14:45h (salida hacia Vi-
llanueva de la Cañada) y 15:00h, 
15:30h y 19:30h (regreso a Se-
villa la Nueva), para atender la 
demanda de los estudiantes y 
trabajadores que se desplazan a 
la Universidad Alfonso X el Sabio 
y colegios de la zona. 

Además, se ha presentado 
una petición para contar con 
expediciones durante los fines 
de semana, dada la creciente 
demanda por parte de las fami-
lias, trabajadores y jóvenes 
usuarios del municipio. Esta so-
licitud está respaldada por nu-
merosas firmas recogidas en el 
Ayuntamiento. 
 
Línea L-531A 

Se han planteado también 
dudas sobre los horarios de la L-
531A (Móstoles – Sevilla la 
Nueva), en especial sobre las ex-
pediciones desde Sevilla la 
Nueva a las 6:15h y 6:45h, que 
el Ayuntamiento solicita confir-
mar si se mantienen. Esta línea 
es vital para la conexión de los 
vecinos con Móstoles, y se ad-
junta un cuadro explicativo para 
aclarar estas cuestiones. 

Línea L-575 
En cuanto a la Línea 575, que 

está incluida en el anteproyecto 
con una ampliación hacia Villa-
nueva de la Cañada, el Ayunta-
miento ha solicitado que esta 
línea haga parada en Sevilla la 
Nueva, en la calle Sevillanos. 
Esta ampliación es esencial para 
mejorar la transversalidad hacia 
el oeste, donde muchos vecinos 
trabajan, estudian o realizan ac-
tividades formativas y deporti-
vas. Además, se ha destacado 
que un número creciente de ve-
cinos de Boadilla se han trasla-

dado a vivir a Sevilla la Nueva, y 
que el propio municipio de Boa-
dilla del Monte también apoya 
esta solicitud. 

Desde el Ayuntamiento de 
Sevilla la Nueva, se espera que 
estas solicitudes sean conside-
radas y se incorporen al ante-
proyecto final, ya que resultan 
esenciales para mejorar la mo-
vilidad y accesibilidad del 
transporte público en un muni-
cipio en crecimiento y con una 
alta demanda de conexiones 
hacia el oeste de la Comunidad 
de Madrid. 

E
El Ayuntamiento solicita un incremento de las frecuencias en las líneas 530 y 532 y reclama mejoras esenciales 
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La alcaldesa de Torrelodones y concejales del gobierno se reúnen con técnicos 
del Ministerio de Transportes

TORRELODONES

a alcaldesa de Torrelodones, Al-
mudena Negro, acompañada por 
los concejales de Urbanismo, An-

tonio Iraizoz, y Seguridad, Sagrario Ci-
llero, se reunieron el pasado 3 de octubre, 
con técnicos de la Dirección General de 
Carreteras del Ministerio de Transportes, 
para coordinar posibles alternativas a eje-
cutar en la vía de servicio de la A-6 y evi-
tar con ello trágicos accidentes como el 
ocurrido el pasado 5 de septiembre. 

En la reunión también participaron téc-
nicos de movilidad y urbanismo del Ayun-
tamiento de Torrelodones. 

Durante la reunión, la alcaldesa pidió 
máxima celeridad en las labores a ejecu-
tar, toda vez que es el Ministerio de Trans-
portes el responsable de la autovía A-6. 

Posteriormente, se desplazaron con los 
responsables de la Dirección General de 
Carreteras hasta el lugar del accidente en 
La Berzosilla para ver las acciones que se 
están poniendo en marcha. 

Por el momento, se ha señalizado con 
conos toda la zona y se va a ejecutar una 
solución provisional delimitando parte de 

la calzada como “itinerario peatonal” en 
la calzada, dejando una distancia aproxi-
madamente de 1.000 metros en la vía de 
servicio que tendrá un solo carril. 

También se están revisando las canali-
zaciones que existen actualmente.  
 
Pasarela y bus 

Actualmente está en marcha un 
nuevo pliego de conservación de la A6, 
que incluye un proyecto para sustituir 
las rampas de acceso a la pasarela que 
tiene daños relevantes, aunque se es-
tima que no esté listo hasta primeros de 
2026. 

Por su parte, los concejales del Ayun-
tamiento de Torrelodones les informaron 
de la moción que se aprobó en el último 
pleno por unanimidad, donde se solici-
taba al Consorcio Regional de Transpor-
tes que aumente una parada de autobús 
en la esquina de la vía de servicio con la 
avenida de la Berzosilla para poder re-
ducir, lo antes posible, la distancia de 
480 m entre la única parada del autobús 
y la avenida de la Berzosilla. 

L

a alcaldesa de Torrelo-
dones, Almudena 
Negro, y el consejero 

de Educación, Emilio Viciana, 
han firmado un convenio para 
incentivar la práctica deportiva 
y cultural de los jóvenes del 
municipio a través del uso de 
las instalaciones públicas. 

“Estoy muy agradecida a la 
Comunidad de Madrid por la 
celeridad con la que han con-
testado a nuestro requeri-
miento para la firma de este 
convenio”, dijo la alcaldesa du-
rante la firma del convenio, 
donde estuvo acompañada por 
la concejal de Educación, Lo-

rena Fernández. 
“El espíritu del convenio es el 

de colaboración y flexibilidad 
para que sean los menores y 
jóvenes que realizan la práctica 
deportiva o cultural en el muni-
cipio los que se vean beneficia-
dos al disponer de un mayor 
número de instalaciones”, aña-

dió Negro. 
De esta forma, se regula el 

uso de los espacios deportivos 
y el aula polivalente/biblioteca 
del Instituto Diego Velázquez 
(cuyo titular es la Comunidad 
de Madrid) por parte del servi-
cio municipal de deportes, clu-
bes deportivos y asociaciones. 

El objetivo es fomentar y favo-
recer el mayor alcance para la 
práctica deportiva. 

Los clubes deportivos y aso-
ciaciones podrán utilizar los es-
pacios deportivos y la biblioteca 
del IES Diego Velázquez previa 
solicitud del Ayuntamiento a la 
dirección del instituto. 

L

El Ayuntamiento de Torrelodones y la Consejería de Educación firman un convenio 
para incentivar la práctica deportiva y cultural de los jóvenes

l pasado jueves 
17 de octubre, en 
el Pleno munici-

pal, la edil de Nuevas Ge-
neraciones del PP, 
Manuela Sánchez, fue la 
encargada de defender la 
postura del PP en la mo-
ción contra la inmigración 
presentada por VOX.  

Al finalizar su interven-
ción, Manuela Sánchez in-
terpeló a la concejal de 
Servicios Sociales, doña 
Sonsoles Palacios: 
“¿Cuántos inmigrantes 
irregulares hay en Torrelo-
dones? Si tiene los datos 
démelos. Y si no, dimita 
por dejación de funcio-
nes”. La señora Palacios 
no tenía los datos. Se 
mostró muy ofendida por 
el requerimiento de la se-
ñora Sánchez, llegando a 
decirle que “hace los de-
beres en el pleno”, “que es 
inculta debido a su corta 
edad” y otras expresiones 

que claramente vulneran 
el decoro mínimo exigido 
para un representante pú-
blico.  

Las palabras de Ma-
nuela supusieron que 
desde VOX nacional se se-
ñalara a nuestra joven 
concejal, contra quien co-
menzó una campaña que 
ya ha sido denunciada 
ante el puesto de Torrelo-
dones de la Guardia Civil.  

La denuncia se dirige 
contra los más de 150 
mensajes que Manuela 
Sánchez ha recibido en la 
red social X y que podrían 
ser constitutivos de delitos 
contra la integridad moral 
y de incitación al odio, 
cuanto menos, así como 
contra quienes han insti-
gado la campaña. Entre 
los mensajes recibidos hay 
deseos de agresiones se-
xuales o violencia física, 
comentarios denigrantes, 
racistas y xenófobos.  

Desde el Partido Popular 
señalan que “Estando 
desde hoy la cuestión sub 
iudice, el PP de Torrelodo-
nes no va a hacer ningún 
tipo de manifestación. Con-
fiamos en la Justicia. Y 
queremos mostrar nuestro 
apoyo a nuestra joven con-
cejal, de tan solo 20 años, 
por el acoso sufrido. Estas 
no son formas de hacer po-
lítica.”  

“Agradecemos también 
las muestras de apoyo que 
Manuela Sánchez y el PP 
de Torrelodones hemos re-
cibido por parte del PSOE y 
Vecinos por Torrelodones, 
así como por parte de nu-
merosísimos vecinos del 
municipio” añaden los po-
pulares. 

El PP y alcaldesa del mu-
nicipio, Almudena Negro, 
han convocado un Comité 
Ejecutivo Abierto a todos 
los afiliados y simpatizantes 
para mostrar dicho apoyo.

El Partido Popular de Torrelodones muestra 
su apoyo a la concejal de Nuevas Generaciones 
del PP, Manuela Sánchez, tras la campaña de 
odio desatada contra ella

SIERRA MADRID          | Octubre de 2024

E

La Fundación Mutua Madrileña y Antena3 
Noticias premian a Torrelodones por sus 
proyectos contra la violencia de género

a alcaldesa de 
Torrelodones, Al-
mudena Negro, 

recogió el pasado 11 de 
octubre un premio de la 
Fundación Mutua Madri-
leña y Antena3Noticias 
por los proyectos contra 
la violencia dirigidos a jó-
venes. 

Estas organizaciones 
premian así a munici-
pios, como Torrelodones, 
que desde la cercanía 
apuestan por erradicar 
esta lacra social. En esta 
ocasión, la distinción fue 
hacia 40 localidades es-
pañolas. 

Al evento acudieron 
también el director ge-
neral de la Fundación 
Mutua Madrileña, Lo-
renzo Cooklin, y el sub-
director de Antena3 
Noticias, Óscar Vázquez, 
así como los alcaldes y 
representantes de los 
municipios. 

La alcaldesa de Torrelo-

dones agradeció el premio 
en nombre de los vecinos 
y aseguró que desde el 
Ayuntamiento se seguirán 
promoviendo campañas 

para concienciar a la so-
ciedad y, sobre todo, a los 
jóvenes de la importancia 
de erradicar la violencia 
hacia las mujeres. 

L
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VILLA DEL PRADO
Un año más las misses infantiles de Villa 
del Prado participan en la pisada de uvas 
de la Cámara Agraria de Madrid

a Cámara Agraria 
de Madrid ha 
vuelto a contar en 

su Día de Mercado con la 
tradicional pisada de uva a 
cargo de las misses infan-
tiles de Villa del Prado. 

Miss Vino Blanco, Vino 
Tinto, Vino Rosado y 
Huerta, como embajado-
ras de la riqueza de la tie-
rra de esta comarca, 

pisaron al estilo tradicional 
uvas y tomates, recibiendo 
un fuerte aplauso del gran 
número de visitantes que 
se acerca los primeros sá-
bados de mes a la Cámara 
Agraria para poder com-
prar los maravillosos pro-
ductos de la Comunidad 
de Madrid. 

La alcaldesa, Belén Ro-
dríguez, acompañó a las 

jóvenes misses durante la 
jornada. Desde el Ayunta-
miento han querido mani-
festar su agradecimiento a 
Félix Sainz, secretario de 
la Cámara Agraria, “por la 
afectuosa acogida que ha 
dedicado a las niñas y sus 
familias,” y han afirmado 
sentirse “encantados de 
participar y transmitir 
nuestras tradiciones”. 

L

El Ayuntamiento ofrece a la Consejería de  
Familia, Juventud y Servicios Sociales la  
posibilidad de ubicar en Valdemorillo una 
de las residencias anunciadas por la Comu‐
nidad de Madrid

VALDEMORILLO

l alcalde de Valdemorillo, Santiago 
Villena, mantuvo el martes 22 de 
octubre, una reunión de carácter 

monográfico con la consejera de Familia, 
Juventud y Servicios Sociales, Ana Dávila-
Ponce de León, para plantearle la situación 
de la población mayor de Valdemorillo y la 
necesidad que tiene de contar con un equi-
pamiento de residencia y centro de día. 

El regidor, que estuvo acompañado por 
la concejal de Servicios a la Comunidad, 
Ana Patricia González, solicitó este encuen-
tro en el marco del proyecto anunciado por 

la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, 
en el pasado debate del estado de la re-
gión, por el que se contempla la construc-
ción de 40 residencias en la Comunidad de 
Madrid. 

Un proyecto para el que, como expresa 
el regidor, “nos hemos postulado para faci-
litar el suelo por medio de una parcela de 
titularidad municipal para que se pueda im-
plantar en Valdemorillo una de estas resi-
dencias que tan necesaria resulta para dar 
la atención y servicio que merecen nuestros 
mayores”. 

E

Torneo mixto de pádel 
solidario contra el cáncer 
de mama

on motivo del 
Día Interna-
cional Contra 

el Cáncer de Mama, 
el tercer fin de se-
mana de octubre se 
disputó un torneo 
mixto de pádel. Los 
fondos recaudados se 
han donado a la Aso-

ciación Española Con-
tra el Cáncer. 

En la organización 
del torneo participa-
ron el Ayuntamiento 
de Villa del Prado y 
el Club de Pádel y 
Tenis de Villa del 
Prado. Se recauda-
ron 600 euros. 

C

Aprobado el expediente de contratación 
para la redacción del nuevo Plan General 
de Ordenación Urbana de Valdemorillo

suntos de especial calado 
para el municipio los que se 
han puesto sobre la mesa en 

la reunión que ha mantenido la Junta 
de Gobierno Local este pasado 25 de 
octubre. Y es que entre los acuerdos 
adoptados destaca especialmente, a 
propuesta del concejal de Urbanizacio-
nes, Urbanismo y Movilidad, Jorge 
Mirat, la aprobación del expediente de 
contratación para la licitación de la re-
dacción del nuevo Plan General de Or-
denación Urbana (PGOU) de 
Valdemorillo, herramienta fundamental 
para el planeamiento local, que hasta 
ahora se rige por las Normas Subsidia-
rias de 1987.  

Como recalca el alcalde, Santiago Vi-
llena, “con esta licitación se da cumpli-
miento a uno de los objetivos 
estratégicos de este gobierno municipal, 
que pretende ofrecer un modelo urba-

nístico para el municipio para los próxi-
mos años, y que seguirá la tramitación 
establecida con el objetivo de que ten-
gamos un avance en el plazo de un año 
desde que se adjudique el contrato”.   

La adjudicación del contrato para la 
redacción del PGOU tendrá un coste plu-
rianual, en un período total de cuatro 
años, cifrado en 345.000 euros (IVA no 
incluido). 

También ha dado luz verde al expe-
diente de contratación para la licita-
ción del asfaltado en urbanizaciones 
por importe de 900.000 euros y se ha 
aprobado el expediente para la licita-
ción del servicio de limpieza de los edi-
ficios de titularidad municipal, con una 
duración de dos años, más la posibili-
dad de dos prórrogas de un año cada 
una, y un presupuesto de 207.000 
euros (IVA no incluido) por cada una 
de las anualidades.  

A



VILLANUEVA DE PERALES
La Comunidad de Madrid invertirá 1,2 millones de euros en Villanueva de Perales

a Comunidad de Ma-
drid destinará 1,2 mi-
llones de euros para la 

creación de nuevos equipa-
mientos deportivos en Villa-
nueva de Perales, 
específicamente en el Paseo 
Enrique Tierno Galván, una de 
sus arterias principales. Esta in-
versión se realizará con cargo 
al Programa de Inversión Re-
gional (PIR) 2022/26 y benefi-
ciará a los más de 1.600 
habitantes de la localidad, 
según resaltó el pasado 1 de 
octubre el viceconsejero de 
Presidencia y Administración 
Local, José Antonio Sánchez, 
durante su visita al municipio. 

Acompañado por el equipo 
de gobierno, Sánchez pudo 
conocer la parcela en la que 
se llevarán a cabo las obras, 
que cuenta con una extensión 

superior a los 42.000 m2, 
donde se construirán una 
nueva pista de pádel y un edi-
ficio polivalente donde se po-
drán practicar diferentes 
disciplinas deportivas. Ade-
más, se habilitarán aseos 
adaptados con acceso directo 
desde el campo de fútbol. El 
Gobierno regional asignará a 
Villanueva de Perales un total 
de 2,5 millones de euros a tra-
vés del PIR. 

El viceconsejero, además, 
inauguró con su firma las pá-
ginas del Libro de Honor del 
Ayuntamiento de Villanueva 
de Perales y se interesó por 
los distintos proyectos y sub-
venciones que el equipo de 
Gobierno está preparando 
para la mejora de las instala-
ciones e infraestructuras de 
los vecinos. Además, saludó a 

los trabajadores municipales y 
se realizó una visita a alguna 
de las actuaciones que lleva a 
cabo el gobierno regional en 
nuestro municipio, como sa-
near las humedades del cole-
gio Cristo de la Campana por 
el mal estado de las canaliza-
ciones, la finalización de los 
trabajos llevados a cabo en la 
Casa de la Cultura o los bade-
nes inundables del Arroyo de 
Valdetablas ejecutados por 
Planifica Madrid. 

El equipo de gobierno de 
Villanueva de Perales agrade-
ció la visita del viceconsejero 
y mostró su gratitud por su 
apoyo diligente y eficaz al mu-
nicipio, por el respaldo a los 
vecinos de Villanueva de Pera-
les y por las inversiones del 
Gobierno de la Comunidad de 
Madrid. 

L
Una inversión para equipamientos deportivos que beneficiará a los más de 1.600 habitantes de la localidad
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Gran éxito de participación en el décimo aniversario de la Legua de Villanueva de Perales
illanueva de Perales acogió el 
domingo 20 de octubre su ya 
tradicional Legua. Una ca-

rrera con una distancia carismática, 
en el mundo del atletismo y de la 
que, año tras año, participan multi-
tud de corredores locales y otros lle-
gados desde distintas partes de la 

Comunidad. 
Organizada por el Ayuntamiento de 

Villanueva de Perales y la dirección 
técnica de la Agrupación Deportiva 
Marathon, con el patrocinio de Alqui-
ber Renting, el evento contó en esta 
edición con una excelente participa-
ción, reuniendo a corredores de todos 

los niveles y categorías. 
En categoría general masculina se 

impuso el local Antonio Cerezo, mien-
tras que en categoría femenina lo hizo 
Julia Martín. Cabe destacar el papel 
los locales Elio García, segundo en la 
categoría mayores masculino; Vanesa 
Sánchez, primera local en categoría 

mayores femenino; y Alicia Ying 
López tercera en la de jóvenes feme-
nino y primera local.  

Disputada la legua, se reunieron de-
cenas de niños y niñas para disputar 
las carreras de menores. Todos disfru-
taron de un fin de fiesta por las calles 
de Villanueva de Perales.

V
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La presidenta de la Comunidad de Madrid inauguró 
el Polideportivo La Chopera de Villamanta, recons‐
truido tras la DANA

a presidenta de la Co-
munidad de Madrid, Isa-
bel Díaz Ayuso, inauguró 

el pasado 7 de septiembre, el Po-
lideportivo La Chopera de Villa-
manta, reconstruido tras la 
devastadora DANA del 3 de sep-
tiembre de 2023, que asoló el 
municipio. Un acto muy emotivo, 
en el que estuvo acompañada en 
todo momento por el alcalde de 
la localidad, Mariano Núñez, y en 
el que la presidenta entregó el 
Premio Internacional del Deporte 
de la Comunidad de Madrid a la 
Selección española masculina de 
fútbol, que recibió el selecciona-
dor Luis de la Fuente.  

El campo de fútbol municipal 
de Villamanta ha sido recons-
truido por el Ejecutivo autonó-
mico después del paso de la 
Dana en septiembre del año pa-
sado. Con una inversión de 3,6 

millones de euros, las obras han 
consistido en la construcción de 
una nueva superficie de juego 
de césped artificial, con equipa-
mientos deportivos como porte-
rías, banquillos, marcadores o 
barandilla perimetral. 

También un nuevo graderío 
con red de riego mediante as-
persores emergentes para el cui-
dado del verde. Ubicado en el 
Polideportivo La Chopera, tam-
bién se ha reparado la piscina 
municipal, dos canchas de 
pádel, una pista multideportiva 
y la zona infantil. Para estas y 
otras tareas, el Gobierno regio-
nal ha destinado en este muni-
cipio casi 8 millones de euros. 
Estas se incluyen en los más de 
60 millones con cargo al Pro-
grama de Inversión Regional 
(PIR), para actuaciones de 
emergencia en las localidades 

del suroeste madrileño que se 
vieron más afectadas por esta 
tormenta. 

La presidenta agradeció a 
todos los vecinos por haberse 
echado a las calles en aquellos 
días para luchar por sus pue-
blos, para que la Dana no cau-
sara daños mayores. También 
les dio la enhorabuena por tener 
afición por el deporte, “una es-
cuela que os va a acompañar 
siempre y en la que vais a en-
contrar gran refuerzo cuando las 
cosas vayan mal a lo largo de la 
vida, porque os dará resistencia, 
emociones y fortaleza”. 

“Gracias también por darnos 
ese ejemplo y demostrarnos 
que, ante los zarpazos y los con-
tratiempos, cuando todos vamos 
a una, como hace la selección 
nacional de fútbol, cualquier 
meta es posible”, concluyó. 

L
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VALDEMAQUEDA
Fructífera reunión entre el alcalde y el  
viceconsejero de Presidencia y Administra‐
ción Local en Valdemaqueda

l pasado 9 
de octubre, 
el vicecon-

sejero de Presidencia 
y Administración 
Local de la Comuni-
dad de Madrid, José 

Antonio Sánchez, vi-
sitó Valdemaqueda, 
manteniendo una 
fructífera reunión 
con el alcalde, Ri-
cardo Meneses. 
Durante el encuen-

tro, ambos analiza-
ron el Plan de Inver-
sión Regional y 
subvenciones para la 
mejora de la calidad 
de vida de los veci-
nos de la localidad. 

Proyectos a corto, 
medio y largo plazo 
para que Valdema-
queda sea un refe-
rente de la Sierra 
Oeste en calidad de 
vida. 

E

a localidad de Valdema-
queda ha estrenado 
este mes de octubre un 

nuevo vehículo pick-up equipado 
con pala quitanieves y dispensa-
dor de sal. Este nuevo vehículo 

viene a renovar la flota de vehí-
culos del Ayuntamiento para 
apoyo del trabajo diario y suple-

mento para combatir climatolo-
gías adversas. 

El vehículo ha sido adquirido 

con fondos de la Comunidad de 
Madrid, con cargo al Plan de In-
versión Regional PIR 2022-2026.  L

Valdemaqueda estrena nuevo vehículo pick‐up con pala quitanieves y dispensador de sal

La Comunidad de Madrid ensaya 
en Villamanta un simulacro de in‐
cendio en edificios históricos 
para desplegar su pionero plan 
de protección de bienes culturales

a Comunidad de Ma-
drid ensayó, el pa-
sado 4 de octubre, 

un simulacro de incendio en 
la Iglesia de Santa Catalina 
y el Museo Etnográfico de 
Villamanta, para desplegar 
su plan de protección de bie-
nes culturales. Los conseje-
ros de Medio Ambiente, 
Agricultura e Interior, Carlos 
Novillo, y de Cultura, Tu-
rismo y Deporte, Mariano de 
Paco Serrano, asistieron al 
ejercicio práctico, junto al al-
calde de la localidad, Ma-
riano Núñez.  

Allí, pudieron comprobar el 
funcionamiento de este sis-
tema pionero en España, ba-
sado en el uso de fichas de 
salvaguarda, que contienen 
información útil para preser-
var, en caso de catástrofe, el 

patrimonio y las obras de 
arte que albergan edificios 
históricos de la región. 
 
Coordinados por la Agencia 
de Seguridad y Emergen-
cias Madrid 112 

El protocolo de actuación 
contempló la participación 
del Cuerpo de Bomberos de 
la Comunidad de Madrid, el 
Equipo de Respuesta Logís-
tica Inmediata de Protección 
Civil ante Emergencias 
(ERIVE), Servicio de Urgencia 
Médica (SUMMA112), Policía 
Local y Protección Civil de Vi-
llamanta, Guardia Civil y res-
tauradores y técnicos de la 
Dirección General de Patri-
monio Cultural. Todos bajo la 
coordinación de la Agencia 
de Seguridad y Emergencias 
Madrid 112 (ASEM112). 

L



Burger King llega a Villanueva del Pardillo

l alcalde de Villanueva 
del Pardillo, Eduardo 
Fernández, junto con 

miembros de su equipo de 
Gobierno y con la responsable 
territorial de Burger King Es-
paña en Madrid Sur, Victoria 
Gálvez, participaron en la 
inauguración del nuevo esta-
blecimiento de Burger King en 
Villanueva del Pardillo, el pa-
sado 25 de octubre. 

Este nuevo establecimiento 
situado en la Avenida San 
Pablo, número 3, se convierte 
en su cuarto restaurante en el 
país, dotado de una novedosa 
zona de juegos Family Expe-
rience, que aúna diversión, 
tiempo en familia y comidas 
con tecnología. Se trata de 
una iniciativa pionera inspirada 
en los recuerdos de la infancia, 
con el juego y el tiempo de ca-
lidad en familia como ejes cen-
trales. Durante la primera 
semana abierto, más de 3.500 

personas han pasado por él. 
Además, este espacio, con 

una superficie de más de 300 
m2, también ofrece servicios 
como su sistema de refill de 
bebidas (posibilidad de relle-
nar refrescos de forma gra-
tuita), Take Away, Kioscos, 
AutoKing, WiFi en todo el 
local y Home Delivery, que es-
tará activo en las próximas 
semanas. 

En declaraciones del al-
calde, Eduardo Fernández: 
“Continuamos con el desarro-
llo y progreso de Villanueva 
del Pardillo con la implanta-
ción de Burger King en el mu-
nicipio. Quiero destacar el 
esfuerzo inversor de la com-
pañía y la creación de empleo 
estable, siendo seleccionados 
un total de 18 trabajadores 
del municipio, a los que se su-
marán otras ocho personas 
más para posteriores incorpo-
raciones”. 

Victoria Gálvez, ha desta-
cado: “Madrid fue nuestra 
puerta de entrada a España 
hace casi 50 años, por lo que 
sentimos un cariño especial 

por esta comunidad. Hasta la 
fecha, generamos más de 
6.000 puestos de trabajo en la 
autonomía y nos sentimos es-
pecialmente ilusionados por 

abrir este nuevo local, que re-
fleja nuestro compromiso con 
las familias, creando así expe-
riencias únicas para nuestros 
clientes”. 

E

VILLANUEVA DEL PARDILLO

Eduardo Fernández, alcalde: “Quiero destacar el esfuerzo inversor de la compañía y la creación de empleo estable, siendo seleccionados 
un total de 18 trabajadores del municipio”
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Éxito absoluto de las Fiestas Patronales San Lucas Evangelista 2024
os vecinos de Villanueva del 
Pardillo han despedido hasta 
el próximo año sus Fiestas 

Patronales, que pasan al recuerdo por 
el gran ambiente y la alta participa-
ción en todos los eventos y activida-
des programadas, dando cabida a 

todos los públicos. Y este año, des-
pués de treinta años, se ha recupe-
rado la tradición de la suelta de 
vaquillas previa a las Fiestas. 

Todos los actos se han desarrollado 
con las máximas garantías de seguri-
dad gracias la gran labor realizada por 

Policía Local, Guardia Civil, la Agrupa-
ción de Voluntarios de Protección Civil 
y como novedad en seguridad con la 
asistencia privada de agentes profesio-
nales y certificados. 

Desde el Ayuntamiento han querido 
agradecer “la gran labor en colabora-

ción de los voluntarios, personal de 
Ayuntamiento, asociaciones, herman-
dad y de los integrantes de las diferen-
tes peñas que han participado en el 
desarrollo de las diferentes actividades. 
También a los medios de comunicación 
por dar visibilidad a nuestros festejos.” 

L
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VILLAMANTILLA
Villamantilla acoge un Taller de autode‐
fensa para mujeres el 19 de noviembre
a localidad de Vi-
llamantilla aco-
gerá, el próximo 

martes 19 de noviembre, 
un Taller de autodefensa 
para mujeres. Será en el 
Centro Cultural de la loca-
lidad, en horario de 10.30 

a 12.30 horas. 
Está dirigido a mujeres 

de cualquier edad y condi-
ción física. En él aprende-
rán técnicas fáciles y 
efectivas para que sepan 
defenderse. Las partici-
pantes podrán practicar un 

método sencillo, mientras 
disfrutan con sus vecinas. 

Para participar, es nece-
sario realizar la inscripción 
previa en el Ayunta-
miento, de forma presen-
cial o bien llamando por 
teléfono. 

L

II Itinerario Formativo “El futuro laboral 
está a tu alcance” en Villanueva del Pardillo

través de la Concejalía de For-
mación y Empleo, con Olga 
Sancho como concejal dele-

gada, dio comienzo la formación en: 
“Redes Sociales y Marketing 2.0.” que 
contó con la visita del alcalde, Eduardo 
Fernández, que pudo saludar a las par-
ticipantes del Curso y conocer de pri-
mera mano sus impresiones sobre la 
oportunidad de aprender contenidos re-
lacionados con la publicidad, protocolo 
en la empresa, y la figura del Gestor de 
contenidos en el entorno web 2.0. 

Esta formación enmarcada dentro del 
Plan de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia del Fondo de Recuperación 

Next Generation EU, y la Consejería de 
Economía, Hacienda y Empleo de la Co-
munidad de Madrid, es la continuación 
del II Itinerario formativo denominado 
“El futuro laboral está a tu alcance” 
destinado a mujeres desempleadas o 
en activo. 

En esta ocasión se contó con la asis-
tencia de Añel Hernández, director téc-
nico de la “Fundación Universidad 
Empresa” con la que se ha firmado un 
convenio de colaboración. 

El itinerario continuará con la formación 
en el siguiente curso: “Herramientas para 
la gestión administrativa, económica y di-
gital: Google y sus aplicaciones”. 

A
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Finalizados los nuevos corrales 
en las Dehesas de Navalquejigo

ZARZALEJO

l Ayuntamiento de Zarza-
lejo ha presentado el 
magnífico resultado de 

las obras de los nuevos corrales 
en las Dehesas de Navalquejigo, 
en el término municipal de Fres-
nedillas de la Oliva, pero propie-
dad del Ayuntamiento de 
Zarzalejo. 

A petición del Ayuntamiento, 
la Comunidad de Madrid, a tra-
vés de la Consejería de Medio 
Ambiente, ha ejecutado esta 
obra que ha consistido en la 
construcción de varios corrales 
con bebederos, una manga ga-
nadera cubierta para el sanea-
miento y un cargadero. 

E

VILLANUEVA DE LA CAÑADA
Inaugurado el aparcamiento de Avenida de Mirasierra

l pasado jueves 24 de octu-
bre, el alcalde de Villanueva 
de la Cañada, Luis Partida, 

inauguró, acompañado de concejales 
de la Corporación Municipal, la amplia-
ción del aparcamiento ubicado en la 
Avenida de Mirasierra. El proyecto con-
templa la creación de 42 plazas para 
vehículos (dos de ellas para personas 
con movilidad reducida), 30 de motos, 
así como de un parking para 20 bici-
cletas y de carga de patinetes eléctri-
cos. Solamente podrán acceder a este 
aparcamiento los usuarios que se den 
de alta en la aplicación y tengan abono 
transportes de la Comunidad de Ma-
drid validado en la app y usuarios que 
presenten ticket de autobús del mismo 
día. El presupuesto base de licitación 
ha sido de 676.201,42 euros. 

“Con esta iniciativa queremos facili-
tar a los villanovenses una nueva alter-
nativa para que la movilidad entre 
municipios sea más cómoda y sosteni-
ble para todos”, ha afirmado el regidor. 
 
Funcionamiento 

El sistema de control de acceso al 
aparcamiento se realizará mediante 
lectura de matrícula, aplicación y te-
clado manual. Además, dispondrá de 
una barrera que se instalará en las 
próximas semanas. Por otro lado, los 
usuarios del parking de bicis tendrán 
acceso a través de app y un panel de 
gestión insitu. La estancia máxima en 
ambos aparcamientos será de 72 
horas seguidas. A partir de ese tiempo, 
se enviará un aviso al móvil para de-
socupar el aparcamiento. 

E

l alcalde de Villanueva de la Cañada, Luis 
Partida, y la primera teniente de alcalde y 
concejala de Universidades, Lucía Pania-

gua, dieron el pasado miércoles 2 de octubre, la 
bienvenida a los 46 jóvenes villanovenses becados 
por el Ayuntamiento que inician sus estudios en la 
Universidad Alfonso X el Sabio (UAX) este curso 
académico.  En el acto estuvieron presentes, entre 
otras autoridades académicas, la rectora Isabel 
Fernández, el vicerrector Javier Pérez de Diego, el 
secretario general, Enrico Pascucci, y el vicerrector 
de Alumnos, Andrés García Notario, así como con-
cejales de la Corporación Municipal. 

Durante su intervención, el alcalde animó a 
los nuevos alumnos a aprovechar al máximo la 
oportunidad de aprender en una de las univer-

sidades más importantes y prestigiosas de nues-
tro país, sin que suponga un coste económico 
para las familias. 

Los estudios elegidos por los nuevos becados 
son los siguientes Grados: Ciencias de la Activi-
dad Física y Deporte, Fisioterapia, Nutrición, Ad-
ministración y Dirección de Empresas, Marketing, 
Derecho, Ingeniería Aeroespacial, Ingeniería In-
formática,  Ingeniería  Mecánica, Ingeniería en 
Sistemas Industriales, Ingeniería Electrónica In-
dustrial y Automática, Inteligencia Artificial y 
Computación, Arquitectura, Física, Biotecnología, 
Ingeniería Biomédica, Medicina, Odontología, En-
fermería, Psicología, Veterinaria, Biomedicina y 
Educación Infantil, Relaciones Internacionales y 
Business Analytics.

E

Acto de bienvenida a los jóvenes villanovenses beca‐
dos en la UAX

a Policía Local de Vi-
llanueva de la Ca-
ñada ha incorporado 

dos nuevos vehículos híbridos 
a su flota. Los coches patrulla, 
del modelo Toyota RAV 4, 
están rotulados con distintivos 
de alta visibilidad, de acuerdo 
con las especificaciones esta-
blecidas en el Reglamento de 
uniformidad, equipo y medios 
móviles de las Policías Locales 
de la Comunidad de Madrid, 
aprobado por el Decreto 
49/2023, de 3 de mayo, del 
Consejo de Gobierno de la Co-
munidad de Madrid. 

La carrocería de los nuevos 
vehículos policiales es de color 
blanco con bandas reflectan-
tes e incorpora el nombre y 

escudo del municipio, además 
de la referencia a la Policía 
Local de Villanueva de la Ca-
ñada. En la parte posterior de 
los laterales también figuran 
los teléfonos de emergencias 
112 y 092, así como las ban-
deras de la Comunidad de Ma-
drid y de España, siguiendo el 
modelo de visualización inter-
nacional recomendado para 
cuerpos policiales, conocido 
como el patrón Battenberg. 

Los nuevos vehículos tam-
bién van equipados con ele-
mentos tales como sistema 
acústico de señales con mega-
fonía, equipo de transmisio-
nes, luces de emergencia, 
desfibrilador y kit de primeros 
auxilios, entre otros sistemas. 

L

Nuevos vehículos de la Policía 
Local

El alcalde animó a los nuevos alumnos a aprovechar al máximo la oportunidad de aprender 
en una de las universidades más importantes y prestigiosas de nuestro país



Comienzan las obras del 
nuevo Centro de Salud de  
Villaviciosa de Odón 

as obras del nuevo Cen-
tro de Salud de Villavi-
ciosa de Odón han 

comenzado este mes de octu-
bre, una vez firmado el acta de 
replanteo, tras la aprobación de 
la licencia concedida a mediados 
de octubre por el Ayuntamiento. 
El alcalde de Villaviciosa de 
Odón, Juan Pedro Izquierdo, es-
tuvo presente en este acto de 
presentación de las obras, junto 
a la concejal de Sanidad, Isabel 
Donate, el concejal de Urba-
nismo, Francisco Javier Moreno 
y el primer teniente de alcalde, 
Federico Crespo.   

Por parte de la Comunidad de 
Madrid, asistieron Ana Cabrero, 
directora general de Infraestruc-
turas Sanitarias y Mercedes de 
Vargas, gerente adjunta de Ser-

vicios Generales de Atención Pri-
maria. 

La previsión es que las obras 
finalicen a finales del año 2025 
con una inversión de 8.289.801 
euros financiadas en su totalidad 
por la Comunidad de Madrid. 

Contará con consultas gene-
rales, módulo de extracción de 
muestras, módulo de consultas 
de especialidades de pediatría, 
obstetricia, fisioterapia y odonto-
logía, zona de administración y 
módulo de servicio de urgencias 
de atención primaria. 

El futuro Centro de Salud se 
levantará sobre una parcela de 
5.034,02 m2 construidos en 
planta baja, primera y sótano. En 
la planta sótano se disponen los 
locales de servicios e instalacio-
nes y el garaje. 

L
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El lunes 4 de noviembre comenzará la nueva  
recogida de solicitudes para las 8 viviendas  
públicas destinadas al cupo de discapacidad 

l lunes 4 de noviembre, de 8:30 
a 14:30 horas, comenzará la 
nueva recogida de solicitudes 

para las 8 viviendas públicas destinadas 
al cupo de discapacidad emplazadas en 
las parcelas municipales del Monte de la 
Villa. El plazo de finalización concluye el 
viernes 22 de noviembre. 

Esta nueva recogida de solicitudes 
se realiza debido a que las viviendas 
destinadas al cupo de discapacidad 
han quedado desiertas en la adjudica-
ción del sorteo realizado en fecha 10 
de junio de 2023, puesto que ninguna 
de ellas cumplía con las bases regula-
doras fijadas para el sorteo. 

Para la nueva entrega de solicitudes 
se ha realizado una modificación de 
las bases reguladoras, aprobada en la 
Junta de Gobierno Local el día 9 de 
octubre de 2024. 
 
Modificaciones realizadas  

Se ha acordado rebajar el criterio 
económico a las viviendas destinadas 
al cupo de discapacidad, eliminando los 
mínimos y fijando los ingresos entre 0 

y 5,5 veces el IPREM. 
Que el solicitante o alguno de los 

miembros de la unidad familiar deberá 
tener la condición legal de persona con 
grado de discapacidad igual o superior 
al 33%, como grado mínimo establecido 
legalmente para tener la consideración 
de discapacitado. Eliminando el requisito 
de grado de movilidad reducida. 

Por otro lado, se han mantenido los 
criterios de padrón establecidos inicial-
mente: estar empadronado en Villavi-
ciosa de Odón de manera ininterrumpida 
durante, como mínimo, los 10 años in-
mediatamente anteriores a la fecha en 
la que termine el plazo para presentar 
las solicitudes o haber estado empadro-
nado en el municipio un mínimo de 15 
años ininterrumpidos. 

Tanto la solicitud como la documen-
tación a presentar y las condiciones se 
encuentran publicadas en la sección de 
Vivienda de la página web del Ayunta-
miento o en la Oficina de Vivienda si-
tuada en la calle Puente. La entrega 
podrá realizarse de manera presencial 
sin cita previa o de manera telemática. 

E

El Auditorio Teresa Berganza acoge de 
nuevo la actividad de Cine de Actualidad

l Auditorio Teresa 
Berganza del Co-
liseo de la Cultura 

vuelve a acoger la acti-
vidad de Cine de Actua-
lidad en la que los 
amantes y aficionados al 
cine pueden disfrutar de 
películas a un precio ge-
neral de 5 euros. 

Por norma general las 
proyecciones serán los 
viernes salvo aquellos 
en los que no sea posi-
ble porque haya repre-
sentación de la 
programación estable 
del auditorio. También 
se contempla la posibili-
dad de que se progra-
men películas los 
domingos por la tarde, 
con la salvaguarda tam-
bién de que no haya re-
presentación en el 
Coliseo de la Cultura. 

E



l Pasado mes de julio, en su 
Asamblea General de Socios, ce-
lebrada el día 30, la Asociación 

para el Desarrollo Integral de la Sierra 
Oeste de Madrid aprobó la nueva Es-
trategia de Desarrollo Local Participa-
tivo que será de aplicación para los 
próximos años en nuestro territorio. 
Este documento, que se ha elaborado 
a través de un proceso abierto de par-
ticipación de la población de los dife-
rentes municipios integrados en ella, 
recoge las principales líneas de actua-
ción que serán implementadas en los 
próximos años, así como las caracterís-
ticas de los proyectos que serán sub-
vencionados por ADI Sierra Oeste de 
Madrid.  
 
Cerca de 4 millones de euros en 
ayudas 

Esta Estrategia, que actualmente 
está en fase de aprobación por parte 
de la Dirección General de Reequilibrio 
Territorial de la Comunidad de Madrid, 
contará con una dotación económica 
cercana a los 4.000.000 de euros e irá 
destinada a subvencionar proyectos de 
emprendimiento y desarrollo en los 
municipios integrados en la Sierra 
Oeste de Madrid.  

Estas ayudas irán destinadas, en su 
mayoría, a la puesta en marcha de pro-
yectos productivos en nuestro territo-
rio, ya que, como mínimo el 60% de la 
totalidad de la dotación económica 
debe ir destinado a este tipo de pro-
yectos. Es decir, a proyectos que vayan 

destinados a la creación, mejora o am-
pliación de los negocios de nuestra co-
marca.  

Las principales novedades de esta 
Estrategia son tres. La primera que, 
aunque se mantiene la Ayuda a desem-
pleados que quieran emprender un ne-
gocio, esta se amplía a 25.000 euros a 
fondo perdido, frente a los 15.000 ac-
tuales y ya no será necesario estar 180 
días en situación de inscrito como de-
sempleado.  

La segunda novedad es que se ha 
incorporado una nueva línea de ayuda 
para el apoyo al mantenimiento de los 
negocios tradicionales y el relevo gene-
racional en los mismos. Con esta me-
dida lo que se pretende es evitar que 
se cierren los negocios tradicionales en 
los municipios, fomentando que haya 
una sustitución de los empresarios 
cuando se jubilen y evitar que se cie-
rren panaderías, carnicerías y otros 
muchos negocios de proximidad. En 
esta línea de se concederán ayudas de 
25.000 euros a fondo perdido a aque-
llos emprendedores que continúen con 
un negocio ya establecido que esté en 
peligro de desaparición, por ejemplo, 
por jubilación del titular, garantizando 
el relevo generacional y el manteni-
miento del tejido industrial y comercial 
de nuestros municipios.  

La tercera novedad viene de la mano 
de las intensidades de ayuda que van 
a aumentar considerablemente. Así se 
va a pasar del 40% actual, al 65% de 
la inversión, siempre y cuando se cum-

plan una serie de criterios que hacen 
que el porcentaje de ayuda vaya su-
biendo hasta ese máximo del 65%. 
Igualmente, aumenta el máximo de 
ayuda por proyecto que puede ser de 
hasta 300.000 euros.  
 
Medidas destinatarias de las ayudas 

Las medidas a las que se va a desti-
nar el dinero de esta Estrategia serán, 
concretamente, las siguientes: 
 
• M01: FOMENTO DE LA AGROINDUS-
TRIALIZACIÓN DEL SECTOR PRIMA-
RIO  
• M02: PROMOCIÓN DEL TEJIDO EM-
PRESARIAL DE LA SIERRA OESTE  
• M03: DESARROLLO DE LAS EMPRE-
SAS TURÍSTICAS EN LA SIERRA OESTE 
• M04: FOMENTO DE LA CALIDAD DE 
VIDA MEDIANTE PRESTACIÓN DE SER-
VICIOS A LA POBLACIÓN  
• M05: RECUPERACIÓN Y MEJORA DEL 
PATROMONIO Y ENTORNO NATURAL  
• M06: AYUDA AL EMPRENDIMIENTO 
EN LA SIERRA OESTE 
• M07: APOYO AL MANTENIMIENTO 
DEL TEJIDO PRODUCTIVO LOCAL  

 
En palabras del presidente de ADI 

Sierra Oeste de Madrid, Juan Antonio 
de la Morena, alcalde de Villamantilla, 
«Esta nueva estrategia supone una 
oportunidad inmejorable para el desa-
rrollo del tejido productivo de nuestra 
comarca y pretende ser un elemento 
de impulso para el desarrollo de nues-
tros municipios.  

Las nuevas líneas de ayuda y los 
nuevos porcentajes, más altos que los 
anteriores, hacen de las ayudas LEA-
DER una oportunidad muy importante 
para que los empresarios y emprende-
dores pongan en marcha nuevos nego-
cios o mejoren los que ya tienen.  

Además, buscamos, a través del 
apoyo al relevo generacional, el man-
tenimiento de los negocios tradiciona-
les y garantizar el futuro de los 
mismos.  

También me gustaría destacar que, 
para este nuevo periodo, las ayudas de 
ADI Sierra Oeste han ampliado su te-
rritorio de cobertura, además de a los 
municipios que ya formaban parte de 
la misma, Aldea del Fresno, Cadalso de 
los Vidrios, Cenicientos, Chapinería, 
Colmenar del Arroyo, Fresnedillas de la 
Oliva, Navalagamella, Navas del Rey, 
Pelayos de la Presa, Robledo de Cha-
vela, Rozas de Puerto Real, San Martín 
de Valdeiglesias, Santa María de la Ala-
meda, Valdemaqueda, Villa del Prado, 
Villamanta, Villamantilla, Villanueva de 
Perales y Zarzalejo, se ha ampliado a 
Batres, Ǫuijorna y Valdemorillo.  

Por último, quiero animar a todos los 
empresarios y emprendedores de 
nuestra comarca que se pongan en 
contacto con ADI Sierra Oeste de Ma-
drid para que les den más información 
a través del 918611573 o el mail sie-
rraoeste@sierraoeste.org», ya que si 
todo va según lo previsto se abrirá una 
nueva convocatoria de ayudas en el 
primer trimestre del año 2025». 

E
Estrategia de Desarrollo Local para la Sierra Oeste 2023‐2027
Nuevas oportunidades para el emprendimiento en nuestra comarca
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ontinuemos dando algu-
nas pinceladas sobre 
minerales y aminoácidos 

esenciales, es decir, el cuerpo 
no los fabrica, pero son impres-
cindibles para la vida. Voy a es-
cribir sobre alguno de ellos. 

Como ya comenté en el ar-
tículo anterior, ninguno actúa 
en solitario, sino que forman 
parte de un engranaje impeca-
ble y cuando existe alguna de-
ficiencia o exceso de alguno de 
ellos, comienzan los fallos de 
las reacciones bioquímicas en 
las que intervienen. 

El magnesio es uno de los 
minerales esenciales que inter-
vienen en más procesos quími-
cos en cuerpo animal. Puede 
existir deficiencia por bajo con-
sumo en la dieta, pero también 
hay enfermedades inflamatorias 
del intestino que provocan dia-
rreas continuas, y toma de fár-
macos de manera crónica, 
como algunos antiácidos, que 
bloquean su absorción.  Ade-

más, puede estar aumentada 
su excreción a través de la 
orina, con diuréticos y enferme-
dades como la diabetes y Cus-
hing. Hay que tener cuidado en 
su consumo en casos de insufi-
ciencia renal.  

Cuando hay déficit de mag-
nesio, el calcio, otro mineral 
esencial, se deposita fuera del 
hueso, en tejidos y órganos e 
incluso en vasos sanguíneos, 
calcificándolos. Los huesos son 
verdaderos almacenes de calcio, 
pero hay que tener cuidado con 
los defectos y excesos, porque 
tenemos a la vitamina D que re-
gula la absorción de calcio intes-
tinal y unas glándulas en el 
cuello llamadas paratiroides que 
producen una hormona PTH, 
que es la que regula el equilibrio 
entre el calcio y el fósforo.  

Ya vemos que son colabora-
dores imprescindibles, pero 
para liar más la cosa, la vita-
mina D también necesita al 
magnesio, así que el magnesio 

participa en el mantenimiento 
de la salud ósea y de los mús-
culos (por eso se dice que sirve 
para los calambres muscula-
res). El estrés crónico produce 
agotamiento de las reservas de 
magnesio y altera el equilibrio 
de la microbiota provocando 
disbiosis, con aumento de la 
permeabilidad intestinal, que 
provoca alteración en la absor-
ción de los minerales por parte 
del intestino.  

También se altera la absor-
ción de hierro, muy involucrado 
en el transporte y almacena-
miento de oxígeno, con la for-
mación de glóbulos rojos. El 

déficit de hierro tiene como 
consecuencia la anemia, pero 
su exceso también conlleva en-
fermedades graves. 

Los omega 3, son ácidos 
grasos poliinsaturados que 
tampoco somos capaces de 
sintetizarlos, ni nosotros, ni 
nuestros peludos. Se deben 
consumir a través de alimentos 
o suplementos, estos van 
acompañados de vitamina E 
para que no se oxiden las gra-
sas. Tienen un sinfín de bene-
ficios como prevenir problemas 
cardiovasculares, neurológi-
cos, inflamatorios, endocrinos 
y renales.  

Y, por último, me gustaría co-
mentar unas nociones sobre un 
aminoácido esencial llamado 
triptófano, que es el precursor 
de la melatonina que regula el 
ciclo de sueño-vigilia. También 
favorece la producción de neu-
rotransmisores como la seroto-
nina, que influye mucho en el 
estado de ánimo y produce vi-
tamina B3, de la que ya hablé 
anteriormente. Quedan otros 
minerales y aminoácidos pen-
dientes para otra ocasión.  
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV Colmillos y Garras 

(Valdemorillo)

Colaboradores imprescindibles 
(Vitaminas y Minerales) Parte II

Soledad Sánchez Higuera
Mundo animal

C
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obe Motorsport ha sido uno de los protagonis-
tas del RallyRACC Catalunya-Costa Daurada, 
que ha completado este fin de semana el peri-

plo que ha llevado a cabo en nuestro país a lo largo de 
la temporada la Toyota Gazoo Racing Iberian Cup. 

Isaac Vera y el copiloto con el que ha competido 
por primera vez en Salou, Fernando Giménez, han 
sido la gran revelación de la prueba tarraconense, 
donde han logrado materializar el primer podio del 
Toyota GR Yaris RZ, incorporado el pasado año al 
programa deportivo de Kobe Motor. 

El RallyRACC Catalunya-Costa Daurada del S-CER 
(Supercampeonato de España de Rallyes), compuesto 
por los tramos de tierra que formaron parte hasta 2019 
de la cita española del WRC (World Rally Champions-
hip), ha servido a Isaac Vera para constatar el gran po-
tencial que atesora en esta superficie. 

El piloto madrileño ha sabido gestionar su ritmo 
con acierto durante las ocho especiales que han in-
tegrado la séptima prueba puntuable para la Toyota 
Gazoo Racing Iberian Cup 2024, en la que ha com-
petido por segunda vez esta temporada, al volante 
del Toyota GR Yaris RZ de Kobe Motorsport. 

La primera participación del año sobre tierra por 
parte de Isaac Vera dentro de la monomarca de MSI 
(Motor&Sport Institute) no se podría haber saldado con 
una recompensa más satisfactoria que el tercer puesto 
del RallyRACC Catalunya-Costa Daurada. Una prueba 
casi decisiva para la Toyota Gazoo Racing Iberian Cup, 

en la que el piloto del equipo de Majadahonda ha sido 
capaz de intercalarse entre los dos competidores que 
se están disputando el título. 

El resultado que ha celebrado Kobe Motorsport en 
el podio de Salou cobra más mérito todavía, teniendo 
en cuenta que Isaac Vera se ha aupado a los puestos 
de honor de la última cita española del campeonato 
acompañando al líder de la monomarca de MSI 
(Motor&Sport Institute), el joven piloto mundialista 
Bruno Bulacia, una de las más firmes promesas del au-
tomovilismo latinoamericano, y el local Sergi Francolí, 
campeón y subcampeón respectivamente de la Toyota 
Gazoo Racing Iberian Cup en 2022 y 2023. 

Kobe Motor ha ejecutado un planteamiento de lo 
más efectivo, y ha conseguido rentabilizar al má-
ximo sus dos participaciones en el S-CER (Super-
campeonato de España de Rallyes) de la mano de 
Isaac Vera, ocupando el cuarto puesto del Rallye 
Villa de Llanes y el tercer peldaño del podio del Ra-
llyRACC Catalunya-Costa Daurada con su Toyota GR 
Yaris RZ de última generación. 

 
Clasificación RallyRACC  
Catalunya-Costa Daurada 

 
1º- Bruno Bulacia / Gabriel Morales  
     (Toyota GR Yaris RZ), 1:10:55.5 
2º- Sergi Francolí / Luka Larrosa  
     (Toyota GR Yaris RZ), a 39.5 

 
3º- Isaac Vera / Fernando Giménez  
     (Toyota GR Yaris RZ), a 6:53.5 

 
4º- Javier Villa / Enrique Velasco  
     (Toyota GR Yaris RZ), a 7:13.7 
5º- Pedro Lago / Nuno Felipe Mota  
     (Toyota GR Yaris RZ), a 7:21.1 
6º- Manuel Antonio Maia / Rui Carlos da Costa  
     (Toyota GR Yaris RZ), a 13:16.5 
7º- Pep Bassas / Manel Muñoz  
     (Toyota GR Yaris RZ), a 38:22.6 

K

Primer podio en la Toyota Gazoo Racing Iberian Cup para Isaac Vera y el 
Toyota GR Yaris RZ de Kobe Motor
El equipo de Majadahonda ha sido la gran sensación en la única cita española sobre tierra de la monomarca de MSI (Motor&Sport Institute), 
donde se ha posicionado entre los dos contendientes por el título.
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